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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::
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Ideli Salvatti nega 
envolvimento 
em denúncias 
de irregularida-
des na compra 
de lanchas pelo 
Ministério da Pesca. 

Receita Federal 
multa Cacho-
eira por sone-
gação fiscal.

Confira o passo a 
passo para solicitar 
sua informação 
aos órgãos públi-
cos por meio da 
Lei de Acesso. 

Senado aprova proje-
to que obrigam planos 
a pagarem quimio-
terapia domiciliar. 

Fox Sports lança 
aplicativo gratuito 
de notícias e 
vídeos esportivos 
para iPhone. 01

01

43

01

14

11

04 51 6006 5852 63

07

14

17

44

68

03

02

51

16

17

18

08

16

20

49

79

04

03

55

28

20

20

11

19

21

53

85

05

07

68

39

21

34

13

23

22

61

97

06

10

71

44

31

40

57

32

46

14

38

25

67

98

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  10.102                      250.000
20   31.489            23.000 
30   12.744               13.000
40  25.354             11.800
50    59.364               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

time do CoRaÇÃo
IPATINGA/MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRimeiRo SoRteio

SeGUNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 753  16/05

 Concurso 2899  17/05

 Concurso 4658  16/05

 Concurso 1389  16/05

 Concurso 315  16/05

 Concurso 1245 16/05

 Concurso 1072  15/05

LoteRia
Um passo para o tratamento mais adequado

 
Muitas pessoas sofrem diariamente no Brasil devido a uma doença que cresce a cada dia: o câncer. Este é 

um conjunto de mais de cem doenças que têm em comum o crescimento desordenado de células que invadem 
os tecidos e órgãos, podendo espalhar-se para todas as regiões do corpo em questões de dias ou de meses. 
As causas de câncer são variadas, podendo ser externas ou internas ao organismo, estando ambas inter-
-relacionadas. As causas externas relacionam-se ao meio ambiente e aos hábitos ou costumes próprios de um 
ambiente social e cultural. As causas internas são, na maioria das vezes, geneticamente pré-determinadas, 
estão ligadas à capacidade do organismo de se defender das agressões externas. Esses fatores causais podem 
interagir de várias formas, aumentando a probabilidade de transformações malignas nas células normais.

De todos os casos, 80% a 90% dos cânceres estão associados a fatores ambientais. Alguns deles são bem 
conhecidos: o cigarro pode causar câncer de pulmão, a exposição excessiva ao sol pode causar câncer de pele, 
e alguns vírus podem causar leucemia. Outros estão em estudo, como alguns componentes dos alimentos que 
ingerimos, e muitos são ainda completamente desconhecidos.

 Na última quarta-feira (16) o Senado deu um primeiro passo para acomodar as pessoas que são aco-
metidas por esta terrível doença. Aprovou o projeto de Lei que dispõe sobre o atendimento aos pacientes com 
câncer. Segundo projeto, os planos de saúde têm o dever de dar a cobertura para que os pacientes possam 
realizar as quimioterapias via oral nas suas residências. Uma vez aprovado pela Câmara e sancionado pela 
presidenta da República, a nova Lei entra em vigor após 180 dias da data de publicação no Diário Oficial 
da União.

Esses tratamentos devem ter cobertura pelos planos de saúde, o que ainda não acontece, transferindo 
boa parte desses pacientes e de seus custos assistenciais para o Sistema Único de Saúde (SUS). Com certeza 
a aprovação desse projeto representa um avanço para aqueles que sofrem com essa doença e suas famílias, 
afinal traz um pouco mais de comodidade nessa situação tão difícil.   
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fraudeS eM LicitaÇÕeS i
Uma operação contra fraudes em licitação e crimes contra administração pública resultou em pelo menos 18 prisões em Santa Catarina. 

Segundo o ministério Público do estado (mP-SC), entre os presos estão 11 agentes públicos. a ação também investiga crime de formação 
de quadrilha.

além das prisões, foram apreendidos documentos, dinheiro e computadores nas cidades de anita Garibaldi, Cerro Negro, Porto Belo 
e São Joaquim. a operação, batizada de "Bola de Neve" envolve os Grupos de atuação especial de Combate às organizações Criminosas 
(Gaecos), força-tarefa composta pelo ministério Público de Santa Catarina, polícias Civil e militar e Secretaria estadual da Fazenda.

ao todo foram expedidos pela Justiça 30 mandados de prisão e 52 de busca e apreensão. as investigações, que começaram há oito meses 
pela Comarca de São Joaquim, apuravam eventuais irregularidades em licitações vinculadas a aquisição de serviços de reparo, manutenção 
e entrega de peças de veículos e máquinas pesadas. 

fraudeS eM LicitaÇÕeS ii
Recebemos sobre o mesmo assunto, carta de um leitor manifestando sua indignação quanto a licitações realizadas em nossa região. “... se 

deus quiser uma hora a casa cai, deus é justo”, diz o leitor em sua carta, após apontar uma série de irregularidades que envolve empresas e órgãos 
de maravilha. o leitor também questiona o valor pago em obras, inclusive trazendo o comparativo de outras realizadas na mesma ou até em 
maior proporção. agradecemos a manifestação e enaltecemos o nosso compromisso de dar o devido encaminhamento, ouvindo as partes 
envolvidas... 

RemÉdioS GRatUitoS
a distribuição gratuita de medicamentos para asma nas farmácias po-

pulares começa no dia 04 de junho, informou o ministério da Saúde. a ini-
ciativa faz parte do Programa Brasil Carinhoso, lançado na segunda-feira 
(14) pela presidente dilma Rousseff, iniciativa que vai beneficiar 2 milhões 
de famílias que vivem na extrema pobreza e que tenham crianças de até seis 
anos. os remédios incluídos no programa de distribuição gratuita integra-
rão a lista de medicamentos da Farmácia Popular, que oferta produtos com 
até 90% de desconto. atualmente, são distribuídos de graça os medicamen-
tos para diabetes e hipertensão. 

Fabio Rodrigues Pozzebom/Abr

info.abril

CÓdiGo PeNaL 
X CoRRUPÇÃo

Uma comissão especial de juris-
tas acaba de elaborar anteprojeto para 
reformular o Código Penal que prevê 
punições a atos de empresas contra a 
administração pública, crimes contra a 
ordem financeira e a economia popular. 
a empresa poderá ser fechada, conde-
nada a pagar multas, prestar serviços 
comunitários ou ser proibida de fazer 
contratos com órgãos públicos e insti-
tuições financeiras oficiais. Na mira, a 
alta incidência de corrupção. 

Recentemente, a presidente dilma 
defendeu a punição de corruptos e cor-
ruptores. e convenções internacionais 
assinadas pelo país incluem responsa-
bilização criminal de empresas que pra-
ticam corrupção e lavagem de dinheiro. 

a partir de 15 de junho vai entrar em vigor a nova legislação que regula-
menta a carga horária do trabalhador de transportes, a lei 12.619, de 2012, san-
cionada recentemente. a Federação das empresas de transportes e Logística 
(Fetrancesc) está elaborando um manual para detalhar as novas normas às em-

presas de transportes e os trabalhadores. a lei estabelece que o motorista deve-
rá dirigir durante 10 horas por dia, fazer paradas de meia hora para descansar a 
cada quatro horas de trabalho, terá duas horas para refeições e descanso de 11 
horas. além disso, terá direito a descanso semanal de 35 horas.

ROBIN HOOD 
NÃO MORREU

de acordo com a coluna de wal-
ther ostermann do Jornal de Santa 
Catarina, a mesma comissão de 
juristas responsável pela elabora-
ção do anteprojeto que reformula o 
Código Penal aprovou também, que 
atos como furtos de valor muito pe-
queno contra vítimas de alta renda 
deixem de ser considerados crimes. 

LiÇÕeS de Vida
“Só se pode alcançar um grande 

êxito quando nos mantemos fieis a 
nós mesmos”.

                      Friedrich Nietzsche

Ótimo final de semana! 

59º KERBFEST É 
AMANHÃ (20)

Neste domingo (20), a Comunidade evangélica de ma-
ravilha realiza o tradicional Kerbfest. a programação inicia 
às 10h com culto, seguido de almoço e a tarde matinê com 

augusto e evandro, iniciando às 14h e se es-
tendendo até às 18h30. Com certeza é um 

evento de pleno sucesso e 
convidamos toda 
a comunidade 
m a r a v i l h e n s e 
para prestigiar 
essa grande fes-
ta. desde já, em 

nome do presi-
dente ademir albrecht, 

parabéns e grande êxito 
aos organizadores!

Nova lei para trabalho em transporte entra em vigor no dia 15 de junho
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Fique por Dentro

2012 e a corrupção
*Pedro Simon

depois de perder a chance, em 1995, de 
instalar uma Comissão Parlamentar de in-
quérito (CPi) para identificar os corruptores, 
agora o Brasil tem uma nova oportunidade 

o ano de 2012 começou com uma vitória 
importante para a democracia no Brasil. 

o Supremo tribunal Federal (StF) confir-
mou a atribuição constitucional do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) de instaurar inqué-
ritos, promover investigações e punir juízes. 
de fato, o país vive hoje um novo momento 
- um clichê cujo uso aqui é plenamente jus-
tificado. 

as manifestações contra a corrupção e a 
impunidade ocorridas no ano passado sacu-
diram uma aparente passividade dos brasilei-
ros diante da apropriação privada do dinheiro 
público para o enriquecimento pessoal, para 
a obtenção de contratos com o governo ou 
para o financiamento de campanhas eleito-

rais. 
o povo levou sua indignação às ruas em 

jornadas convocadas de forma inédita pelas 
redes sociais, atraindo a atenção da opinião 
pública mundial para um país que avança 
também no plano institucional. 

Não existem corruptos sem que do outro 
lado do balcão atuem aqueles que corrom-
pem, o reverso da moeda. ainda não foi pos-
sível uma CPi com a finalidade de identificar 
e levar os corruptores à Justiça. mas talvez o 
momento tenha chegado. 

o Congresso Nacional já esteve perto de 
instalar uma comissão de inquérito com esse 
objetivo. Foi em 1995, em sequência às então 
recém-concluídas CPis do PC Farias (também 
denominada CPi do impeachment) e dos 
anões do orçamento, cujo trabalho levou à 
cassação de mandatos de parlamentares acu-
sados de manipular recursos públicos. 

depois de cortar na própria carne, o par-
lamento adquirira a obrigação e a condição 

moral de levar adiante o trabalho. mas não 
era o que pensava o governo, que inviabilizou 
a CPi ao determinar a retirada de assinaturas 
de parlamentares aliados. 

Corrupção não é privilégio do Brasil, "coi-
sa nossa" e inerente à cultura brasileira. existe 
em todos os lugares. diversos países e gover-
nos no mundo enfrentam essa chaga. a dife-
rença entre o Brasil e essas nações, contudo, 
é a impunidade que aqui vigora. de acordo 
com o senso popular, "aqui, só ladrão de gali-
nha vai para a cadeia". Prisão é um transtorno 
poupado aos poderosos. 

os brasileiros demonstram que não estão 
felizes com esse estado de coisas e, com a sua 
mobilização, impulsionam mudanças institu-
cionais significativas e históricas. 

Um exemplo é a aprovação da Lei da Ficha 
Limpa, que veio para aperfeiçoar as eleições, 
exigindo dos candidatos o respeito à Cons-
tituição. o artigo 14, parágrafo 9, estabelece 
que deve ser considerada a vida pregressa do 

candidato, "a fim de proteger a probidade ad-
ministrativa e a moralidade para o exercício 
do mandato". 

a sociedade segue mobilizada e vigilante, 
consciente de que vem dando passos decisi-
vos na construção de uma democracia ver-
dadeira, transparente e de maior conteúdo 
social. 

Nessa jornada, a responsabilidade do 
Congresso Nacional é imensa, diante dos de-
safios que virão. diferentemente de governos 
anteriores, a atual administração adota uma 
postura mais rigorosa diante de desvios éti-
cos, permitindo-nos maior otimismo quanto 
ao futuro. 

*Pedro SiMon, 82, advogado, é 
senador da república pelo PMdB-rS. 

foi líder do governo no Senado federal 
(governo itamar franco), governador 

do rio Grande do Sul (1987-91) e minis-
tro da agricultura (governo Sarney) 

os assuntos em pauta nos últimos dias foram a “internet” e a Lei de acesso 
à informação. 

o caso da atriz Carolina dieckmann colocou em questionamento a falta de 
uma legislação específica em relação aos crimes virtuais. Por coincidência ou 
não, a Câmara de deputados se reuniu nesta última terça-feira (15), para votar 
e aprovar o projeto que tipifica os crimes cibernéticos. o novo projeto criará 
uma lei que estabelece certa ordem a quem invadir um dispositivo informático 
alheio, estando ele conectado ou não a rede de computadores ou até mesmo 
a destruição de dados e informações sem autorização do titular. a pena para 
quem realizar algum desses crimes, será de três meses a um ano de prisão, mais 
multa.  

No texto da proposta, de autoria do deputado Paulo teixeira (Pt/SP), tam-
bém está estabelecido que a invasão que resultar na obtenção de conteúdo de 
comunicação eletrônica privada, segredos comerciais e industriais, informa-
ções sigilosas sem a devida autorização, a pena será de reclusão entre o período 
de seis meses a dois anos, mais pagamento de multa. e mais, se o crime for 
realizado contra o presidente da República, governadores, prefeitos, presiden-
tes do Supremo tribunal Federal, Câmara dos deputados, do Senado Federal, 
de assembleia Legislativa ou de Câmara de Vereadores, ou ainda de dirigentes 
máximos da administração indireta ou direta federal, estadual ou municipal, a 
pena será aumentada em um terço à metade. o projeto agora aguarda a apre-
ciação e a aprovação do Senado Federal. 

outra novidade, agora no setor da administração pública, é a Lei de acesso 
à informação (Lei nº 12.527/2011) que entrou em vigor no dia 16 de maio, com 
o objetivo de garantir aos cidadãos brasileiros acesso a qualquer informação 
à respeito de órgãos ou entidades públicas dos Poderes executivos, Legislati-
vo e Judiciário, além dos tribunais de Contas, ministério Público, autarquias, 
fundações e empresas públicas, sociedades de economia mista e outras entida-
des controladas direta ou indiretamente pela União, estados, distrito Federal e 
municípios. Para fazer o pedido de acesso à informação basta que o cidadão se 
identifique. algumas informações, 
como as que contêm dados ban-
cários e pessoais não poderão ser 
fornecidas. 

Para saber mais sobre a Lei de 
acesso à informação basta acessar 
o site: www.cgu.gov.br/acessoain-
formacaogov. 

Crimes virtuais e Lei de Acesso à Informação

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Regional de maravilha realiza campanha de 
conscientização sobre exploração infantil

Para marcar o dia Nacional de 
Combate ao abuso e à exploração 
Sexual contra Crianças e adoles-
centes, 18 de maio, as gerências 
de turismo, esporte e Cultura, de 
educação e de assistência Social, 
trabalho e Habitação da Secreta-
ria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de maravilha, realizaram 
ações de mobilização e conscien-
tização da importância da de-
núncia no combate a esse tipo de 
crime.

ontem (18), em parceria com 
as escolas estaduais dos 14 muni-
cípios de abrangência da SdR, e 
com apoio da Polícia militar, foi 
efetuado um pedágio com adesi-
vação de veículos contendo aler-
ta a exploração infantil onde há o 
número do disque denúncia.

o objetivo principal da cam-
panha desenvolvida pela Secreta-
ria de estado de turismo, Cultura 
e esporte e Governo do estado foi 
conscientizar a população sobre 
o tema. “a intenção da atividade 
é destacar a data para mobilizar, 
sensibilizar, informar e convo-
car toda a sociedade a participar 
dessa luta. Quem tiver alguma 
informação de exploração infan-
til deve ligar para o disque de-
núncia Nacional, ou disque 100, 
que é um canal de comunicação 

Cleusa Regner/ O Líder

Em Maravilha, escolas estaduais entregaram adesivos e panfletos, 
alertando sobre a exploração sexual

da sociedade civil com o poder 
público, que possibilita conhecer 
e avaliar a dimensão da violência 
contra crianças e adolescentes”, 
ressalta o gerente de turismo, es-
porte e Cultura, Genuir Bassani.

a gerente de assistência So-
cial, trabalho e Habitação, iolan-
da de mello Zanchet, destaca que 
é dever do estado, da família e da 
sociedade proteger a criança. “É 
questão moral e de princípios. É 

preciso agir com políticas de en-
frentamento, criar estratégias, de-
senvolver campanhas mostrando 
a qualidade de vida, desmistifi-
cando o tema turismo sexual. afi-
nal, exploração sexual de crian-
ças e adolescentes não é turismo, 
é crime. São grandes desafios e há 
necessidade de comprometimen-
to e envolvimento das autorida-
des, profissionais e sociedade em 
geral”.



 -  MARAVILHA  -  S C,  19  de maio de 2012..................................................................................................

Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

XeQUe mate i
Projeto de Lei aprovado pela Câmara dos deputados tornou crime à exigência de cheque caução, nota promissória ou 

preenchimento de formulário como garantia de pagamento para atendimento de emergência em hospitais particula-
res. a proposta altera o Código Penal para deixar claro que exigir a caução é crime de "omissão de socorro" e 

define pena de três meses a um ano de prisão e multa. atualmente, a exigência de cheque caução ou 
nota promissória como garantia de pagamento para atendimento médico em emergências 

de hospitais particulares, pode ser enquadrada como omissão de socorro ou ne-
gligência, e a pena é de um a seis meses ou multa.

XeQUe mate ii
É fácil resolver problemas crônicos através de (novas) leis, especialmente 

quando essas leis procuram desonerar o Governo impingindo aos particulares, 
mais uma vez, a conta pela inércia, negligência e por que não dizer incompe-
tência desse próprio poder público. ora, se o poder público cumprisse com sua 
obrigação, especialmente aquela que garante saúde pública de qualidade a to-
dos os brasileiros, independente de seu poder aquisitivo, talvez não houvesse a 
necessidade de hospitais particulares e não haveria necessidade de “interesses 
particulares” desempenharem esse tipo de atividade. 

SAÚDE PÚBLICA I
desde a década de 40 que a omissão de socorro, de qualquer natureza e/ou aspecto, constitui crime; no caso em questão a exi-

gência de cheque caução ou pagamento em espécie em caráter emergencial deveria, se o objetivo fosse tornar a lei mais severa, 
entrar para o rol de crimes hediondos. oportuno esclarecer que a cada minuto morre um paciente pobre por não dispor de 
talão de cheques no ato do atendimento emergencial; esse projeto está sendo criado porque morreu um secretário de Governo; 
certamente não tiveram tempo hábil para encaminhá-lo até o Sírio Libanês com batedores nas ruas e outras regalias de hospital 
de primeiro mundo, e com assistência médica de excelência. deve morrer alguém importante, infelizmente, para depois toma-
rem providências, lamentavelmente. Ninguém faz pesquisa ou estatística para saber quantas pessoas morrem por omissão; agora, 
para saber o nível de satisfação de um Governo, pesquisas e estatísticas permeiam diariamente revistas, jornais e noticiários, estes, 
na sua maioria também pagas com dinheiro público.

SAÚDE PÚBLICA II
Há que se ressaltar que os médicos, em sua maioria, se formam com nosso dinheiro (di-

nheiro público), em instituições públicas, principalmente universidades federais, pois a es-
tas, somente a estas, com certa facilidade e comodidade, é permitida a abertura de novos 
cursos de medicina; e, alguns destes profissionais médicos, no momento de prestarem suas 
atividades, se omitem por razões exclusivamente financeiras. Por que não se estabelece a 
necessidade de que qualquer pessoa que conclua um curso de nível superior em instituição 
pública, tenha a obrigação de durante determinado tempo ou determinado horário, trabalhar 
de forma gratuita em instituições públicas, devolvendo, um pouco, daquilo que recebeu de 
toda a coletividade, e que é atualmente exclusivamente utilizado em seu próprio benefício? 
Chega de leis, brandas ou severas. Chega de querer resolver os problemas políticos e estrutu-
rais somente através de leis. de lei, a população está cheia. o que se quer é o resgate de uma 
mínima dignidade como cidadão, e para isso, sabe-se que a maioria das leis são ineficientes!

queStÃo Ética
É de entendimento que os profissionais médicos, como tantos outros profissionais, pre-

cisam e tem direito em receber remuneração digna. agora, o exercício de qualquer profissão 
exige o atendimento a certos comandos éticos, não necessariamente aprendidos nos ban-
cos escolares. e nem precisam ser ensinados; estão acima de qualquer cartilha, manual ou 
ensinamento. São comandos naturais de fazer o bem, respeitar os seres humanos, prestar 
assistência a quem se encontra em situação de vulnerabilidade, etc. Há muitos profissionais 
médicos que prestam suas atividades com louvor; outros, sequer poderiam prestar juramen-
to, o que não é diferente em tantas outras profissões.

VeRdadeiRo ReSPoNSÁVeL
o Poder Público é, sim, em primeira e última análise, responsável pela situação da saúde 

no Brasil. e os políticos também o são, em última e primeira análise, os responsáveis por tudo 
isso. São eles que comandam essa “choldra”.

Fotos: Divulgação
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“Nosso papel foi cumprido como promotora de debate e 
exercício da cidadania. a ordem dos advogados do Brasil (oaB) 

é uma entidade preocupada em servir a cidadania”.
Tiago Fantinel

Chapecó vai sediar a 1ª 
Conferência Estadual do leite

DEM tem contas desaprovadas e 
deve devolver cerca de R$ 32 mil

Banco Central divulga normas 
para abertura de contas eleitorais

o deputado federal Celso malda-
ner (PmdB/SC) se reuniu com lide-
ranças ligadas ao setor leiteiro para 
discutir os principais temas que a ca-
deia produtiva do leite de Santa Catari-
na vai levar à 1ª Conferência estadual 
do Leite.

a conferência, promovida pela 
Subcomissão Permanente do Leite da 
Câmara Federal, está agendada para 
o dia 15 de junho, às 14h, no Centro 
de eventos da aaRa, na Linha monte 
alegre, em Chapecó.  

o evento conta com o apoio da 
Superintendência do ministério da 
agricultura em Santa Catarina, epagri, 
Cidasc, Unochapecó, aCiC, Cooperal-
fa, aurora, tirol, Piracanjuba, Faesc, 
Sindileite, Conseleite e Prefeitura.

de acordo com maldaner, a sub-
comissão vai realizar diversas confe-
rências pelo Brasil buscando debater 
alternativas para auxiliar o setor. te-

Deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC)

Divulgação/Câmara dos Deputados

mas como legislação, tributação, im-
portação, exportação, preço de custo, 
gestão de produção com incentivos e 
programas do governo já estão no pla-
no de ação da conferência. 

o tribunal Regional eleitoral 
(tRe) de Santa Catarina desapro-
vou na última segunda-feira (14), 
por unanimidade, as contas do 
exercício financeiro de 2007 do di-
retório estadual do democratas 
(dem) e determinou o recolhimen-
to de R$ 17.835,59 ao erário, quantia 
referente a valores irregularmente 
aplicados, e de R$ 14.750,00 ao Fun-
do Partidário, montante relativo a 
recursos recebidos de fontes veda-
das. a Corte também decidiu, por 
maioria de votos (4 a 1, ficando ven-
cido o relator), suspender o repasse 
de cotas do Fundo Partidário por 

sete meses.  
o relator do caso, juiz Gerson 

Cherem ii, ressaltou em seu voto 
"que o pagamento de multas elei-
torais e dos juros a elas relativos, 
com recursos do Fundo Partidário, 
por si só, já enseja a desaprovação 
das contas, além da devolução ao 
erário dos valores indevidamente 
utilizados, que, no caso, totalizaram 
R$ 17.835,59". Já o montante de R$ 
14.750,00 deve ser ressarcido por-
que provém de doações de autori-
dades, o que é vedado pelo artigo 
31, inciso ii, da Lei nº 9.096/1995 
(Lei dos Partidos Políticos).

Maravilha
Comissão entrega Projeto de Lei de iniciativa popular 
contra aumento do número de vereadores

Partidos, comitês financeiros e 
futuros candidatos a serem esco-
lhidos em convenções partidárias 
já podem obter todos os esclareci-
mentos acerca da abertura, da mo-
vimentação e do encerramento de 
contas e depósitos à vista específica 
para a campanha eleitoral de 2012.

o Banco Central do Brasil expe-
diu a Carta-Circular nº 3.551, que 
contempla as informações sobre os 
depósitos à vista para movimenta-
ção de recursos financeiros desti-
nados ao financiamento da campa-
nha.

Segundo o documento, será 
obrigatória a abertura de contas 

eleitorais em nome de partido, co-
mitê financeiro ou candidato esco-
lhido em convenção, com o objetivo 
exclusivo de registrar todo o mo-
vimento financeiro da campanha 
eleitoral, inclusive quando relacio-
nado a recursos próprios e àqueles 
decorrentes da comercialização de 
produtos e da realização de eventos, 
ficando vedada a utilização de con-
ta de depósitos à vista preexistente.

além de estabelecer o prazo e 
relacionar os documentos necessá-
rios para abertura da conta, a carta-
circular fixa a data de seu encerra-
mento, que deverá ocorrer até 30 de 
dezembro de 2012. 

o deputado estadual Padre Pedro Baldissera (Pt) 
anunciou, na última quarta-feira (16), a abertura de edi-
tal, pelo ministério do desenvolvimento Social e Com-

bate à Fome, para construção de cinco mil cisternas, em 
convênios de até R$ 12 milhões, em Santa Catarina. o 
edital foi publicado na terça-feira (15) e garante medi-
das de acesso à água para consumo humano, em cida-
des atingidas por constantes estiagens. 

“É uma medida importante e que atinge principal-
mente famílias pobres. É claro que precisamos de uma 
política mais ampla, que leve em consideração vários 
fatores, mas este é um recurso importante para ameni-
zar os problemas”, afirmou o parlamentar. a estratégia é 
levar acesso à água para as populações rurais de baixa 
renda. 

Segundo dados da Secretaria Nacional de defesa 
Civil, em abril, 102 dos 293 municípios catarinenses 
estavam em situação de emergência devido à estiagem, 
o que representa quase 35% das cidades do estado. a 
ação está no Plano Brasil Sem miséria e no Programa 
Água para todos.

Conforme Padre Pedro, muitas das famílias benefi-
ciadas pelo edital estão em situação de extrema pobreza 
ou de pobreza e incluídas no Cadastro Único do Gover-
no Federal. “auxilia a manutenção destas famílias no 
campo e garante uma qualidade de vida que não existia. 
É um avanço, portanto, para estas comunidades”, com-
plementou. 

Padre Pedro anuncia edital de R$ 12 milhões para 
implantação de cisternas 

CLEUSA REGNER

1101 assinaturas. Porém, de acor-
do com o presidente da Comissão de 
debate Público, advogado tiago Fan-
tinel, poderiam haver muito mais. a 
comissão protocolou, ontem (18), na 
Câmara de Vereadores, o Projeto de 
Lei de iniciativa popular contra o au-
mento do número de vereadores em 
maravilha. “o grande problema foi a 
pessoa não ter o título de eleitor con-
sigo. Caso tivessem, poderíamos ter 
mais assinaturas”, afirmou Fantinel. 
de acordo com o advogado, dia 21 de 
junho é o prazo limite para o projeto 
ser votado, devido ao período eleito-
ral. “Nosso papel foi cumprido como 
promotora de debate e exercício da 
cidadania. a ordem dos advogados 
do Brasil (oaB) é uma entidade pre-
ocupada em servir a cidadania”, disse 
Fantinel.

a oaB, por meio do presidente 
da 18ª subseção, antenógenes Perin, 
deu o passo inicial para a discussão 
do aumento do número de verea-
dores no município. de acordo com 

Perin, o que é questionado é a mo-
ralidade e não a legalidade. “a oaB 
instigada pela sociedade, que se ma-
nifestou contrária ao aumento, ofere-
ceu os meios para reverter à situação. 
Não temos cunho político. e, acredi-
tamos que os vereadores não vão vi-
rar as costas à população”, salientou.

Para Fantinel, agora é a Câmara 
e a população. “o trabalho da oaB 
encerra aqui. agora resta a Câmara 

analisar o projeto com a população”, 
reforçou.

Nei Guzatti, diretor geral da Câ-
mara, frisou que serão dados os trâ-
mites legais ao projeto. “Pela parte 
administrativa, acatamos o projeto e 
vamos encaminhar à Secretaria, que 
vai conferir as assinaturas. depois, 
vai ser dado parecer jurídico e os trâ-
mites que cabem à Câmara”, explicou 
Nei.

Cleusa Regner/O Líder

Fantinel e Perin entregaram o projeto ao diretor geral, Nei Guzatti
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Fique atento aos prazos: eleição 
municipal se aproxima

CLEUSA REGNER

as eleições municipais estão che-
gando e os eleitores e candidatos de-
vem estar atentos aos vários prazos 
divulgados pelo tribunal Superior 
eleitoral (tSe). dia 26 de maio, por 
exemplo, é a data a partir da qual é 
permitido ao pré-candidato realizar 
propaganda intrapartidária com vista 
à indicação de seu nome. Contudo, 
é proibido o uso de rádio, televisão e 
outdoor, observado o prazo de 15 dias 
que antecede a data definida pelo par-
tido para a escolha dos candidatos.

Em junho
em junho, há várias datas impor-

tantes durante todo o mês. No dia 05, 
é o prazo final para a Justiça eleitoral 
enviar aos partidos a relação de todos 
os devedores de multa eleitoral. isso 
vai embasar a expedição das certidões 
de quitação eleitoral.

a partir de 10 de junho é permitida 
a realização de convenções destinadas 
a discutir sobre coligações e escolher 

candidatos a prefeito, a vice-prefeito 
e a vereador. É a data a partir da qual 
é vedado às emissoras de rádio e de 
televisão transmitir programa apre-
sentado ou comentado por candidato 
escolhido em convenção. também é a 
partir deste dia que os feitos eleitorais 
terão prioridade para a participação 
do ministério Público e dos juízes das 
justiças e instâncias. 

É o início do período para nomea-
ção dos membros das mesas recepto-
ras para o primeiro e eventual segun-
do turnos de votação e o último dia 
para fixação dos limites de gastos de 
campanha para os cargos em disputa.  

a partir de 11 de junho, se não fixa-
do por lei, caberá a cada partido fixar o 
limite de gastos de campanha para os 
cargos em disputa e comunicar a deci-
são no pedido dos candidatos à Justiça 
eleitoral.

o último prazo para a realização 
de convenções destinadas a falar so-
bre coligações e escolha candidatos a 
prefeito, a vice-prefeito e a vereador é 
dia 30 de junho.

o ministro dos transportes, 
Paulo Sérgio Passos, confirmou 
investimentos nas rodovias de Santa 
Catarina durante audiência em 
Brasília com lideranças catarinenses. 
“até julho de 2012 serão 1.700 
km contemplados”, disse Passos, 
quando esteve com o diretor geral 
do dNit, Jorge ernesto Pinto Fraxe 
em audiência com a bancada 
catarinense. o encontro aconteceu 
na última terça-feira (14), em Brasília. 
em pauta esteve a viabilidade, o 
andamento e o cronograma das BR´s 
280, 282, 285, 101, 470, 163 e 158. 

“todos os projetos que estão ca-
dastrados no PaC 2 serão atendidos”, 
declarou o ministro. de acordo com 

o deputado federal Celso maldaner 
(PmdB/SC) foi uma boa notícia para 
Santa Catarina e para o oeste do esta-
do. “a BR 282, de Campos Novos até a 
argentina terá melhorias com tercei-
ra faixa, viadutos e travessias urbanas. 
Para a BR 153, que liga o Rio Grande 
do Sul ao Paraná, será lançado edital 
de licitação para melhorias em julho. 
“e, até agosto, a BR 163, no trecho de 
São miguel do oeste até a divisa com 
o Paraná, também entrará em licita-
ção”, informou maldaner.

o orçamento previsto para as 
obras nas rodovias brasileiras é de 
R$ 100 bilhões. em Santa Catarina, o 
valor está estimado em aproximada-
mente R$ 2,85 bilhões só em 2012. 

Investimentos 
confirmados nas rodovias 
em Santa Catarina

e o salário, Ó...
as especulações foram mais 

intensas nesta semana, e pelo zum-
zum nos corredores é por causa da 
nova lei... a lei da transparência, mas 
afinal porque tanta preocupação? 
Por coisa de nada, só porque alguns 
salários públicos podem ser tornar 
público.

Enquanto isso... na Boca Maldita
o clima foi tenso entre os ilustres pares da Casa Política, moti-

vado pelo desafio que os oposicionistas estão lançando aos gover-
nistas, pois apostam que o Governo vai ignorar a lei e vai continuar 
na linha de quanto menos transparente melhor. e o desafio parece 
assustar, pois algumas perguntas ainda não querem calar.

dizem os oposicionistas mais radicais, que o Governo não gos-
taria de responder por exemplo: quanto é o gasto com a folha de pa-
gamento; quanto é o gasto com a exportação de pacientes; quanto é 
o gasto com contratos de serviços terceirizados; quanto foi investido 
na instalação de empresas; sobre o monopólio no transporte esco-
lar; quanto pagou de dívidas; quanto não pagou das dívidas que fez; 
quanto de dívida vai deixar; quantas cestas básicas entrega por mês; 
e muitas outras tantas.

mas o que parece mais assustar a ala governista é ter que mos-
trar o “inchaço” da máquina pública, pois ao que especulam... nun-
ca antes na história deste município se contratou tanto e se efetivou 
tantos correligionários, para não falar dos membros do clã imperial 
[parentes].

No facebook... sim
enquanto em alguns momentos 

nem por satélite, em ocasiões mais 
constantes o grande líder governista 
tem dado o ar da graça e mandado 
seus recados nas redes sociais, assim 
fez também para matar saudades da 
terrinha maravilhosa quando esta-
va em nobre missão governamental 
nas paragens brasilienses.

e agora... qual será o discurso?
os lançamentos das pré-candidaturas movimentaram a agenda dos 

membros da Casa Política, e desta feita especulam qual a estratégia que 
será adotada pelos candidatos que mudaram de partido, o discurso de 
campanha será no tom de paz e amor ou... o bombardeio continuará 
contra os ex-companheiros? a culpa será só para alguns?

chapa Leve...
Se tem assunto empol-

gando os correligionários do 
PP e do PmdB é a reedição de 
uma parceria para as eleições 
municipais, que ao que dizem 
nos dois lados, as arestas do 
passado já foram aparadas e a 
parceria viria com mais força.

Quanto aos candidatos da 
dobradinha, não se tem mais 
nenhuma dúvida, pois ela já 
está em plena atividade políti-
ca e seu nome é indicado por 
aclamação na ala peemede-
bista, e ele já tem se mostrado 
entusiasmado com a ideia de 
vice-prefeito e dizem que con-
ta com o apoio total em seu 
partido.

A via alternativa
tem sido bastante difundido nos últimos tempos, por algumas agre-

miações partidárias, que a pré-candidatura de algumas de suas lideranças 
surge com uma via alternativa.

e como os ilustres analistas de plantão da Casa Política não deixam 
passar qualquer dúvida, logo se puseram a indagar que via alternativa 
seria essa. Para os mais críticos, parece que a frase não está sendo bem 
usada, pois pensam que talvez essa candidatura seria por falta de outra al-
ternativa, ou então quem sabe... para não dizer que estarão fora da disputa.

Sobra de vagas
todos já sabem que os 

nobres membros da Casa Po-
lítica não resistem à tentação 
de uma apostazinha, e desta 
vez é para saber quem acerta 
quantos membros que com-
põem o Parlamento tem chan-
ces reeleição.

e aí, tem jogo para tudo 
que é gosto, mas se os aposta-
dores estiverem certos, parece 
que a dança vai ser grande, e 
dizem que já tem alguns par-
lamentares até levando seus 
pertences pessoais para casa 
(paletós e outros adereços de 
mesa).

mapa da mina
Na ala antigovernista não se fala de outra coisa, as estratégias 

governistas para convencer sobre a reeleição, e palpite surge para 
tudo que é lado, até dizem que o clã governamental tem passado 
as rédeas do poder para os aliados mais próximos, seria assim... o 
mesmo comando mas com uma outra voz.

Para recuperar os descontentes, seriam acionadas as listinhas 
de espera (cargo de reserva) para as novas contratações via con-
curso público.

ossos da campanha
Nas agremiações partidárias a preocupação é uma só, agradar aquela 

parte da companheirada que só pensa naquilo... sim, nos postos de tra-
balhos e nos contratos com o Poder Público. 

mas já vão adiantando os ilustres cientistas políticos, que pelas con-
tratações feitas pelo Governo atual, ainda muitas eleições serão necessá-
rias para garantir algumas novas vagas... como dizem no popular... a casa 
está lotada.

e assim... as coisas vão acontecendo.
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POUPANÇA
HoJe 0,547%

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 1,9967

VeNda R$ 1,9967

EURO
ComPRa R$ 0,5346

VeNda R$ 0,5346

LIBRA
ComPRa R$ 0,5143

VeNda R$ 0,5143

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8841

iGP-m 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

Arquivo/O Líder

Sábado Mais foi movimentado em Maravilha

CLEUSA REGNER

expectativa superada em âmbi-
to estadual e municipal. essa foi a 
visão da Federação das Câmaras de 
dirigentes Lojistas de Santa Catari-
na (FCdL SC) e da CdL/associação 
empresarial de maravilha em rela-
ção às vendas para o dia das mães.

No Estado
Conforme dados do Serviço 

de Proteção ao Crédito (SPC/SC), 
as semanas que antecederam a 
comemoração, apresentaram um 
incremento de 5,1% nas consultas 
frente ao mesmo período de 2011. 
o resultado surpreendeu os lojistas 
e a FCdL, que previa um aumento 
de 4,5%. “o forte movimento no co-

mércio do estado no dia das mães 
mostra que o varejo estadual está 
em uma crescente. dentro do que 
a gente esperava há uma tendência 
de que o bom momento continue 
nos próximos meses e se repita no 
dia dos Namorados”, entende o 
presidente da FCdL, Sergio medei-
ros.

Município
Para a CdL/associação empre-

sarial de maravilha, as vendas para 
a data tiveram um aumento de 2,5% 
em relação a 2011. o resultado fez 
com que 73% dos comerciantes fi-
cassem satisfeitos.

ainda de acordo com a entida-
de, 51,86% das compras foram fei-
tas à vista e 48,13% a prazo. dessas 

compras, 39,7% dos clientes opta-
ram por pagamento em dinheiro, 
12,82% escolheram o cartão, 5,39% 
preferiram o cheque e 42% fizeram 
compras no carnê. 

de acordo com a empresária 
ana Paula Goelzer, proprietária 
da Veste Livre, no Sábado mais as 
vendas aconteceram conforme 
o esperado. e, as compras foram 
feitas 60% a prazo e 40% à vista. “a 
procura foi muito grande no ramo 
de presentes. as pessoas pediam 
blusas mais leves, pois este ano foi 
atípico. o frio não veio com tanta 
intensidade. em termos de valo-
res, com relação ao ano passado, 
foi menor, já que as peças vendidas 
foram mais pesadas que neste ano”, 
explica à empresária.

dia das mães tem aumento nas vendas

a Celesc, holding controladora 
das empresas Celesc distribuição, 
Celesc Geração e SCGÁS, divulgou 
balanço do primeiro trimestre e re-
gistrou queda de 27,3% nos lucros. 
apesar disso, o lucro líquido da 
companhia no trimestre alcançou 
R$ 84,35 milhões, 8,6% acima do 
registrado no trimestre anterior.

a equipe da Celesc explicou 
que o resultado no trimestre foi 
impactado, principalmente, por 
dois fatores não recorrentes: "Rea-
lizamos, neste trimestre, a consti-
tuição de provisão para devedores 
duvidosos [perdas estimadas na 
cobrança das contas a receber] (R$ 
16,2 milhões) e a baixa de bens do 
ativo imobilizado decorrente da 
implementação da Resolução ane-

el 367/2009, que estabeleceu novo 
manual de Controle Patrimonial 
do Setor elétrico - mCPSe (R$ 13,6 
milhões)". a projeção da diretoria 
é que o lucro teria sido de R$ 114,2 
milhões não fossem tais contabili-
zações.

Para a empresa, a retomada da 
receita foi favorecida pela expan-
são do consumo de energia elétri-
ca na área de concessão, 6,5% su-
perior ao mesmo período de 2011; 
pelo reajuste tarifário concedido 
pela agência Nacional de energia 
elétrica (aNeeL) à concessionária 
de distribuição, que representou 
impacto médio de +1,19% a partir 
de agosto de 2011, e pela eleva-
ção de 8,4% na receita de taxa de 
Uso do Sistema de distribuição 

(tUSd), que atingiu R$ 86 milhões 
no período.

Boa notícia 
a conta de luz dos brasileiros 

vai sofrer uma pequena redução 
neste ano. de acordo com a aNe-
eL, as tarifas cobradas pelas distri-
buidoras podem ser reduzidas em 
até 3%. a agência definiu o novo 
valor para a chamada Conta de 
Consumo de Combustíveis (CCC), 
encargo cobrado dos consumido-
res por todas as empresas de dis-
tribuição de energia no país.

Neste ano, a contribuição dos 
brasileiros com a CCC deve che-
gar a R$ 3,2 bilhões. No ano pas-
sado, esse montante foi de R$ 5,9 
bilhões.

Celesc registra 27,3% de perda nos lucros 
no primeiro trimestre

alíquota única de 4% vai prejudicar importações no estado

a proposta aprovada pelas Comis-
sões do Senado Federal que fixa em 4% 
a cobrança do imposto para importação 
de produtos via portuária vem gerando 
inúmeras discussões entre senadores, 
especialistas, governos estaduais e em-
presários. a padronização do impos-
to sobre Circulação de mercadorias e 
Serviços (iCmS), resolução 72 de 2010, 
é de autoria do senador Romero Jucá 
(PmdB/RR) e já recebeu parecer favo-
rável da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) e da Comissão de assun-
tos econômicos (Cae). Porém, o texto 
ainda deve ser votado no plenário do 

Senado.
a medida vai prejudicar Santa Ca-

tarina, que aplicava alíquota de 3,4%. 
Cálculos realizados pela Secretaria da 
Fazenda apontam que o estado deve 
perder aproximadamente R$ 950 mi-
lhões em arrecadação ao ano. além 
disso, deve fechar pelo menos 18 mil 
vagas de empregos. a justificativa é que 
com a mesma alíquota de iCmS as em-
presas prefiram o Porto de Santos em 
São Paulo, por estar perto do principal 
centro de consumo. a aplicação da alí-
quota única deve reduzir a chamada 
“guerra dos portos”. assim como Santa 

Catarina, os estados do espírito Santo 
e Goiás também concediam alíquotas 
diferenciadas.

o percentual se aplica aos bens e 
às mercadorias importadas que, após 
o desembaraço aduaneiro, não tenham 
sido submetidas a processo de indus-
trialização ou que, mesmo tendo pas-
sado por alguma alteração, resultem em 
mercadorias com mais de 40% de com-
ponentes comprados fora do Brasil. a 
nova regra deve começar a valer no dia 
1º de janeiro de 2013.

 Governo de SC busca medidas 

para inibir os prejuízos
Na semana passada o Governo do 

estado promoveu uma web conferência 
com o governador Raimundo Colombo. 
o encontro foi direcionado a empresá-
rios, prefeitos, vereadores, lideranças e 
contadores catarinenses. o objetivo foi 
discutir soluções para tornar os portos de 
Santa Catarina mais atrativos para a mo-
vimentação de cargas após a unificação 
da alíquota do iCmS.

durante a web conferência foi 
feita apresentação sobre o comércio 
exterior em Santa Catarina e sobre 
as consequências da medida para a 

importação no estado. o encontro foi 
uma conversa inicial, mas já apresentou 
duas propostas. a primeira é a criação 
de um grupo de trabalho para trazer 
soluções e fortalecer os setores atingidos. 
a segunda busca criar um mecanismo de 
crédito com condições especiais para os 
prejudicados. também está nos planos 
do Governo estadual um conjunto de 
ações para melhorar as condições da 
infraestrutura nas rodovias. as BRs 280 
e 470 devem ser duplicadas e a BR-101, 
concluída. Segundo o Governo estadual, 
o tráfego intenso dessas rodovias 
prejudica o funcionamento dos portos. 

ICMS

Secretaria da Fazenda de SC

a Secretaria de estado da Fazenda 
começou a segunda etapa da operação 
doação Legal. a partir da sexta-feira 
(11) serão intimados cerca de 1.960 
contribuintes que receberam heranças 
e doações, mas não recolheram 
devidamente o imposto transmissão 
Causa mortis e doação (itCmd). em 
abril, o fisco havia concedido prazo 
de 30 dias para que os contribuintes 
regularizassem espontaneamente a 
situação.

o potencial de arrecadação em 
virtude das cobranças é de R$ 41 mi-
lhões, incluindo o imposto devido, 
multa e juros moratórios. No entanto, 
a Secretaria da Fazenda decidiu conce-
der mais uma oportunidade de regula-

rização. os contribuintes que recolhe-
rem o itCmd dentro do prazo de 15 
dias, contados a partir do recebimento 
da intimação, gozarão do benefício de 
redução de 70% no valor da multa.

Na primeira fase da operação, da-
dos do fisco estadual foram cruzados 
com os da Receita Federal, obtidos na 
declaração do imposto de Renda. a 
ação de fiscalização pretende regula-
rizar a situação de contribuintes que 
receberam e não declararam, a partir 
de 2007, doações em dinheiro ou bens 
como imóveis, veículos e ações de em-
presas. desde 2010, foram constatadas 
mais de 5.000 operações de doações 
que somaram valor superior a R$ 1 
bilhão.

Começa fase de intimações 
da Operação Doação Legal  

Santa Catarina corre o risco de ver investimentos migrarem para outros estados. Com iCmS unificado, o custo de 
transporte passa a ser um fator decisivo 
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HuMor eMPreSariaL

INDÚSTRIA IMPORTADA
a participação de componentes importados na indústria nacional atingiu índice recorde de 22,2% em abril, conforme 

divulgado pela Confederação Nacional da indústria (CNi).  esse é um alerta que os industriais já vêm emitindo a um bom 
tempo: estamos nos tornando um país montador da inteligência produzida pelos outros. Cuide disso Governo. isso é grave e 
pode se transformar em dependência de difícil reversão. 

diFeReNÇa eNtRe Homem e mULHeR
Pesquisa do instituto Brasileiro de Geografia e estatística (iBGe) referente ao comportamento dos salários 

em 2010, mostrou que as mulheres continuam ocupando 42% dos cargos nas empresas. o que chamou atenção 
é quanto a remuneração, os homens que ganhavam em média 24% a mais que as mulheres, passaram a ganhar 
25%, aumentando em 1% a diferença. o iBGe tentou explicar essa ‘contramão’ cultural esclarecendo que as mu-
lheres aumentaram sua participação nas empresas de menor porte, e estas pagam salários menores. outro dado 
curioso é que os trabalhadores com ensino superior ganharam em média 2,3 salários a mais.

INTERNET
Cerca de 33% dos brasileiros têm acesso à internet em casa e quase a metade deles utiliza banda 

larga. esse número deixa o Brasil em 63º lugar no ranking de 154 países na avaliação do número de 
pessoas com acesso domiciliar à internet, segundo dados da Fundação Getúlio Vargas (FGV). a melhor 
colocação é da Suécia, 97% dos domicílios estão conectados à rede. mas se considerarmos as demais 
possibilidades de acesso, como no trabalho, por exemplo, já temos mais de 50% dos brasileiros com 
acesso a internet. isso representa um número maior de pessoas que a quantidade de brasileiros eco-
nomicamente ativos (trabalhando). Uma informação importante para nossas empresas é que 93% das 
pessoas com acesso a internet já fizeram alguma compra pela rede. Comprar através de cliques pode se 
tornar barato. Já são 62% os entrevistados que disseram fazer compras todos os meses. É, não da para 
ficar a margem dessa tendência. 

QUem ComPRa Na iNteRNet 
o resultado da pesquisa no Nordeste talvez seja um bom exemplo que está por vir: 93% dos entrevistados da 

classe C/d/e já fizeram alguma compra, enquanto que apenas 90% da classe a/B. Ficou surpreso? eu também. 
Bom, por enquanto é uma pesquisa localizada, mas não deixa de servir de indicador para deixarmos de ter 
preconceito digital. São 68% os que costumam comprar pela internet por causa dos melhores preços e 56% por 
causa da variedade de produtos e da comodidade de receber em casa. outra informação importante é que prati-
camente todos os entrevistados têm por hábito consultar primeiro os preços na internet antes de fazer a compra 
em uma loja física. É a internet contribuindo para a disciplina dos preços justos. É nossa loja de esquina sofrendo 
com a concorrência virtual e de lugares remotos virtuais. o concorrente virtual já chegou. 

O QUE 
COMPRAM 
NA INTERNET 

os produtos mais comprados são os eletro-
domésticos e eletrônicos com 76% da preferên-
cia, seguidos de livros e revistas com 39%. mes-
mos os artigos que se pensava que o consumidor 
teria a preferência em provar, tocar e ver fisica-
mente antes de comprar como roupas e calça-
dos, já conquistaram 34% dos adeptos as com-
pras por cliques. Já as bebidas, joias 
e autopeças, 25% dos 
entrevistados ale-
gam jamais que-
rer comprar 
pela internet. 
Uma rejeição 
respeitável. 

CLima eCoNÔmiCo
o Índice de Clima econômico (iCe) brasileiro, 

medido pela Fundação Getúlio Vargas (FGV), clas-
sifica o Brasil como um país em desenvolvimento, 
porém, comparando o índice dos demais países da 
américa Latina, perdemos para o Peru, o equador, 
a Colômbia, Uruguai e Chile. Podemos concluir que 
somos grandes e fortes, mas não tão bons assim.

Fotos: Divulgação
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Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Quem ganha uma competição ou participa de 
algo importante, por exemplo, gosta de receber tro-
féus. Na cidade, há uma empresa que está há mais 
de uma década no ramo. estamos falando do em-
presário Renir Paulo manfrin que é proprietário da 
empresa manfrin troféus está há 12 anos atuando no 
mercado. iniciou no ramo exatamente pela falta des-
se tipo de produto em maravilha.

Jornal O Líder – Conte como você teve a ideia de criar uma empresa no ramo de tro-
féus?

Na verdade, a empresa foi fundada no ano de 1994, com o ramo de artesanato (anjinhos, 
estatuetas, colunas de gesso, fontes, entre outros). a ideia de mudarmos para o ramo de troféus 
surgiu no ano de 2000. Nós acabamos percebendo que o artesanato para nossa região tinha 
pouco mercado. desse modo, direcionamos nossa capacidade de criar e inovar e passamos a 
produzir peças para premiações, visitando departamentos de esportes na região e mostrando 
nossos produtos.

Como o mercado na época era carente de novidades e nossos concorrentes trabalhavam 
com madeira, abrimos novas oportunidades de negócios com material alternativo como aBS, 
polímero, resinas, mármore sintético, mdF, zamak, entre outros materiais. Há mais de 10 anos 
que trabalhamos exclusivamente com a linha de premiações.

Jornal O Líder – De onde vem à matéria-prima para os troféus? Quem são os clientes 
em potencial?

Compramos acessórios e montamos os troféus de aBS e polímero. estes acessórios vêm de 
metalúrgicas de várias partes do país. os outros são todos produzidos aqui na empresa, sendo 
que temos algumas terceirizações, vistas como parcerias na produção de bases e mdF. temos 
troféus com preços de R$ 26 a R$ 3 mil e medalhas com preços de R$ 2,57 a R$ 20. 

os nossos clientes em potencial são principalmente prefeituras das regiões do oeste de 
Santa Catarina, Sudoeste do Paraná e alto Uruguai, no Rio Grande do Sul.

Jornal O Líder – Quais tipos de produtos vocês oferecem ao cliente?
oferecemos placas, brasões, bustos, medalhas, troféus, crachás, bótons, chaveiros, portais 

e também confeccionamos troféus personalizados conforme a necessidade do cliente. isso é 
feito a partir de um desenho ou logomarca de sua preferência.

Jornal O Líder – Quantos troféus ficam no estoque da loja? 
estamos com 16.900 peças na loja. No estoque, temos placas, troféus, medalhas, bótons, 

chaveiros, etc. No último ano, vendemos aproximadamente 35 mil peças.

Jornal O Líder – Quais os planos futuros? 
os planos para o futuro são ampliar a área física da empresa, que já está sendo planejada, 

com um novo espaço físico. também temos como objetivo aumentar a produção e abrir novos 
mercados. Para isso, é preciso estar atento ao mercado, buscando a inovação de produtos e 
gestão de negócios.

Jornal O Líder – Quais os pontos fracos e fortes de se trabalhar no ramo?
o ponto fraco é quando cai à arrecadação do Fundo de Participação dos municípios (FPm) 

nos municípios, os setores onde o corte é maior são no esporte e cultura. São estes que promo-
vem eventos. No mais, se a arrecadação se mantém, os eventos são feitos com mais repercus-
são e com maiores investimentos. dessa maneira, a venda se mantém em alta.

Manfrin faz a montagem das peças

Equipe faz a pintura das peças

Manfrin trabalha com uma equipe competente e disposta a inovar

Milhares de peças estão disponíveis na loja
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nÚMero de VereadoreS
Na próxima edição, comentarei a respeito da consulta popular do município de São 

miguel do oeste, que definiu nesta consulta o número de vereadores para a próxima le-
gislatura. e o mais importante é que os vereadores já informaram que irão acatar a vonta-
de popular, e estão com votação “fechada”, como se diz, para respeitar a vontade popular.

brasildacorrupcao

aSSiStÊNCia JUdiCiÁRia
38 das 44 subseções de Santa Catarina decidiram dias atrás paralisar a assistência Jurídica a po-

pulação carente do estado, conforme já divulgado amplamente aqui no o Líder, e que era oferecida 
por meio de convênio com o Governo estadual. Contudo, segundo as informações, a dívida, que 
também comentei com os advogados, acumulada ao longo dos anos, é em torno de R$ 95 milhões. 
o receio dos advogados é não receber esta conta, ou seja, levar um “calote” do estado de Santa Cata-
rina. agora o “sinal de alerta” para os advogados soou a partir de uma decisão do Supremo tribunal 
Federal (StF), que considerou a defensoria dativa inconstitucional aqui no estado, e obrigou já 
para o início do ano de 2013 que a defensoria Pública já estivesse instalada, operando, atendendo 
as pessoas carentes. os dirigentes da ordem dos advogados do Brasil (oaB) se reuniram na última 
quinta-feira (17) com o governador, e a promessa é quitar essa dívida de R$ 95 milhões em cinco 
anos, além de cumprir com o pagamento dos atendimentos que os advogados fizerem até o fim do 
ano. o presidente da oaB no estado, Paulo Borba, diz que a partir do compromisso assumido por 
Raimundo Colombo, as subseções que optaram pela paralisação devem reavaliar essa decisão. Ha-
verá um colégio de presidentes de subseções, as informações serão repassadas aos presidentes de 
subseções e o assunto então será tratado com os colegas de subseção. 

RePaSSeS do eStado
o grande problema de tudo isso é a credibilidade em relação ao estado de Santa Catarina. ade-

mais, sejamos razoáveis que a oaB informou em seu site, no início do mês, que havia tido um repas-
se do estado para pagamento dos defensores. Contudo, conversando com colegas, nenhum deles 
relatou haver crédito em suas contas bancárias dos valores, que sequer superam os repasses em 
torno de R$ 1.300,00, o que perfaz, já descontado o imposto de Renda, que fica retido na fonte, as 25 
URH`s que a oaB tem ofertado de crédito, dividindo entre os advogados credores. Portanto, sendo 
assim, não há a meNoR PoSSiBiLidade de acreditar no repasse para a quitação dos trabalhos 
já efetuados. Nem mesmo havendo a palavra do governador que assim faria pelos próximos cinco 
anos. minha opinião? Lamentavelmente, se consultado for pela minha subseção, eu manterei meu 
afastamento. Chega de trabalhar de graça ou de esperar anos para receber o trabalho feito com es-
mero, como o fazem todos os profissionais que atuavam como “dativos” no estado. 

ESMOLA
o advogado precisa ser respeitado e valorizado. Com a informação de pagamento da 

dívida em cinco anos, que me desculpem os governantes. mas se trata de uma forma de 
pagamento que praticamente dá “esmolas” aos respeitáveis colegas. Sejamos práticos: 
CiNCo aNoS para receber? algum credor espera CiNCo aNoS para receber? os impos-
tos que pagamos, as despesas que temos, não esperam. e principalmente, a aNUidade 
eSPeRaRia CiNCo aNoS PaRa QUe todoS PUdeSSem VoLtaR a PaGÁ-La? Não 
há como admitir. Com-
padeço-me do atraso 
de pautas, da falta de 
advogados para de-
fender as pessoas mais 
necessitadas, mas é 
preciso respeito. aliás, 
o que tem faltado nos 
últimos anos é respeito 
pela classe. e digo: se 
houver reconsideração 
das decisões que leva-
ram a cessar o atendi-
mento, o desrespeito 
fatalmente irá conti-
nuar.

e-maiL do LeitoR
transcrevo parte de um e-mail recebido por este colunista, oriundo de um morador da 

Rua abir dihl, Bairro São José, de maravilha. diz ele que todos os dias faz seu trajeto para tra-
balhar em uma empresa do distrito industrial de maravilha, e passa para isso pela rua de “chão 
batido” que sai da Reafrio/erva daninha. informa o leitor que muitas vezes, em períodos de 
inverno ou de chuvas, a rua fica intransitável, e sequer permite que o mesmo se desloque 
com sua bicicleta para ir trabalhar, e por conta disso acaba tendo de dar a volta pela rua Padre 
antonio. o leitor relata que já tem três anos e cinco meses que se desloca até a secretaria de 
obras, e que não é atendido, segundo ele, por “falta de máquinas”.  diz ainda o relato do leitor 
que a última vez que viu este trecho da via pública em bom estado foi quando os jogadores 
veteranos do Grêmio estiveram em maravilha, e na ocasião utilizaram a sede Nossa Senhora 
aparecida, mas logo em seguida, após a ocorrência de chuvas, o trecho voltou a ficar intran-
sitável. o leitor relata ainda que ao contatar com o secretário, pediu que o mesmo assinasse 

um termo, o que lhe foi negado. todavia, após a procura, houve colocação de 
duas cargas de brita no ponto mais crítico. Bem,não sei como está o par-
que de máquinas e nem a disponibilidade de tempo, mas penso que se a 
situação desta parte da via pública está em precário estado, é preciso al-

guma medida que não seja apenas paliativa, e sim deFiNitiVa. o leitor 
finaliza sua reclamação dizendo ainda que vê outros bairros, citando 
como exemplos o Bela Vista e o União como beneficiados com frequen-

tes melhorias, o que não ocorre em seu bairro. Como de hábito, deixamos a 
disposição este mesmo espaço destinado ao questionamento do leitor para 

que a administração proceda com suas justificativas que achar necessário. 
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Para onde vai o seu lixo?

entenda o que 
você pode fazer 
para contribuir 
com o processo 
de reciclagem

CLEUSA REGNER

Para cada tipo de lixo, uma 
cor. São 10 cores. o azul 
é para o papel, o verme-

lho para o plástico, o verde para os 
vidros, o amarelo para os metais, o 
preto para madeiras, o laranja para 
resíduos perigosos, o roxo para resí-
duos radioativos, o branco para re-
síduos ambulatoriais e serviços de 
saúde, o marrom para orgânicos, o 
cinza para resíduos gerais não reci-
cláveis. o papel das cores é simples, 
mas auxilia muito na hora da sepa-

ração dos lixos para a reciclagem.
essa separação pode come-

çar em casa. a enfermeira Kaciane 
Bauermann é um exemplo. Separa 
o lixo há quatro anos. “Começa-
mos realmente por essa questão 
de consciência: fazer alguma coisa 
para reduzir o lixo. Se nós não fizer-
mos essa separação, vai um monte 
de lixo para a rua sem necessidade”, 
comenta.

Kaciane e seu marido Gilmar 
também fazem a compostagem or-
gânica. “o lixo úmido como cascas, 
erva da cuia, sobras de saladas, co-

locamos em uma caixa e fizemos 
a compostagem. isso reduziu um 
monte o lixo. Praticamente não 
produzimos”, relata. ela comenta 
que os resíduos são colocados em 
uma caixa com terra: é uma cama-
da desses orgânicos e uma camada 
de terra. “Quando a caixa enche o 
meu marido a movimenta e a deixa 
alguns dias parada. depois usamos 
na horta e nas flores”, explica.

Para separar o restante do lixo, 
Kaciane afirma que são métodos 
bem simples. “tenho na lavanderia 
uma caixa e uma sacola onde separo 

todas as embalagens plásticas, 
papeis e latas, menos o vidro. então, 
encaminhamos para um senhor que 
faz a coleta ou levamos no Projeto 
Reciclar. No caso das embalagens 
plásticas, é sempre bom lavá-las 
para não ter odor”, ressalta. 

de acordo com ela, a popula-
ção poderia iniciar este hábito para 
ajudar o meio ambiente. Para o en-
genheiro sanitarista e ambiental, 
maciel welter, e a bióloga, tatiane 
Casagrande, da empresa tucano, 
coletora dos resíduos em maravilha, 
o ato de separar os resíduos reci-

cláveis dos não recicláveis em casa 
contribui para a melhoria do meio 
ambiente. “essa medida diminui a 
exploração de recursos naturais; re-
duz o consumo de energia; diminui 
a poluição do solo, da água e do ar; 
prolonga a vida útil dos aterros sa-
nitários; possibilita a reciclagem de 
materiais que iriam para disposição 
final; diminui os custos da produ-
ção, com o aproveitamento de reci-
cláveis; gera emprego e renda pela 
triagem, separação, comercializa-
ção e industrialização dos reciclá-
veis”.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Resíduos orgânicos se transformam em compostagem orgânica na casa de Kaciane

A maravilhense separa os materiais em sua casa
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Para onde vai o seu lixo?

O QUE É RECOLHIDO PELA TUCANO?

todo o dia, quando você tira o lixo do banheiro ou da 
cozinha, provavelmente o leva para o lixeiro mais próximo 
de sua casa, certo? e, também já deve ter colocado outros 
materiais para serem recolhidos como pneus, lâmpadas 
e produtos eletrônicos. Pois é. a empresa tucano não re-
colhe alguns tipos de materiais. de acordo com os pro-
fissionais da empresa, os materiais coletados são matéria 
orgânica: restos de comida, de sua preparação e limpeza; 
papel e papelão: jornais, revistas, caixas e embalagens; 
plásticos: garrafas, garrafões, frascos, e outras embala-
gens; vidro: garrafas, frascos, copos; metais: latas de alu-
mínio, latas de aço, etc. “a coleta consiste no recolhimento 
manual dos resíduos sólidos compactáveis, domiciliares, 
comerciais e de varrição de vias públicas, devidamente 
acondicionados em sacos plásticos e/ou em recipientes 
aprovados pela municipalidade”, ressaltam.

em maravilha, há locais que re-
cebem os materiais recicláveis e ou-
tros tipos de resíduos. o ecoponto, 
por exemplo, coleta os pneus que 
não têm utilidade no município. 
Qualquer cidadão pode doar seus 
pneus sem utilidade ao ecoponto, 
que está localizado na avenida XV 
de Novembro, nº 866, junto ao Pro-
jeto Reciclar, ao lado da Prefeitura.  

Falando-se em projeto reciclar, 
o coordenador warley Ramos Pego 
e os demais coletores de materiais 
recicláveis estão apenas esperando 
um caminhão para dar início a uma 

espécie de coleta seletiva em mara-
vilha. “Hoje não temos um veículo 
próprio para ir buscar os materiais. 
mas já solicitamos um caminhão 
para a Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR). inclusive, 
vamos implementar a coleta seleti-
va. Passaremos em todos os bairros 
para coletar os materiais”, declara 
Pego.

Pelo projeto, são recolhidos 
plásticos, embalagens pet, embala-
gens de limpeza, ferro, cobre, alu-
mínio, máquinas de lavar. Porém, 
lâmpadas e vidros não são recolhi-

dos. “Nós recolhemos cerca de 36 
toneladas de lixo por mês”, conta.

outro projeto importante para o 
município vem do Núcleo do Jovem 
empreendedor vinculado a CdL/
associação empresarial de mara-
vilha. a coordenadora do projeto e 
da comissão da iniciativa, Patrícia 
Boff, conta que o Núcleo desenvol-
ve há três anos, em comemoração 
a Semana do meio ambiente, uma 
atividade alusiva a conscientização 
ambiental, denominada “iniciativa 
Verde”. “estas atividades são nor-
malmente realizadas em parcerias 

com outras entidades e empresas, 
onde é realizada coleta de resíduos 
eletrônicos e outros materiais que 
necessitam de destinação específi-
ca, além de promover a divulgação 
e apresentação de tecnologias sus-
tentáveis”, entende. 

em 2012, haverá um projeto de 
maior abrangência. “estão sendo 
desenvolvidos e fechados os últi-
mos detalhes para implantação de 
ecopontos em locais estratégicos 
do município de maravilha, onde 
o principal objetivo é proporcionar 
para a população um local para en-

trega de seus resíduos, como lixo 
eletrônico, pilhas, baterias, óleo 
de cozinha e retalhos de tecidos a 
qualquer momento”, frisa.

Patrícia acredita que é impor-
tante que a população já tenha 
ciência de que as atividades estão 
sendo organizadas. “deve ser leva-
do em consideração à importância 
da participação de todos para que 
projetos como este deem certo e 
motivem cada vez mais as pessoas 
a agir sustentavelmente a favor de 
seu município e do meio ambien-
te”, afirma.

A COLETA SELETIVA

Kaciane, personagem do início dessa reportagem, acredita que com a im-
plantação da coleta seletiva, a população irá se motivar para fazer a separação 
do lixo. “eu acho que se fosse ter isso, seria melhor, pois não adianta muito a 
gente separar se, depois, na hora de coletar, o lixo é unido novamente. a partir 
do momento que você tem esse projeto, fica mais fácil de separar o lixo e a po-
pulação iria se conscientizar e fazer sua parte”, comenta.

Conforme a tucano, a Lei Nº 12.305, de 02 de agosto de 2010, institui a Política 
Nacional de Resíduos Sólidos e incumbe ao distrito Federal e aos municípios 
a gestão integrada dos resíduos sólidos gerados nos respectivos territórios. “o 
artigo nº 36 da citada lei, atribui aos municípios estabelecer o sistema de coleta 
seletiva. a tucano obras e Serviços Ltda já presta serviços de coleta seletiva em 
outros municípios, como por exemplo, Chapecó/SC e erechim/RS, os quais 
realizaram processos licitatórios vencidos pela empresa”.

Para quem tem dúvidas, a coleta seletiva consiste na separação do lixo para 
que seja enviado à reciclagem. Neste sistema, não se pode misturar materiais 
recicláveis com o restante do lixo. 

O QUE NÃO É RECOLHIDO PELA TUCANO?

os profissionais salientam que não são coletados resí-
duos sólidos como embalagens de agrotóxicos, pilhas, ba-
terias de telefone celular, pneus, lâmpadas fluorescentes, 
produtos eletroeletrônicos e seus componentes. “estes 
representam um risco ambiental se descartados de ma-
neira inadequada. também não são coletados os resíduos 
provenientes de Serviços de Saúde (RSS) e Resíduos da 
Construção Civil (RCC)”, explicam.

a Lei 12.305/2010, que institui a Política Nacional de 
Resíduos Sólidos, estabelece a obrigatoriedade dos fabri-
cantes, importadores, distribuidores e comerciantes a es-
truturar e implementar Sistemas de Logística Reversa, ou 
seja, o consumidor tem o direito de devolver o material 
inutilizado no local onde adquiriu o mesmo. “No caso dos 
resíduos de saúde e de construção civil, é de responsabi-
lidade do próprio gerador dar um destino adequado sob 
suas custas”, comentam. desse modo, essa poderia ser 
uma saída correta para o descarte desses materiais.

UM DESTINO MAIS RECICLÁVEL

Cleusa Regner/ O Líder

Lixeiras seletivas ajudam a separar o lixo

Cleusa Regner/O Líder

Tucano coleta o lixo da cidade de Maravilha
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Para onde vai o seu lixo?

ATERROS SANITÁRIOS

Você sabe para onde vai o lixo recolhido pela tucano? os resíduos 
sólidos coletados em maravilha são destinados ao aterro Sanitário de 
Saudades/SC. “antes de serem dispostos no aterro sanitário, os ma-
teriais são encaminhados ao centro de valorização de materiais re-
cicláveis para triagem, sendo separados e selecionados os materiais 
recicláveis para sua futura reutilização”, discorrem os profissionais da 
tucano, que continuam: “a tucano gera emprego e renda, contribui 
para o aumento da vida útil dos aterros e permite o reaproveitamento 
dos materiais reduzindo a exploração de recursos naturais”. a fase final 
no aterro sanitário consiste na disposição de resíduos sólidos urbanos 
no solo. “isso ocorre de forma segura e controlada sem causar danos à 
saúde pública, minimizando os impactos e garantindo a preservação 
ambiental. este método inclui serviços relacionados à impermeabili-
zação de base com manta Pead e argila compactada, acomodação e 
compactação dos resíduos sólidos, cobertura destes com argila (solo), 
sistema de drenagem interna inferior de líquidos percolados, estação 
de tratamento de efluentes líquidos percolados (processo biológico 
por lagoas de estabilização e físico-químico), sistema de drenagem de 
gases, sistema de drenagem e afastamento de águas pluviais (chuvas) 
da massa de resíduos do aterro sanitário”, complementam os profis-
sionais.

NO INTERIOR

a tucano não recolhe o lixo do interior. “o processo 
licitatório vencido pela tucano obras e Serviços Ltda 
não contempla a realização deste trabalho. os serviços 
de coleta são realizados apenas no perímetro urbano de 
maravilha”, diz a empresa.

então, o lixo é recolhido pela Secretaria municipal 
de agricultura, Pecuária e meio ambiente de maravilha. 
todas as comunidades do município são atendidas. Na 
última coleta, foram recolhidos 7,5 mil quilos de lixo. 
“Só não estão sendo coletadas lâmpadas, vidros, emba-
lagens de agrotóxicos e outros lixos eletrônicos. mas, em 
breve, os ecopontos serão instalados”, lembra o secretá-
rio de agricultura de maravilha, Vanderlei Fenner.

UMA PROFISSÃO INVISÍVEL

o jeito simples denuncia os resquícios de uma 
vida sofrida. aos 70 anos, ana da Luz, continua tra-
balhando. e, no Projeto Reciclar. “eu tenho diabetes 
e pressão alta. Não posso ficar em casa, porque fico 
nervosa. então, trabalho. Gosto muito daqui”, afirma.

Há dois anos ela e o filho, Leonir, trabalham como 
coletores de materiais recicláveis no projeto. o pai não 
trabalha devido a problemas de saúde. “ele foi opera-
do de uma hérnia. está se tratando”, diz o filho.

o trabalho começa cedo. mãe e filho passam o dia 
todo coletando materiais recicláveis nas ruas e em 
alguns estabelecimentos comerciais. “a gente recebe 
pouco pelos materiais. temos uma renda mensal de 
cerca de R$ 400. e, temos o salário do pai, que é apo-
sentado. essa é a nossa renda”, comenta ana.

Leonir ressalta que já tentou procurar outro em-
prego, mas não conseguiu. “aqui, a gente ganha pou-
co, mas é o que tem por aí. Já procurei empregos em 
vários lugares, mas não consegui porque eu não tenho 
altura, nem estudo. Pensar em fazer faculdade, eu 
penso. o problema é o dinheiro”, declara.

No projeto, há vários outros coletores, que traba-
lham diariamente para tirar o lixo das ruas e transfor-
má-lo em reciclagem.

Fotos: Arquivo/ O Líder

No interior, a Secretaria de Agricultura recolhe os lixos

Leonir e Ana: ajudando a retirar o lixo do meio ambiente

Vários coletores auxiliam na tarefa de reciclagem de lixo

Arquivo/Tucano

Aterro sanitário para onde vai o 
lixo de Maravilha é em Saudades
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mais uma vez os braços das lideranças da comunidade se entrelaçam em busca 
das melhorias necessárias nos serviços de segurança pública. Para isso, a associação 
empresarial convocou os representantes de entidades civis e políticas para reacen-
derem o debate e os próximos passos já foram definidos.

Para os integrantes do movimento é inegável que algumas melhorias já ocorre-
ram, mas deficiências ainda exis-
tem e as ações agora se voltam 
para as medidas que resultem em 
destinação de profissionais para 
atenderem os serviços de segu-
rança, como por exemplo, para 
atuarem junto ao albergue e na 
delegacia de Polícia.

Nesta nova etapa do movimen-
to pela segurança pública foram 
convocadas as lideranças políticas 
partidárias, para que se compro-
metam em prever ações concre-
tas na área de segurança em seus 
planos de governo e também para 
exercem sua liderança junto às 

demais esferas governamentais para que os novos e necessários investimentos sejam 
implantados.

os integrantes do movimentam exaltam que a mobilização popular é ponto forte 
para que se obtenham as conquistas e apoiados nessa sensibilização popular segui-
rão os novos encaminhamentos junto às autoridades públicas e políticas, das quais 
será exigido comprometimento com a causa e medidas concretas.

Ficou evidenciado nesse encontro que o município, embora ostente a condição 
de polo regional, ainda carece da oferta de serviços públicos básicos, em especial 
alguns serviços realizados por órgãos do estado, sendo que muitos desses serviços 
seriam supridos com a instalação de uma delegacia Regional de Polícia.

Não foge a percepção, que para as lideranças que integram o movimento pela 
segurança pública ainda falta um maior comprometimento de nossas lideranças po-
líticas, contamos com representantes na área estadual e federal, mas ainda assim 
parece não estar havendo um engajamento dos mesmos com a causa.

Nas ocasiões em que a comunidade se mobilizou e contou com o comprome-
timento de lideranças públicas e políticas, os resultados logo apareceram, por isso 
é esperada uma maior atuação dos nossos representantes políticos para que lutem 
pela implantação das medidas e dos serviços na área de segurança pública.

Fica aqui o apelo e a intimação de nossos representantes políticos para que se en-
volvam com maior efetividade para as conquistas que a comunidade busca, tenham 
a certeza que tanto a sua atuação quanto a sua omissão serão percebidas.

Segurança Pública... a luta continua

estacionamento 
em vias públicas

Na atualidade tem se acentuado a necessidade 
de implantação de medidas concretas que visem 
solucionar o problema do estacionamento em al-
gumas vias públicas centrais de nosso município.

em determinados dias e horários é pratica-
mente impossível conseguir uma vaga para esta-
cionar, obrigando os motoristas a realizar cons-
tantes voltas até estacionar ou até mesmo, sem 
alternativas, deixar o veículo distante do ponto em 
que deseja.

Com essa deficiência todos perdem, os prejuí-
zos se refletem nos estabelecimentos comerciais 
e de serviços, pois os usuários e consumidores já 
estão evitando determinados pontos centrais.

a solução passa também pela conscientização 
de todos, podendo começar pelos proprietários e 
funcionários dos estabelecimentos comerciais, se 
mobilizando para evitar que seus veículos fiquem 
estacionados o dia todo nos locais de maior aces-
so, buscando novas alternativas tanto para o seu 
deslocamento quanto para a guarda dos veículos 
em outros locais.

o tema é antigo, mas por razões diversas não 
tem sido enfrentado com a aplicação de medidas 
que resolvam, merece assim a elaboração de um 
projeto técnico que traga uma solução.

Sinal verde aos Socorristas
a nobre função da prestação de socorro desenvolvida pelos agentes do Serviço de atendimento móvel de Urgência (SamU) tem o 

reconhecimento e a gratidão dos membros da comunidade e de maneira muito especial por aquelas pessoas que precisam 
ou já foram atendidas por esse serviço nos casos de emergência.

mesmo nos momentos em que careceram de equipamentos, instrumentos de trabalho ou na precariedade des-
ses recursos materiais, a disposição e a vontade dos agentes tem sido o bastante para que o socorro sempre 
chegue.

em maravilha, por não disporem de ambulância, a equipe de agentes vêm prestando serviços em 
parceria com o Corpo de Bombeiros.

mas a boa notícia já foi anunciada, pois conforme o secretário Regional, Sandro donatti, os procedi-
mentos de licitação e de contratação para a aquisição de ambulâncias já estão concluídos, restando apenas à 

entrega dos veículos.
de acordo com Sandro, a equipe de maravilha será contemplada com uma nova ambulância, cuja entrega está prevista para os 

primeiros dias do mês de junho, a qual está sendo aguardada com muita expectativa.

Fotos: Divulgação
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Fotos: Isabel Müller/O Líder

Curso de Pedagogia da Unoesc realiza o 
V Simpósio Regional de educação Básica

o Curso de Pedagogia da Universi-
dade do oeste de Santa Catarina (Uno-
esc), campus aproximado de maravi-
lha, realizou o V Simpósio Regional de 
educação Básica, nos dias 15, 16 e 17 de 
maio de 2012.

a finalidade do evento, com a 
constante busca do conhecimento, ob-
jetivou proporcionar aos educadores 
momentos de reflexão quanto à reali-
dade e desafios presentes no contexto 
da educação Básica; promovendo es-
tudos e reflexão acerca da educação 
ambiental por meio do componente 
curricular de ciências; refletir sobre as 
práticas avaliativas presentes no con-
texto da educação Básica no Século 
XXi; propiciando espaços de reflexão 
nas diferentes áreas da educação Bá-
sica, com a organização de oficinas 
pedagógicas.

estiveram participando 550 pes-
soas, entre acadêmicos, professores, 
diretores, secretários da educação e 
demais pessoas ligadas a área.

Na noite de abertura do evento, 
terça-feira (15), estiveram presentes a 
coordenadora administrativa e coorde-
nadora do curso de pedagogia da Uno-
esc, campus aproximado de maravilha, 
dilva Bertoldi Benvenuti; o gerente de 
educação da Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR), almir da Rosa; 
a secretária de educação de maravilha, 
Claudete Livinalli; presidente do Cole-
giado de educação da amerios, ade-
mar Roque ely e demais autoridades 
do poder público de maravilha.

 a coordenadora dilva em seu 
pronunciamento ressaltou a satisfação 
de oferecer novamente o Simpósio de 
educação aos educadores, sendo um 
momento de encontro e reflexão. “o 
propósito do evento foi mudança de 
paradigmas e o estímulo de novas ati-
tudes no fazer pedagógico em sala de 
aula. o professor em nosso país está 
com uma imagem desgastada e desva-
lorizada, qualquer outro profissional, 

Autoridades acompanharam a abertura oficial do evento

Coordenadora do curso de pedagogia 
da Unoesc, campus aproximado de 
Maravilha, Dilva Bertoldi Benvenuti

se sente capaz de avaliar e até discu-
tir sobre a função do professor, mas o 
contrário não acontece, o professor 
tem consciência da sua delimitação. 
em outros países o professor é um pro-
fissional que ocupa um lugar de des-
taque na sociedade, nesse propósito 

convido a classe para juntos se fortale-
cer e agir em prol de nós mesmos, ini-
ciando pela preparação teórica ou prá-
tica, pela organização e atitude no fazer 
pedagógico em sala de aula”, enfatiza.

No primeiro dia do evento, a con-
ferência foi sobre o tema: “avanços da 

avaliação no século XXi”, ministrada 
pelo professor mario Bandiera.

Na quarta-feira (16), a palestra teve 
como tema a “educação ambiental”, 
com as professoras dra. eva terezinha 
de oliveira Boff e dra. maria Cristina 
Pansera de araújo, e a tarde o professor 

Phd Paulo Hentz, falou sobre o tema 
“a educação escolar, realidade e desa-
fios”.

Na quinta-feira (17), os participan-
tes puderam escolher entre 14 oficinas 
práticas, todas de temas relevantes da 
área. 

Aproximadamente 550 pessoas participaram do V SimpósioAlunos e grupo da Educação de Maravilha realizaram apresentação 
cultural na abertura do evento

Com o objetivo de oportu-
nizar e incentivar a música na 
vida dos jovens maravilhenses, 
o maestro da Banda marcial, 
Carlos artur müller, e a coreó-
grafa, mayara müller, visitaram 
os alunos da 4ª série do primá-
rio, e de 5ª à 8ª série do ensi-
no fundamental da e.e.B. João 
XXiii, apresentando uma breve 
aula de música. 

o intuito da visita foi mos-
trar o que se aprende fre-
quentando a Banda marcial e 
também convidá-los para fre-
quentar e fazer parte da mesma.

Com uma duração de 45 mi-
nutos em cada série, o maestro 
mostrou alguns dos mais de 40 
instrumentos que a Banda mar-
cial possui, entre eles, o clari-
nete, saxofone, trompete, trom-

bone, sax horn, bombardino, 
tuba e percussão.

müller repassou ainda seus 
conhecimentos musicais dando 
uma breve aula teórica e prática 
rítmica para cada aluno presen-
te, com o objetivo de descobrir 
os talentos musicais de cada 
um. 

da mesma forma a coreó-
grafa avaliou as alunas com o 

teste rítmico para que também 
fizessem parte da Banda mar-
cial, na ala do corpo coreográ-
fico. 

após os testes os alunos re-
ceberam um ofício para ingres-
sar na Banda marcial Cidade 
das Crianças. os alunos que 
aceitaram o convite, já estão 
participando das aulas na sede 
da Banda. 

aos maravilhenses que tam-
bém gostariam de ingressar na 
Banda marcial, basta ir à sede 
da Banda (ao lado da escola 
deonubem) no sábado às 13h30 
ou nas terças e quintas-feiras às 
18h, ou entrar em contato pelo 
fone 3664-1344, 8836-8955 ou 
no departamento de Cultura 
pelo fone 3664-1215. a partici-
pação é gratuita.  

Banda marcial Cidade das Crianças busca jovens talentos 
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o número de obesos aumenta 
no mundo a cada dia e a cirurgia 
bariátrica vem se tornando um im-
portante aliado no tratamento de 
pacientes com obesidade grau três. 
Conheça as 10 coisas que você pre-
cisa saber sobre este procedimento.

1 - Gastroplastia, também cha-
mada de Cirurgia Bariátrica, Cirur-
gia da obesidade ou ainda de Cirur-
gia de redução do estômago, é como 
o próprio nome diz, uma plástica no 
estômago (gastro = estômago, plas-
tia = plástica), que tem como o obje-
tivo reduzir o peso de pessoas com 
o Índice de massa Corporal (imC) 
muito elevado;

                                                                   
2 - esse tipo de cirurgia está indi-

cado, segundo a organização mun-
dial da Saúde (omS), para pacientes 
com imC acima de 35 Kg/m², que 
tenham complicações como apneia 
do sono, hipertensão arterial, diabe-
tes, aumento de gorduras no sangue, 
problemas articulares, ou pacientes 
com imC maior que 40 Kg/m², que 
não tenham obtido sucesso na per-
da de peso com outros tratamentos;

                                            
3 - existem três tipos básicos de 

cirurgias bariátricas. as cirurgias 
que apenas diminuem o tamanho 
do estômago, são chamadas do tipo 
restritivo (Banda Gástrica ajustável, 

10 coisas que você precisa saber sobre 
cirurgia Bariátrica (para reduzir peso)

Gastroplastia vertical com banda-
gem ou cirurgia de mason e a gas-
troplastia vertical em “sleeve”). a 
perda de peso se faz pela redução 
da ingestão de alimentos. existem, 
também, as cirurgias mistas, nas 
quais  há uma redução do tamanho 
estômago e também um desvio do 
trânsito intestinal, havendo desta 
forma, além da redução da inges-
tão, diminuição da absorção dos ali-
mentos. as cirurgias mistas podem 
ser predominantemente restritivas 
(derivação gástrica com e sem anel) 
e predominantemente disabsortivas 
(derivações bileopancreáticas); 

                                
4 - apesar de cada caso precisar 

ser avaliado individualmente, todos 
aqueles que irão realizar a cirurgia 
devem ser submetidos a uma 
avaliação clínico-laboratorial, a qual 
inclui além da aferição da pressão 
arterial, dosagens da glicemia, 
lipídeos sanguíneos e outros exames 
sanguíneos, avaliação das funções 
hepática, cardíaca e pulmonar. a 
endoscopia digestiva e a ecografia 
abdominal são importantes 
procedimentos pré-operatórios. 
a avaliação psicológica também 
faz parte dos procedimentos 
pré-operatórios. Pacientes com 
instabilidade psicológica grave, 
portador de transtornos alimentares 
(como, por exemplo, bulimia), deve 

ser tratado antes da 
cirurgia;

              
5 - Na maioria dos 

casos, com a cirurgia 
bariátrica, além de per-
der grande quantidade 
de peso, o paciente  tem 
os benefícios da melho-
ra, ou mesmo cura, do 
seu diabetes, controle 
da pressão arterial, dos 
lipídeos sanguíneos, 
dos níveis de ácido úri-
co, alívio das dores arti-
culares;

                                                                                                        
6 - do ponto de vista 

nutricional, os pacien-
tes submetidos à cirur-
gia bariátrica deverão 
ser acompanhados por 
longo tempo, com ob-
jetivo de receberem 
orientações específi-
cas para elaboração de uma dieta 
qualitativamente adequada. Quan-
to mais disabsortiva for a cirurgia, 
maior a chance de complicações 
nutricionais, como anemias por de-
ficiência de ferro, de vitamina B12 
e/ou ácido fólico, deficiência de vit 
d e cálcio e até mesmo desnutrição, 
nas cirurgias mais radicais. Repo-
sições vitamínicas são feitas após a 
cirurgia e mantidas por tempo inde-

terminado. a diarreia pode ser uma 
complicação nas cirurgias mistas, 
principalmente na derivação bileo-
pancreática;

                                       
7 - a adesão ao tratamento de-

verá ser avaliada, uma vez que pa-
cientes instáveis psicologicamente 
podem recorrer a preparações de 
alta densidade calórica, de baixa 
qualidade nutricional, que além de 
provocarem hipoglicemia e fenô-
menos vasomotores (sudorese, ta-
quicardia, sensação de mal-estar), 
colocam em risco o sucesso da in-
tervenção em longo prazo, porque 
reduzem a chance do indivíduo per-
der peso; 

8 -a cirurgia antiobesidade é um 
procedimento complexo e apresen-
ta risco de complicações. a inter-
venção impõe uma mudança fun-
damental nos hábitos alimentares 

dos indivíduos. Portanto, é primor-
dial que o paciente conheça muito 
bem o procedimento cirúrgico e 
quais os riscos e benefícios da cirur-
gia. desta forma, além das orienta-
ções técnicas, o acompanhamento 
psicológico e o apoio da família são 
aconselháveis em todas as fases do 
processo;  

                                                                  
9 - em alguns casos, uma cirur-

gia plástica para retirada do exces-
so de pele é necessária. a mesma 
poderá ser feita quando a perda de 
peso estiver totalmente estabiliza-
da, ou seja, depois de aproximada-
mente dois anos;  

                                                                      
10 - mulheres que realizam ci-

rurgia bariátrica devem aguardar 
pelo menos 15 a 18 meses antes de 
engravidar. a grande perda de peso 
logo após a cirurgia pode prejudicar 
o crescimento do feto. 

Divulgação/O Líder
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“É do oeste ao litoral que tem esses problemas, porque os canos são 
subterrâneos. Uma melhora que poderia ser feita é a colocação dos tu-
bos nas calçadas. mas isso tem custo elevado e atualmente não é viável”.
André Tonello

Maravilha

Buracos nas ruas mais uma vez são motivo de 
reclamação pela população

CLEUSA REGNER

Um morador que não quis ser 
identificado, entrou em contato com 
a redação do Jornal o Líder na última 
segunda-feira (15), afirmando que al-
guém teria deixado uma ‘placa’ den-
tro de um buraco, localizado na Rua 
ivo Kasper, Bairro Progresso.

a placa, segundo o morador, era 
uma forma de protesto devido aos 
inúmeros buracos feitos pela Casan e 
não fechados pela Prefeitura. diga-se 
de passagem, que quem a escreveu, 
salvo alguns erros de português, de-
monstrou o que pensa, sem titubear. 
“adm: 2008/2012 – 1º lugar na saúde; 
1º lugar em buracos”.

Pois bem. outro morador, dessa 
vez, da Rua abir diehl no Bairro São 
José, mandou um email (não quis ser 
identificado) falando sobre as pés-
simas condições da rua de chão que 
sai na Reafrio/erva daninha, rua in-
clusive do Loteamento minha Casa, 
Nosso Sonho. “Faço o meu trajeto 
para trabalhar em uma empresa do 
distrito industrial de maravilha. Passo 
pela rua de chão que sai na Reafrio/
erva daninha. muitas vezes, no in-
verno, fica intransitável, pois com a 
umidade e barro quase não consigo 
ir ao trabalho de bicicleta e tenho que 
dar a volta pela Padre antonio”, conta 
o morador.

Segundo ele, faz três anos e cin-
co meses que vai até a Secretaria de 
obras para pedir melhorias. “o que 

escuto falar: ‘não temos máquinas, 
pois se leiloou as que restavam na 
administração passada’. a única vez 
que tivemos o patrolamento da via 
foi quando os jogadores do Grêmio 
estiveram em maravilha. Na ocasião, 
utilizaram a sede Nossa Senhora apa-
recida. Com o patrolamento e as chu-
vas, a rua ficou intransitável”, explica.

ele é enfático: “agora, com aqui-
sição das máquinas novas continua 
a mesma coisa. Gostaria  de saber no 
que somos diferentes do pessoal do 
Bairro Bela Vista e do Bairro União, 
pois escuto a rádio e o prefeito anun-
ciar obras e só para estes dois bairros”, 
afirma.

Contudo, a equipe do Líder visi-

tou a rua e percebeu que ela foi arru-
mada. mesmo assim, fica registrada a 
“indignação” do morador. 

O que dizem as autoridades?
Com tantas reclamações vindas 

da população, no sentido da demora 
de se fechar os buracos, o Líder foi 
em busca de respostas. de acordo 

com o gerente da agência da Casan 
de maravilha, andré Luiz tonello, o 
caso é complicado. “É do oeste ao 
litoral que tem esses problemas, por-
que os canos são subterrâneos. Uma 
melhora que poderia ser feita é a co-
locação dos tubos nas calçadas. mas 
isso tem custo elevado e atualmente 
não é viável”, diz. tonello salienta que 
há parceria entre a Prefeitura e Casan. 
“depende do cronograma deles para 
fechar os buracos. mandamos um re-
latório a cada 15 dias para eles com 
endereço de onde os buracos foram 
abertos, a quantidade e se é calça-
mento ou asfalto”, explica. 

tonello também informa que 
as ruas que estão sendo calçadas ou 
asfaltadas atualmente, a tubulação 
está sendo colocada nos passeios. 
“Com o tempo, muitas ruas já terão 
encanamento nas calçadas”, ressalta 
o gerente.

Para o secretário de obras, Jairo 
Berger, uma posição poderá ser dada 
com mais clareza na próxima sema-
na. “teremos uma reunião com o ge-
rente regional da Casan de Chapecó. 
Vamos ver se conseguimos mudar a 
forma de convênio com a Casan. a 
reunião terá o objetivo de melhorar 
essas questões, ainda mais agora, na 
entrada do inverno. Nesta estação 
do ano, a tendência é aumentar o 
problema, porque o solo fica enchar-
cado e os caminhões de carga vão 
estourando os canos antigos”, reitera 
Berger.

Morador mostra indignação em placa colocada no buraco de uma rua

Ilaine Rohden/ O Líder

Rua Prefeito Baldissera continua sem reformas

Arquivo O Líder Fotos: Cleusa Regner O Líder

Estrada em frente ao Loteamento Minha Casa, Nosso Sonho, 
citada por morador, foi consertada

Na Rua Nossa Senhora Aparecida, pedras do calçamento 
foram retiradas

Rua Bahia tem um buraco no meio da rua

Avenida Sete de Setembro também está com problemas

Mais um buraco foi aberto na Prefeito Baldissera
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ISABEL MüLLER

Há 50 anos, maravilha conta 
com um espaço disponível para 
promover a prática da leitura. No 
mês de maio de 1962, o então pre-
feito da época, deonubem Baldis-
sera, sancionou a Lei nº 98/62 que 
criou a Biblioteca Pública muni-
cipal, para promover um local de 
estudos, leitura e consultas biblio-
gráficas a comunidade e em espe-
cial aos estudantes.

inicialmente era dirigida pela 
“Sociedade dos amigos da Biblio-
teca”. em 21 de junho de 1968, o 
prefeito Nidolfo Carlos mattje, san-
cionou a Lei nº 284/68 alterando a 
Lei anterior e a biblioteca ficou 
subordinada a diretoria do ensino 
municipal, onde o diretor passou a 
promover sua organização.

anos mais tarde, em 20 de ou-
tubro de 1971, foi oficializa a Lei nº 
405/71, sancionada pelo prefeito 

em exercício deonildo Faggion, 
que denominou e apadrinhou o 
local, escolhendo como patrono 
o escritor catarinense Luís delfi-
no, passando a se chamar então 
Biblioteca Pública municipal Luís 
delfino. 

ela é mantida pela Prefeitura 
municipal, que tem a responsabili-
dade de atualizar constantemente 
a biblioteca com novas obras lite-
rárias nos mais variados assuntos, 
além do sistema de processamento 
de dados.

ivete Bevilakua de Campos é 
bibliotecária há 17 anos, ela ressal-
ta que do período que iniciou na 
Biblioteca Pública para cá, a mes-
ma evoluiu muito. “Quanto iniciei, 
ela tinha aproximadamente seis 
mil exemplares. o número de vi-
sitantes também progrediu. Hoje, 
as turmas das escolas vêm todos 
os dias, muitos também realizam 
pesquisas na internet, com isso au-

mentou o fluxo de pessoas que por 
lá circulam”, enfatiza. 

ela lembra também que a bi-
blioteca passou por vários ende-
reços, iniciando junto a escola de 
educação Básica deonubem Bal-
dissera, após em uma sala ao lado 
da escola e por muitos anos em 
uma casa em frente à praça central. 
Por um curto período estava no se-
gundo piso de um apartamento na 
avenida araucária e atualmente 
está localizada na Rua duque de 
Caxias.

ivete auxilia na procura dos li-
vros e com os anos de experiência 
nesta área, fez com que aprende-se 
muito.

Hoje a biblioteca está sob a res-
ponsabilidade do departamento 
de Cultura do município. Conta 
com um acervo aproximado de 
10.500 exemplares de literatura in-
fanto-juvenil que são divididos por 
faixa etária; literatura estrangeira, 

brasileira, espírita e de auto-ajuda; 
livros de crônicas, contos e poesia; 
exemplares de pesquisa científica, 
de artesanato e cultura, além de 
periódicos como jornais locais e 
regionais e revistas.

os 2.453 usuários cadastrados 
na biblioteca, além de efetuarem 
empréstimos de livros e pesqui-
sas escolares, também possuem 
à disposição cinco computadores 
de acesso gratuito a internet para 
pesquisa, além do laboratório de 
informática e serviço de impressão 
e xerox. também disponibiliza de 
uma sala em anexo para a popula-
ção fazer uso da mesma, inclusive 
para realização de aulas, ativida-
des e pesquisas particulares.

Semanalmente a biblioteca re-
cebe visitas de turmas de alunos 
das escolas municipais, estaduais 
e particulares, que faz uso da sala 
de pesquisas que está equipada 
com mesas, cadeiras, tapetes e al-

mofadas e é toda climatizada para 
melhor acomodar os leitores. 

a equipe do departamento de 
Cultura juntamente com os aten-
dentes da Biblioteca Pública mu-
nicipal, convida para quem ainda 
não conhece o ambiente e o acer-
vo da biblioteca, que façam uma 
visita e realizem o seu cadastro de 
usuário. “É com orgulho que po-
demos falar que nossa biblioteca 
possui leitores assíduos de todas as 
idades que vão de dois a 92 anos, 
que vem efetuar a troca de livros, 
fazer leituras e pesquisas”, salienta 
a diretora de Cultura, Venice Bal-
dissera.

a Biblioteca Pública Luís del-
fino está cadastrada no Sistema de 
Bibliotecas Públicas de Santa Cata-
rina (SBPSC) e no Sistema Nacio-
nal de Bibliotecas Públicas (SNBP). 

os horários de atendimento 
são de segunda a sexta-feira das 
07h30 às 12h e das 13h às 19h.

Isabel Müller/ O Líder

50 anos de Biblioteca 
Pública Municipal
atualmente 10.500 exemplares estão à disposição 
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Seis crianças auxiliam servir o altar nas celebrações 
da igreja Católica São José operário de maravilha

os coroinhas estão de volta

ISABEL MüLLER

Uma tradição que há anos 
já estava esquecida, ago-
ra está de volta na igreja 
Católica São José operá-

rio de maravilha. talvez hoje muitas 
pessoas não lembram ou quem sabe, 
não passaram por essa época, ou nem 
se quer ouviram falar, das crianças que 
auxiliavam o padre no altar nas cele-
brações, os chamados Coroinhas.

Ser Coroinha é estar a serviço: a ser-
viço do altar e do próximo. Servir ao al-
tar não é apenas ajudar o padre, trans-
portar os objetos litúrgicos ou executar 
as funções que lhe são próprias. Servir 
ao altar é muito mais: é também parti-
cipar do mistério Pascal de Cristo, ou 
seja, da paixão, morte e ressurreição de 
Cristo. No seu serviço o Coroinha deve 
buscar sempre a alegria e a disposição, 
o contato fraterno e amigo, o respeito 
e a dedicação às coisas sagradas. o jo-
vem deve demonstrar que vive sua fé, 
que observa os mandamentos de deus 
e que procura sempre ser justo e cor-

reto. 
a igreja Católica São José operário 

de maravilha é formada por pessoas 
dispostas a se doar e levar os ensina-
mentos de Jesus Cristo a todos que es-
tiverem de coração aberto para receber 
Jesus em sua vida. os (as) Coroinhas 
são meninos e meninas que a partir dos 
sete anos realizam em sua vida a expe-
riência do discipulado e do serviço à 
comunidade, de modo especial nas ce-
lebrações eucarísticas.

desde uma tenra idade estes ado-
lescentes são convidados a doar tempo 
da sua vida em testemunhar Jesus Cris-
to e viver em intimidade com ele no 
serviço ao altar, nas celebrações euca-
rísticas. São convidados a dar testemu-
nho da sua missão também na família, 
na escola, no grupo de catequese e as-
sim por diante.

Conforme a assessora dos Coroi-
nhas, Silvana Gotardo duarte, esta é 
a primeira vez que tem coroinhas ser-
vindo o altar na comunidade. “Hoje à 
sociedade oferece muitas opções para 
as crianças e nós como cristãos preci-

samos despertar nestas crianças a von-
tade de conhecer e viver os ensinamen-
tos de Jesus”, ressaltou.

Hoje a igreja São José operário con-
ta com seis coroinhas para celebrar, 
auxiliar e enriquecer as celebrações, 
sendo que os mesmos tiveram encon-
tros de formação para se prepararem e 
ver se realmente estavam dispostos a 
dedicar um pouco de seu tempo para a 
comunidade.

“esperamos despertar em mais 
crianças este ministério, por isso, es-
taremos formando uma nova turma. 
Quem estiver interessado pode se ins-
crever no centro catequético. o Co-
roinha não é um enfeite, ele tem uma 
função importante, desempenha um 
ministério e um serviço”, explana Sil-
vana.

ela enfatiza que a formação dos 
jovens continua, “é um trabalho que 
estamos realizando aos poucos, essas 
crianças tem encontros quinzenais, 
reuniões teóricas e dinâmicas e parti-
cipam de uma celebração por final de 
semana, normalmente aos sábados à 

noite”.
o padre Jacinto Birck destaca que 

a igreja com isso procura acolher as 
crianças, que é o primeiro passo e tam-
bém resgatar o espírito da acolhida, 
não só dos adultos, mas também das 
crianças. “essa é uma das formas de 
acolher as crianças e aquela que quiser 
participar pode vir até a casa paroquial, 
e nas celebrações auxiliar a servir o al-
tar. o espírito principal é acolher e va-
lorizar a criança e designando algumas 
atividades, como receber as pessoas na 
porta antes das celebrações, entregar 
folhetos e ajudar no altar”, explica.

Para ele, essa era uma tradição de 
muitos anos e a Comunidade Católica 
São José operário nunca teve coroi-
nhas, mas o importante é resgatar o que 
a igreja tinha e valorizava. “Com isso as 
crianças aprendem muito, inclusive da 
religião e os pais também incentivam e 
acompanham as crianças até a igreja. 
as crianças também passaram por uma 
preparação de aproximadamente qua-
tro meses, sendo uma catequese para 
elas”, aponta Jacinto.

Coroinhas participam das celebrações e passam por formação quinzenal

 Isabel Müller/ O Líder
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Fotos: Isabel Müller/ O Líder

INFÂNCIA MARCADA PELO SERVIÇO À COMUNIDADE CRISTÃ
José aresi, de 84 anos, já foi Coroinha. Com apenas 10 anos de idade, em Chapada/

RS, foi convidado por um professor para auxiliar nas celebrações religiosas da comuni-
dade. “o professor, uma vez por semana nos ensinava as orações em latim, nos domin-
gos nós nos revezávamos e sempre dois Coroinhas acompanhavam o padre na missa”, 
lembra aresi.

ele ressalta que mudou muito de como era antigamente, o padre rezava de costas 
ao povo. “Nós precisávamos ficar olhando o que o padre fazia e tínhamos que seguir os 
comandos, tínhamos que cuidar muito os gestos do padre e não podíamos olhar para o 
público, sempre para o altar. as rezas eram todas em latim e na consagração nós tocáva-
mos as sinetas. Éramos sempre em dois, um levava o cálice do vinho e o outro da água, 
após um alcançava o lenço para secar as mãos e assim por diante”, conta.

em 1952, aresi veio com a família residir em maravilha, na Linha São Paulo e lá conti-
nuou atuante na igreja, auxiliando nas celebrações. Hoje quando possível, ele e a esposa 
continuam participando das celebrações, “se não conseguimos ir até a igreja escutamos 
pelo rádio e também assistimos a missa pela televisão”, ressalta.

COROINHA NOS DIAS DE HOJE
Bruna mattei, 13 anos, é uma das Coroinhas que iniciou na igreja Católica São José 

operário de maravilha. ela ressalta que sempre gostou de ir na catequese, porque sem-
pre teve fé em deus. “Sempre me convidam para participar na igreja e das leituras e eu 
sempre participo. Quando me convidaram para ser Coroinha fiquei muito feliz e aceitei 
na hora. Nós temos que auxiliar no altar e também nas celebrações. meus pais me ensi-
naram amar a deus sob todas as coisas e devemos sempre ter muita fé”, diz Bruna.

As crianças auxiliam a servir o altar
Seis crianças participam do grupo auxiliando o padre Jacinto Birck

José Aresi, de 84 anos, já foi Coroinha
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Nesta coluna, falaremos sobre coisas que você deve deixar claro ao dar uma festa: 
não importa se você convida ou é convidado, lembre-se de algumas dicas básicas

dar uma festa, por menor que 
seja, significa: pensar nos convida-
dos, arrumar a casa, providenciar 
copos, pratos, bebidas e comidas, 
passar horas ao telefone, escolher 
músicas e flores. ou seja, um traba-
lhão. Por isso, ao ser convidado para 
uma festa, jantar, ou seja lá o que 
for, retribua o empenho do anfitrião 
com flores e roupas adequadas. É o 
mínimo!

É importante deixar bem claro:
- Que tipo de reunião vai ser: 

festão com orquestra, jantar sentado, 
reunião pequena, aniversário, bota-
fora de alguém...

- Quem vai estar: assim, evita 

constrangimentos de dar de cara 
com seu ex, ex-sócio, inimigo polí-
tico, enfim, você pode evitar encon-
trar quem você não quer.

- Qual será o menu: o vegeta-
riano, por exemplo, aproveita para 
fazer uma lanchinho antes, se achar 
necessário. ao convidar amigos para 
um jantar, procure saber preferên-
cias e intolerâncias. Não faça piadas 
sobre vegetarianos, respeite-os. 

- Qual o horário: e a tolerância 
máxima para servir a comida ou 
apagar a velinha. Não chegue muito 
fora do horário estabelecido para o 
início da recepção. Saiba também à 
hora de ir embora. durante as refei-
ções jamais fale sobre assuntos trá-

gicos, íntimos, nojentos e fúnebres. 
- Qual o tom da roupa: formal ou 

relax? Ninguém gosta de ser pego de 
surpresa vestindo jeans e camiseta 
numa noite de pretinhos e paletós. 
É um jantarzinho íntimo, bem sim-
ples, não quer dizer agasalho de 
ginástica, roupa de academia ou de 
dormir no sofá.

Jantar na casa dos outros impli-
ca um mínimo de formalidade, que 
pede ao menos que você passe em 
casa, tome um banho e vista uma 
roupa esportiva.

Se você pretende dar um jantar 
de aniversário com mais pessoas e 
quer uma noite glamurosa, explique 

isto ao telefone para os seus convi-
dados.

Caso não tenha um convite im-
presso com o traje esperado, diga 
que a ocasião é  especial, que você 
quer as mulheres bem bonitas, mas 
os homens podem vir sem gravata. 
este tom de festa, aliás, é o que mais 
se vê no Brasil: mulheres enfeitadas 
e homens sem gravata.

Se vai dar uma festa formal na 
sua casa, para poucas pessoas, diga: 
quero todo mundo chiquérrimo.

Homens de gravata e mulheres 
com todos os brilhos a que tiver di-
reito. mas não esqueça o bom senso.

Circule para rever os amigos e aí 
sim seu papel de convidado estará 

elegantemente cumprido.
Saiba qual é seu limite para 

bebidas alcoólicas, respeite-o para 
não dar vexames. 

Confirme a presença dos con-
vidados dois dias antes da festa. 
após a festa, telefone agradecen-
do os convidados que comparece-
ram. 

Não coloque o som alto, numa 
festa os convidados devem ter a 
oportunidade de conversar. Pes-
soas elegantes falam baixo. 

o importante é convidar quem 
você gosta e curtir a companhia 
dos seus amigos. Se você for con-
vidado (a), seja educado e siga as 
regras básicas do convite da festa.

espero que tenham gostado das dicas... 
Um excelente fim de semana e até a próxima!
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Profissão: empresário
Idade: 31 anos
Hobbies: andar de moto para sentir a liberdade 

que o vento me traz
Música: Gosto de todos os gêneros
Filme: Gêneros Policiais
Livro: Corcel Negro (Carrol Ballard e maickey 

Rooney)
Esporte: Futebol
Formação: técnico em Contabilidade, 1997 a 

2001; desenho técnico - arquitetura, 2002 a 2004; 
desenho técnico - instalações elétricas/Hidros-
sanitárias, 2002 a 2004; desenho mecânico, 2004 a 
2005.

Porque escolheu a profissão: ingressei no ramo 
de projetos e construção civil, por influência do meu 
pai, pois sempre trabalhou como mestre de obras e 
até hoje exerce a mesma profissão. aos poucos, ele 
começou a me ensinar o seu trabalho. Quando eu 
estava com 14 anos, comecei a atuar como auxiliar 
em um escritório de arquitetura em maravilha. aos 
poucos me identifiquei com o trabalho e me espe-
cializei como desenhista projetista e desde então, 
cada vez mais, me apaixono por este ramo.

Como começou a carreira: Hoje como empre-
sário na área de Projetos e Construção Civil, posso 
dizer que minha carreira começou muito cedo, des-
de a identificação e satisfação em fazer o que sei e 
mais importante, o que eu gosto de fazer.

Sentindo a necessidade de algumas pessoas, 
desenvolvemos um projeto que hoje já é realidade, 
uma empresa capacitada que oferece um trabalho 
de qualidade e comprometimento com seu cliente.

estamos no desenvolvimento de projetos como 
também na execução dos mesmos, tornando reali-
dade os sonhos de muitas pessoas.

Clubes que participa: atualmente participo da 
JCi, mas na verdade, não como gostaria de partici-
par, com um pouco mais de tempo e envolvimento 
com as atividades. mas faço o possível para dar um 
pouco de retorno para a comunidade maravilhense.

Para o futuro: meus planos são muitos. Nos 
sonhos profissionais, pretendo poder desenvolver 
cada vez mais o meu trabalho em maravilha e tam-
bém na região. Já os sonhos pessoais, almejo que 
podemos levar uma vida digna e com muitas reali-
zações, com minha família e pessoas que tenho ao 
meu redor.

Maravilha no futuro: Vejo em maravilha, a ci-
dade onde nasci, uma oportunidade que poucas 
cidades têm, por ter um povo comprometido com 
o município que tem um potencial enorme de cres-
cimento. Para isso, precisamos do envolvimento de 
todos, seja população, seja dos empresários, sejam 
dos políticos. Com esse envolvimento podemos dar 
a maravilha às transformações necessárias para o 
crescimento que o município precisa e já está me-
recendo.

Luciano de 
azevedo e Souza

“Só existe 
uma fórmula 
para o sucesso, 
o trabalho!”
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Galeria
Édina... Você é uma pessoa 

maravilhosa e muito amada. 
Queremos lhe parabenizar 
pelo aniversário que será 
comemorado na próxima 
segunda-feira (21). muitas 
felicidades e saúde é o que 
queremos te desejar de todo 
coração. amamos você! Com 
amor, do esposo Celésio e do 
filho Fábio Colla. 

Rafaeli... 
Que este dia seja 

mais um grande dia 
em sua vida! dese-
jamos que a felici-
dade invada seu co-
ração e a esperança 
esteja sempre pre-
sente em sua vida, 
impulsionando-a 
para frente. Para-
béns pelo aniver-
sário comemorado 
na quarta-feira (16). 
de quem te ama 
muito! Seus pais Lu-
cio e Clarete, irmã 
Cristiane e cunhado 
Fábio.

danieli... Parabéns pelo seu ani-
versário comemorado na última 
terça-feira (15). Queremos lhe dese-
jar muitas felicidades, sucesso, paz e 
amor. e que continue sendo essa ami-
ga maravilhosa. Com muito carinho 
das suas amigas do coração! 

os pais Valdir e Siclanda 
Becker e o irmão eduardo estão 
muitos orgulhosos e felizes pela 
conquista da mais nova advo-
gada do pedaço débora Becker, 
que no último sábado (12) rece-
beu a carteirinha da ordem dos 
advogados do Brasil (oaB). de-
sejamos a você muitas felicida-
des e um futuro próspero. Com 
amor, dos familiares. 

João Pedro... Faz três anos que eu 
sou muito feliz ao seu lado, adoro mui-
to você! e na data especial que foi o seu 
aniversário comemorado na última 
quarta-feira (16), eu tenho certeza que 
você teve um dia de muitas alegrias, e 
que essas alegrias permanecem sem-
pre no seu coração, e que possamos 
comemorar muitas coisas juntos! Pa-
rabéns... Com muito amor da maninha 
Sarah e dos demais familiares. 

mãe Loreli Neckel Neu... na próxima terça-feira (22) 
vamos comemorar o seu aniversário com  muitas alegrias. 
desejamos a você muitas felicidades e realizações. Home-
nagem carinhosa dos familiares e amigos! 

Jaqueline... mui-
tas felicidades pelo 
aniversário come-
morado na últimoa 
quarta-feira (16). 
São os votos ca-
rinhosos de toda 
a equipe do es-
critório Gledson 
assessoria Con-
tábil.

José... Felicidades para você, por este dia 
tão especial que é o seu aniversário, come-
morado na próxima segunda-feira (21). Que 
possa ter muitos anos de vida, abençoados e 
felizes, cheios de harmonia e paz. toda felici-
dade que existe no mundo seria pouca para 
o que te desejamos. Homenagem da sua fa-
mília. 

Henrique...
desejamos toda a felicida-

de do mundo pra você nosso 
filho amado, criança que tanto 
nos ensina com o seu jeitinho 
de ser, que em seu 2º aniversá-
rio completado na última sex-
ta-feira (18) possa ser de muita 
paz e amor lembrado por todos 
aqueles que te amam, para-
béns filho e muitas Felicidades. 
Homenagem da mamãe Jaque-
line e papai Paulo.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S
A 

Reprodução Humana Assis-
tida é uma área da medicina 
que instiga a curiosidade e o 
interesse das pessoas, mesmo 
daquelas que não necessitam 

de tratamento para ter filhos.
De acordo com o Ministério da Saúde, 

atualmente 10 a 15% dos casais brasileiros 
têm dificuldades para ter filhos. A infertilida-
de é considerada a dificuldade de reprodução 
para um casal que se relaciona sexualmente 
sem o uso de métodos contraceptivos.

As causas da infertilidade podem atingir 
homens e mulheres, sendo que 50% destas 
são femininas e 50% são masculinas. A infer-
tilidade pode estar relacionada a fatores am-
bientais e sociais, ao uso abusivo de álcool e 
fumo, causas imunológicas e genéticas, além 
da infertilidade de origem desconhecida.

A questão psicológica atinge 10% dos ca-
sos, os médicos chamam esta condição de 
infertilidade sem causa aparente (ISCA), pois 
não encontram uma causa que explique por-
que o casal não engravida. Os psicólogos aler-
tam para os possíveis problemas emocionais 
envolvidos, por isso, consideram fundamen-
tal o apoio e o acompanhamento psicológico 
durante o processo de tratamento na Repro-
dução Humana Assistida. 

Os aspectos psicológicos dos pacientes 
que buscam a Reprodução Humana Assisti-
da transcendem o controle da ciência médica 

e da tecnologia. Cabe ao psicólogo ajudar o 
paciente a aliviar os sintomas e sentimentos 
e a enfrentar seus medos, angústias, fantas-
mas e mitos para poder reconhecer as suas 
reais possibilidades. Sendo assim, o Psicó-
logo é o cuidador da saúde emocional do 
casal antes, durante e após o tratamento. 
Portanto,para que haja sucesso no trata-
mento, além da medicina reprodutiva e do 
acompanhamento psicológico, vale ressal-
tar que existe a parte que depende da natu-
reza da qual não possuímos o controle. 

Ainda são muitos os casais que sofrem 
com o problema e que desconhecem as pró-
prias possibilidades de tratamento especia-
lizado por intermédio da medicina repro-
dutiva para realizarem o desejo e o sonho 
de terem filhos.Conforme Edson Borges Jr. 
(2009), diz-se na literatura científica que a 
esterilidade fere como morte, pois enquan-
to esta atinge a vida do corpo, a infertilidade 
atinge a vida através da descendência e da 
frustração pela falta do poder de gerar. 

É importante destacar que a procura por 
diagnóstico e tratamento para a infertilidade, 
que não significa impossibilidade e sim difi-
culdade de fecundar, tem sido cada vez maior. 
Além disso, os homens se mostram cada vez 
mais envolvidos e interessados em participar 
ativamente de todo o processo de tratamento, 
o que possibilita à mulher maior tranquilida-
de para a sua futura e possível gestação. 

Com a disponibilidade das técnicas de Re-
produção Humana Assistida (RHA), definida 
como um conjunto de procedimentos que fa-
cilitam a aproximação e/ou manipulação dos 
gametas que possibilitam a reprodução na 
ausência de coito necessitando de auxílio mé-
dico e laboratorial, a incapacidade definitiva 
de gestar deve ser questionada.

A Reprodução Humana Assistida para o 
auxílio de casais que não conseguem ter fi-

lhos não está disponível apenas nos grandes 
centros. O tratamento já se tornou bem mais 
acessível devido à proximidade das clínicas 
com a região onde o casal reside, o que gera 
menor desgaste físico, emocional e financeiro.

Zilá Sommer– Médica Especialista em Ginecologia, 
Obstetrícia e Reprodução Humana Assistida.CRM 6813
Levâni Bartholdy – Psicóloga CRP 12/09872  
 

O desejo de ter FILHOS
Reprodução Humana Assistida

Fotos: Divulgação

No último sábado (12) foi realizado, em São José do Cedro, o 
baile de escolha da Senhorita Cedrense 2012. Foram eleitas: 

Larissa Spironello, como 1ª Senhorita;  Mayara 
Smaniotto, como 2ª Senhorita; Kelly Amann, 3ª Senhorita, 

que foi escolhida pelo voto do público.

Fotos: Divulgação
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1-COMO ELE FUNCIONA?
Quando inchado dentro do estômago o Balão In-
tragástrico estimula o cérebro a mandar a informa-
ção de que o estômago já está cheio, diminuindo a 
fome. Como o Balão ocupa um espaço no interior 
do estômago, diminui também a capacidade deste 
estômago receber alimentos (o volume de ingesto é 
reduzido).

2-QUEM PODE COLOCAR O BALÃO
INTRAGÁSTRICO?
•Pacientes obesos com Índice de Massa Corporal 
(IMC)  abaixo de 35 que não respondem a tratamen-
tos clínicos por mais de três anos.
•Pacientes obesos com IMC maior que não apre-
sentam condições cirúrgicas.
•Pacientes com obesidade mórbida que não quei-
ram fazer cirurgia.

3-COMO É COLOCADO O BALÃO?
O Balão Intragástrico é colocado através de endos-

copia digestiva com sedação profunda ou anestesia 
geral e o paciente recebe alta logo após estar acor-
dado. O Balão é inflado com soro fisiológico e azul 
de metileno em um volume de 400 a 700 ml.

4-EXISTE ALGUM DESCONFORTO APÓS A 
COLOCAÇÃO DO BALÃO INTRAGÁSTRICO?
Os pacientes podem nos primeiros dias apresentar 
náuseas, vômitos, sensação de peso ou dor. Os sin-
tomas são passageiros e o paciente deve estar pre-
parado para o desconforto inicial.

5-APENAS A COLOCAÇÃO DO BALÃO 
EMAGRECE?
O Balão Intragástrico emagrece, mas tem a finali-
dade de reeducação alimentar. Deve estar as-
sociado à dieta nutricional e atividade física. 
Acirurgia que reduz a capacidade gástrica 
definitivamente tem uma taxa de reengorda 
após dois anos de 40%. O Balão com certeza 
trata-se de uma alternativa e é principal-
mente um estímulo a mudança de há-
bitos de vida.

6-E A RETIRADA DO BALÃO?
É feita após seis meses por en-
doscopia digestiva, sob seda-
ção profunda ou anestesia 
geral. O paciente pode ir 
embora logo após acor-
dar do procedimento.

Balão Intragástrico

O 
Balão Intragástrico é uma 
opção de tratamento da obe-
sidade que consiste na intro-
dução de um balão inflável 
de silicone dentro do estô-

mago por via endoscópica. Após a introdução, 
o balão é inchado com 500 a 700 ml de soro 
fisiológico corado com azul de metileno.

Trata-se de uma alternativa no tratamento da 

obesidade, assim como o tratamento clínico e as 
diversas técnicas cirúrgicas realizadas atualmente.

O procedimento é simples e tem a finali-
dade de reduzir a capacidade do estômago e 
causar a saciedade (como se a pessoa já tives-
se se alimentado).

O tempo de permanência do Balão Intra-
gástrico é de seis meses. A retirada do Balão 
também é feita através da endoscopia. 

DR. HUGO SCHUNEMANN

Débora Ceccon/O Líder
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quar-
to, cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem, 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 
3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de alugueis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio à ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDe-se Veloster 
2012 em  São José do ce-
dro, branco com apenas 
2700 km, ipva e licencia-
mento 2012 quitados. 
Valor abaixo da tabela 
fipe. contato com diogo 
no (49) 9936-3103 ou (49) 
9904-4947.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava 
car. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para fazer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e area de serviço 
e outra casa de alvenaria 
com dormitorio, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com area to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
resandos ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto 
de parada de ônibus, 
boa clientela, ótima 
localização, motivo 
da venda mudança de 
cidade. preço a combinar, 
aceita-se carro ou terreno 
no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas 
no centro de São Miguel 
do Oeste, loja montada, 
móveis em Mdf projeta-
dos. Ótima localização. 
negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan 
- KS, ano/modelo 2005, 
azul, com os documen-
tos ok. no valor de r$ 
3.600,00 à vista, ou em 24 
parcelas fixas de r$ 199,00 
sem entrada; mediante 
aprovação de cadastro. In-
teressados ligar para o tel-
efone (49) 8803-2028.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

VenDe-se som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ 
pionner, 2 super twiter 
hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb 
traseiro pionner (golfin-
ho), 1 bateria 180 ampé-
res, cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biz 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
noKia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Val-
or: r$ 200,00. fone: (49) 
8822-4025 com fabio. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDo home theat-
er lenoxx dvd, cd, mp3, 
foto cd karaokê com pon-
tuação, rádio fm, ripping 
420w rms, conexão hdmi, 
Valor: r$ 250,00 contato: 
fabio (49) 8822-4025.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g Hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.VenDe-se s10, 2007 die-

sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 1.6  
Motor 1.6 Ap, gasolina, 1996, 
branca, capota marítima, 
janela corrediça, película. 
São Miguel do Oeste. con-
tato: (49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, regulagem 
do banco e volante, rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel 
do Oeste. fone para con-
tato: 49 8801-5657 ou 
9914-6251.

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se VW golf  cinza  
ano/mod 2002 1.6  com-
pleto, valor r$ 24.500,00. 
Aceita veículo de menor 
valor. fone: (49) 9161-1600 
c/ Odair.

VenDe-se Palio eDX 
1.0/98, em ótimo estado 
de conservação. docu-
mentado até 2013, seg-
undo dono. Barbada r$ 
12 mil. Interessados ligar 
para Olmiro no fone (49) 
9998-7214 ou (49) 8814-
2351.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fusca  1300 
l, ano 1980. preço a com-
binar. Tratar: (49) 3621-
1271 ou (49) 9998-9685 ou 
(49) 9143-7879.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

técnica em geriatria 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. In-
teressados entrar em con-
tato pelo telefone (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

faXineira - Janete procura 
trabalho como faxineira pela 
parte da manhã. contato 
pelo fone (49) 8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial c/ experiência | estofador | Atendente de balcão c/ 
experiência | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiência 
|  gerente de produção com experiência | Mecânico de equipamento pesado c/ 
experiência | Vendedor externo | Torneiro mecânico c/ experiência | Operador de 
escavadeira hidráulica | Marceneiro c/ experiência | lavador de onibus | projetista/
desenhistal c/ experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | linha de produção | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | 
cabelereira e massagista | Supervisora de vendas c/ experiência | Babá | esteticista
gerente de produção c/ experiência | diarista | faxineira.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

atenDente De farmácia: profissional com mais de 18 anos.
auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Mueller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema porta 
a porta, em toda a região. 
Tratar com gilmar pelo tel-
efone (49) 9126-2378. 
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Na Ginecologia, a cirurgia 
minimamente invasiva consiste 
em, basicamente, a Videolapa-
roscopia, a Videohisterosco-
pia Diagnóstica e Cirúrgica, a 
cirurgia para retirada do útero 
via vaginal (Histerectomia Vagi-
nal), o uso de tela para correção 
de incontinência urinária (Slin-
gs) e o uso de tela para correção 
de defeitos do assoalho pélvico 
(Tela Sintética para correção de 
bexiga baixa, prolapso de útero 
e prolapso de reto).

A Videolaparoscopia Diag-
nóstica e cirúrgica leigamente 
chamada de cirurgia a laser 
tem as suas principais indica-
ções o tratamento de patolo-
gias ovarianas e de trompas 
benignas como cistos e mais 
raramente o tratamento de pa-
tologias uterinas.

A Videohisteroscopia diag-
nóstica e cirúrgica consiste em 
uma endoscopia uterina, na 
qual podem ser tratadas pato-
logias como, pólipos uterinos, 
pequenos miomas, sinéquias 

uterinas (aderências), pou-
pando a paciente nesses casos 
da retirada do órgão (útero), 
além de fazer o diagnóstico 
de patologias endometriais 
como, hiperplasia ou câncer 
com mais precisão.

O uso de telas sintéticas 
(Slings) pelas técnicas moder-
nas de cirurgia ginecológicas 
consiste na colocação destas 
através da pelve e abaixo da 
uretra, para tratamento com 
mínimas incisões, da inconti-
nência urinária de esforço na 
mulher.

O uso de telas sintéticas para 
tratamento de prolapso uterino 
(útero baixo), prolapso vesical 
(bexiga baixa) e prolapso de 
reto e ou enterocele (intesti-
no baixo) é bastante recente e 
consiste em técnica cirúrgica 
de fixação destas estruturas em 
determinados pontos na pelve, 
através de transfixação com te-
las. Desta forma corrige-se estes 
prolapsos de maneira mais ana-
tômica sem grandes incisões 

com melhores resultados a lon-
go prazo.

A Histerectomia Vaginal 
consiste na retirada do útero, 
acompanhado ou não de seus 
anexos (ovário e trompas) atra-
vés do orifício vaginal, ou seja, 
uma cirurgia orificial. Esta téc-
nica traz grande beneficio na 
recuperação da paciente, pois 
não usa a via abdominal onde 
a incisão é maior e com maior 
número de camadas até atingir 
o útero. Geralmente a inter-
nação hospitalar, no caso da 
cirurgia vaginal, é de um dia, 
além de um pós-operatório 
menos doloroso e um retorno 
mais precoce as atividades ro-
tineiras.

Todas as pacientes devem 
ser submetidas à criteriosa ava-
liação pré-operatória, os riscos 
e os benefícios de cada proce-
dimento cirúrgico devem ser 
individualizados e amplamente 
esclarecidos juntos ao paciente 
e familia para melhor sucesso 
terapêutico.

CIRURGIA 
GINECOLÓGICA 
MINIMAMENTE INVASIVA

Dr. Romar Virgílio Pagliarin Júnior
CRM: 10566
TEGO: Nº 0772/ 2002

A Cirurgia Minimamente Invasiva consiste em procedimentos cirúrgicos com 
pequenas incisões e ou uso de instrumentos e aparelhos de tecnologia avançada 
para realizar cirurgias mais conservadoras com menos trauma cirúrgico para a paciente.

As principais vantagens deste procedimento consistem em:

•	 Um	menor	tempo	cirúrgico;
•	 Uma	menor	permanência	hospitalar;
•	 Um	pós-operatório	com	menos	dor;
•	 Uma	volta	mais	rápida	para	suas	atividades	normais;
•	 Menores	riscos	de	sangramentos,	infecções	e	sequelas	cirúrgicas;
•	 Além	de	muitas	vezes	baratear	o	custo	final	do	tratamento.
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Gripe é uma infecção viral no sistema res-
piratório causada pelo vírus da influenza. É fre-
quentemente confundida com outras viroses 
(resfriados) e seu diagnóstico correto só é rea-
lizado mediante exame laboratorial específico. 

QUAIS OS SINTOMAS DA GRIPE? 
Pessoas infectadas pelo vírus influenza 

podem apresentar os seguintes sintomas:
- Febre ou sensação de febre; 
- Tosse;
- Nariz escorrendo;
- Fadiga (cansaço); 
- Dores de cabeça;
- Dores musculares;
- Garganta inflamada.

COMO SE TRANSMITE O VÍRUS DA GRIPE?
O vírus da gripe por ser transmitido 

de duas formas:
- Transmissão direta: pelo ar, através 

de um espirro ou tosse.
- Transmissão indireta: por meio das 

mãos que, após contato com superfícies 
recentemente contaminadas por secre-
ções respiratórias de um indivíduo infec-
tado, podem carregar o agente infeccioso, 
podem carregar o agente infeccioso dire-
tamente para a boca, nariz e olhos. 

QUAL A INCIDÊNCIA DA GRIPE?
Entre 5% a 15% da população mundial é 

infectada anualmente pelo vírus influenza. 

COMO PODEMOS NOS PREVENIR 
CONTRA A GRIPE?

Lavar as mãos com água e sabonete, 
especialmente depois de tossir ou de es-
pirrar. Ao tossir ou espirrar, cobrir o nariz 
e a boca com um lenço descartável. Não 
compartilhar alimentos, copos, toalhas e 
objetos de uso pessoal e tomar a vacina. 

Adulto também 
toma vacina 

Se você acha que carteirinha de vacinação era 
coisa só da infância, melhor visitar seu médico e 
checar quais as doses que precisa tomar na vida 
adulta. Cuidar da saúde é uma atitude que não tem 
limites de idade. 

Todos os indivíduos estão sujeitos a adquirir 
doenças infecciosas e podem estar expostos a mi-
cro-organismos durante a vida inteira.

Para algumas dessas doenças e micro-organis-
mos existem vacinas que imunizam por meses, anos 
e décadas. Por isso há a necessidade de tomar va-
cinas também na fase adulta e mesmo quando já 
se alcançou a linha do tempo dos idosos. “Existem 

vacinas adequadas para cada faixa etária e é impor-
tante estar sempre em dia com o calendário vacinal. 
Por exemplo, o tétano pode acometer a todos e, em 
2011, cerca de onze idosos adquiriram a doença 
contra cinco crianças entre quatro a 15 anos. Esses 
dados mostram a importância de todas as faixas 
etárias receberem vacinas em suas doses e tempos 
certos”. 

Prevenção e controle
A adolescência é o período ideal para adequar 

e complementar os esquemas vacinais, já iniciados 
na infância. É exatamente nesta fase que acontece o 
provável início da vida sexual. 

Esquema de dose
Para cada vacina existe um esquema de dose, tempo e idade, portanto o ideal é seguir as 

orientações dos esquemas vacinais recomendados pela Organização Mundial da Saúde (OMS). 
A Protegy Vacinas dispõe de vacinas tais como:
Gripe (Influenza Sazonal); Meningite; Pneumocócica; HPV (Câncer de colo do útero); Varice-

la; Hepatite A e B entre muitas outras.
Entre em contato e agente o seu atendimento!
Rua Prefeito Albino Cerutti Cella, n° 387, Centro no município de Maravilha/SC. Telefone 

para contato é (49) 3664-1577. 

O que é gripe?

“VACINAR É PROTEGER. PROTEGER É AMAR”.  
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Arquivo pessoal

Na última sex-
ta-feira (18) quem 
comemorou mais 
um ano de vida 
foi a querida Flá-
via Regina dreifke. 
Com a sua sim-
patia e amizade é 
muito querida por 
todos. Continue 
sendo esta pessoa 
iluminada que a 
vida lhe reservará 
grandes felicida-
des e conquistas!

Parabéns pelo 
seu dia... Beijos 
com carinho! 

aos nossos leitores um excelente fi-
nal de semana e até a próxima edição. 
Beijinhos com carinho! 

o dia tão esperando chegou... o dia do casamento. onde 
todas as atenções são focadas aos noivos. a decoração, 

a música e o vestido, como num sonho que se transformou em 
realidade. aos recém-casados Fernando e Karine quero desejar 
muitas felicidades e que a alegria vivida na noite tão especial 
permaneça sempre no coração de vocês. Parabéns pelo casamento! 

a alegria dos nossos 
dias! É desta maneira que podemos des-

crever o que a linda Laís Cadore Giacomini proporciona às pes-
soas que estão ao seu redor. Somos todos muito felizes por poder fazer 
parte da sua vida e comemorar contigo mais um aninho de vida que será 
festejado na próxima quarta-feira (23). muitas felicidades e que o anjinho 
da guarda te ilumine sempre! Beijos com muito amor e carinho dos fami-
liares, amigos e visinhos.

Renata Mattia/ O Líder

Free Color Digital

ao nosso querido colunista dir-
ceu mosmann, queremos desejar 
muitas felicidades pelo aniversário 
comemorando na última sexta-feira 
(18). Que deus abençoe a você e 
a sua família maravilhosa sempre, 
dando-lhes muita saúde, muita paz, 
amor e alegrias! Homenagem cari-
nhosa de toda equipe o Líder, espo-
sa elise e filhos... 

Arquivo O líder

Arquivo pessoal

mulheres guerreiras, trabalhadoras, 
mães de família... É assim que descrevo 
a personalidade de duas pessoas espe-
ciais que aniversariaram nesta última 
semana. Na quarta-feira (16) foi a ofi-
cial de justiça Luci Helena Badia come-
morar mais um ano de vida e na quin-
ta-feira (17) a 
querida tere-
zinha Genesi-
ni. muitas fe-
licidades para 
vocês e que 
deus continue 
as iluminando 
sempre! Felici-
dades...

Pequeno grande Artur!
Na próxima quarta-feira (23) vai 

completar um ano que você chegou 
e, como num passe de mágica, pas-
sou a iluminar e guiar nossas vidas. 
ainda és pequenino, mas o amor que 
temos por ti é imensurável. a infân-
cia é uma etapa linda e abençoada 
onde tudo parece ser possível... os 
heróis, os bandidos, as aventuras e 
as descobertas. e com você ao nosso 
lado, também é assim, tudo parece 
ser possível. Parabéns pelo primeiro 
aniversário! Com carinho... dos 
pais michél e talita e de toda 
a família. 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

título: OS DESCENDENTES 
Gênero: Comédia dramática
duração: 1h57
direção: alexander Payne
atores: George Clooney, Judy Greer, Shailene woodley, m a t -
thew Lillard, Beau Bridges, Robert Forster, Rob Huebel, 
michael ontkean, mary Birdsong, Sonya Balmores e 
amara miller
Sinopse: matt King (George Clooney) é um marido indi- ferente e 
pai de duas meninas, que é forçado a reexaminar seu pas- sado e 
abraçar seu futuro depois que sua esposa sofre um aci-
dente de barco em waikiki. o trágico acontecimento aca-
ba por aproximar matt das filhas, o que o ajuda na difícil 
decisão de vender um terreno herdado da família. 
onde encontrar: Videomax 

título: SHERLOCK HOLMES - O JOGO DE SOMBRAS
Gênero: ação
duração: 2h09
direção: Guy Ritchie
atores: Robert downey Jr., Noomi Rapace, Jude Law, Ste- phen 
Fry, Jared Harris e Stephen Fry
Sinopse: Um ano depois dos acontecimentos de Sherlock 
Holmes, o príncipe da Áustria é encontrado morto após 
supostamente cometer suicídio. entretanto, o famoso 
detetive britânico, vivido por Robert downey Jr., acredita 
que se trata de um plano maligno criado pelo professor 
moriarty (Jared Harris), um homem tão inteligente quan-
to ele. ao lado de watson (Jude Law) e da vidente Sim 
(Noomi Rapace), que possui uma estranha ligação com 
o príncipe, Holmes tenta desvendar o caso mais difícil de 
sua carreira.
onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Henrique Hübner

o game conta a história do general espartano Kratos que, no começo do 
jogo, se encontra à beira da morte depois de uma derrota em batalha. ele faz 
um pacto com ares - o deus grego da guerra e razão do título do jogo - nos 
seguintes termos: Kratos daria sua alma ao deus em troca da morte de seus 
inimigos. as condições do acordo são cumpridas, mas acabam levando à 
morte da esposa e filha do herói por suas próprias mãos. a partir daí, Kratos 
começa a ter memórias da noite em que matou sua mulher e filha. Para aca-
bar com este tormento, ele precisa realizar sua última tarefa para os deuses 
do olimpo, que é a de destruir ares. Com uma câmera de terceira-pessoa, 
o jogador controla o personagem Kratos em um jogo que mistura elemen-
tos de combate, plataforma e quebra-cabeças. o jogador normalmente tem 
de guiar Kratos através de uma longa série de testes, provas e labirintos para 
atingir os objetivos.

as armas principais de Kratos são as Blades of Chaos (Lâminas do Caos 
em português), e como arma secundária a Blade of artemis (Lâmina de 
artemis) que também pode ser adquirida. a mágica também pode ser evo-
luída, com quatro diferentes tipos de ataques disponíveis: Poseidon's Rage 
(a Raiva de Poseidon), medusa's Gaze (o olhar de medusa), Zeus' Fury (a 
Fúria de Zeus), e army of Hades (exército de Hades). a relíquia Poseidon's 
trident (tridente de Poseidon) também pode ser obtida, que permite Kratos 
respirar debaixo da água. Kratos também utiliza temporariamente a Blade 
of the Gods (Lâmina dos deuses) durante a batalha final contra ares. Uma 
habilidade especial chamada "Rage of the Gods" (ira dos deuses) também 
é adquirida, fornecendo invulnerabilidade temporária e aumentando os da-
nos de ataque. tal habilidade pode ser carregada ao matar outros inimigos.

God of War Screensaver

Galera não deixe 
de jogar, pois é muito 
bom! E para o próximo 
final de semana estare-
mos com dicas imper-
díveis. Abraços a todos!  

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Joias, bijus, acessórios... como vocês preferirem. 
assim como nos demais segmentos, a cada dia uma 
nova moda surge, moda essa que acompanha todos 
os looks, muitas vezes fazendo toda a diferença, tra-
zendo brilho e deixando transparecer ainda mais a 
sua identidade e seu estilo pessoal. 

este ano foi possível acompanhar a transforma-
ção das gargantilhas delicadas e brilhosas em maxi 
colares, que por sua vez vem de uma forma marcante 
e diferente, nas suas mais variadas composições com 

pedras, franjas em correntes ou em couro, cristais e 
pingentes, tudo em tamanhos exagerados. 

eu estou adorando todas as novidades e elas exis-
tem para todos os estilos, como nas camisarias que 
ganham um detalhe todo especial, acrescentando um 
maxi colar, blazers fazendo par perfeito com brincos 
de asas, o antigo camafeu também volta para brilhar 
sobre os vestidos e os cintos sobre os cardigans. São 
chiquérrimos ou fashions, são delicados ou pesados, 
podem ser usados no dia a dia ou à noite, basta fazer 

a escolha certa.
outro acessório que vem ganhando o seu espaço 

é o anel para dois dedos, anel em forma de cobra, asa, 
coruja e caveira.

 a caveira já foi marca registrada do segmento 
gótico e somente pessoas ousadas costumavam usar. 
Hoje elas estão presentes nos visuais mais sofistica-
dos, douradas, prateadas, cravejadas com pedrarias, 
laçinhos e corações, agregando um charme especial 
em qualquer produção.
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ii Semana acadêmica do Curso de Farmácia e ii encontro de 
Farmacêuticos do extremo oeste Catarinense

inscrições de 21 a 26 de maio de 2012
Número de vagas: 60
Horário de realização: período matutino das 08h às 12h e vespertino das 13h30 às 17h05
Número de horas: 32h
Local de realização: auditório Unoesc/São miguel do oeste 
informações: everton Boff - (49) 3631 1035
e-mail: farmacia.smo@unoesc.edu.br   

Vestibular Unopar 2012: oportunidade para ingressar no ensino Superior
É a maior universidade de ensino a distância do Brasil. Possui 40 anos de experiência no ensino Superior. tem os 

cursos reconhecidos pelo meC. Conta com livros gratuitos para os acadêmicos além de biblioteca digital. as aulas são 
ao vivo e transmitidas via satélite. essas são algumas das vantagens de cursar o ensino Superior na Unopar. 

Há vários meios para ingressar na Universidade, como o Vestibular Unopar 2012, aproveitamento de nota do 
enem, transferência ou como portador de diploma de curso superior. as inscrições para o vestibular estão abertas e 
podem ser feitas até o dia 31 de maio. a prova acontece no dia 03 de junho. 

informações podem ser obtidas diretamente na informar – polo da Unopar de maravilha, anexo ao antigo semi-
nário, pelos fones (49) 3664 0535 ou 8421 2300, ou ainda pelo site www.unoparvirtual.com.br.

Cursos
os cursos disponibilizados pela Unopar são: análise e desenvolvimento de Sistemas, estética e imagem Pessoal, 

Processos Gerenciais, marketing, Gestão ambiental, Gestão de Recursos Humanos, Gestão Hospitalar, História, Peda-
gogia, Letras, Serviço Social, administração e Ciências Contábeis.

ii Semana acadêmica de design: design Centrado no Usuário!
inscrição de 21 a 25 de maio
objetivo Geral: oferecer aos acadêmicos do curso de design, atividades complementares abertas, sendo estas exi-

gidas para complementação da carga horária da matriz curricular 60, proporcionando assim, maiores conhecimentos 
para a formação acadêmica, por meio da teoria e prática.

investimento: R$ 50,00
Horário de realização: Palestras, Cursos, oficinas e exposição: Noturno (19h às 22h35)
Número de horas/aula 30h
Local de realização: Unoesc –  Campus aproximado de Pinhalzinho
Contato: Profª. Lidiane Camiloti - (49) 3621-1300
e-mail: design.smo@unoesc.smo.edu.br   

Curiosidades Oportunidades

Livros
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Livro: Mentes e Manias
autora: ana Bea-
triz Barbosa Silva
editora: Fontanar
onde encon-
trar: Videomax 

Livro: Feliz por nada
autora: martha medeiros
editora: LePm 
onde encontrar: Livraria 
e Papelaria millenium

Livro: Uma breve his-
tória do cristianismo
autor: Geo-
ffrey Blainey
editora: Fundamento
onde encon-
trar: Cia do Cd

Livro: É tudo tão simples
autor: danuza Leão
editora: agir 
onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Por que maio 
é o mês das NOIVAS?

tudo indica que seja por 
causa de uma tradição impor-
tada dos países do hemisfério 
norte, onde maio é um mês 
muito importante para os 
costumes populares. "Naque-
la parte do mundo, a chegada 
de maio é celebrada com muitas flores, em homenagem à natureza que 
refloresce e à primavera que por lá atinge a plenitude. ao longo dos sécu-
los, esses elementos foram sendo associados à celebração do amor no ca-
samento. essa mesma ligação com as flores e a feminilidade fez com que 
maio, além de mês das noivas, também fosse considerado o mês das mães 
e de maria", diz o padre e teólogo Pedro iwashita, do instituto teológico de 
São Paulo. de qualquer forma, o costume de realizar os casórios em maio 
anda perdendo força. No Brasil, um estudo da Fundação Sistema estadual 
de análise de dados (Seade), em São Paulo, mostrou que os paulistas pre-
ferem casar em dezembro, mês que concentrou 14,5% dos matrimônios 
de 2002. Por aqui, parece que a tradição cedeu lugar à praticidade: os en-
trevistados afirmaram que as férias de final de ano e o empurrãozinho do 
13º salário foram decisivos na hora de escolher a data. mesmo na europa, 
o mês de maio não é um consenso na hora de unir maridos e mulheres. 
em países como a inglaterra, junho é considerado o mês ideal - trata-se de 
uma tradição da antiguidade, quando os romanos homenageavam Juno, 
deusa das mulheres e dos casamentos. Na américa do Norte, os america-
nos preferem dizer "sim" em fevereiro, considerado o mês nacional dos 
casamentos. Por lá, vale tudo para celebrar a união perto do dia dos Na-
morados, o Valentine’s day, que naquele país é comemorado em 14 de 
fevereiro e não em 12 de junho, como no Brasil.

fonte: Mundo estranho

Quem inventou o paraquedas?
Ninguém menos que o célebre gênio italiano da Renascença, Leonar-

do da Vinci (1452-1519), pintor, arquiteto, escultor e cientista. em 1483, 
ele idealizou um "protetor para quedas", feito de pano e com o formato 
de uma pirâmide, que serviu para estudar os princípios da aerodinâmica: 
ao aumentar a resistência ao ar, o objeto diminui a velocidade de queda 
de um corpo na atmosfera. ainda assim, o paraquedas moderno só sur-
giu muito tempo depois, no final do século XViii. a primeira pessoa a de-
monstrar sua utilização foi o francês Louis-Sébastien Lenormand (1757-
1839), que, em 1783, saltou de uma árvore com dois guarda-sóis, um em 
cada mão. outro francês, andré-Jacques Garnerin (1796-1823) foi o pri-
meiro homem a saltar de paraquedas - que, com sua lona de 7 metros de 
diâmetro, mais parecia um enorme guarda-chuva. em 1797, ele amarrou 
essa estrutura num balão e saltou de uma altura de 1000 metros no Parque 
monceau, em Paris. Projetado para salvar pessoas presas em prédios, o 
paraquedas acabou sendo mais utilizado pelos militares, principalmente 
na Segunda Guerra mundial. Foram os alemães que tiraram o máximo 
proveito da invenção, usando-a para aterrissar tropas especiais, facilitar 
o suprimento de alimentos em locais inacessíveis e infiltrar agentes em 
território inimigo.

fonte: Mundo estranho
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

CiNe PePeRi 
Um homem de sorte
exibição: Sab (19), dom (20), Qua 
(23) e Qui (24) às 19h. 
elenco: Zac efron, taylor Schilling, 
Blythe danner, Jay R. Ferguson, Ri-
ley Thomas Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min
Sinopse: Logan Thibault retorna 
de seu terceiro turno de serviço 
no iraque, com o que acredita que 
salvou sua vida: uma fotografia que 

encontrou de uma mulher que ele nem conhece. desco-
brindo seu nome e seu endereço, o sargento aparece em sua 
porta. apesar da desconfiança inicial de Beth e das compli-
cações em sua vida, um romance acontece entre eles, dando 
a Logan a esperança de que ela pode ser muito mais do que 
o seu amuleto da sorte.

Como agarrar meu 
ex-namorado 
exibição: Sab (19), dom (20), Qua 
(23) e Qui (24) às 21h30. 
elenco: Katherine Heigl, John 
Leguizamo, daniel Sunjata, Jason 
o´mara
direção: Julie anne Robinson
Gênero: Comédia
duração: 91 min
Sinopse: divorciada e desem-
pregada, Stephanie Plum aceita 
o emprego de caçadora de rec-
ompensas na firma de um primo 

esquisito. munida de um bom par de saltos, um olhar pro-
vocante e um tubo de spray de pimenta, ela parte em busca 
de seu primeiro alvo - o atraente Joseph morelli, ex-policial 
foragido, o mesmo por quem ela tinha uma queda desde os 
tempos de escola.

Espelho, espelho meu
exibição: Sab (19) e dom (20) às 
14h e 16h30. 
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, 
armie Hammer, Sean Bean
direção: tarsem Singh
Gênero: aventura
duração: 106 min
Sinopse: a Rainha má precisa casar 
com o rico Príncipe para salvar seu 
reino que está indo à falência. mas 
o Príncipe está apaixonado por 
Branca de Neve, e para conquistá-

lo a Rainha expulsa Branca de Neve para floresta. Lá, ela 
encontra e recebe a ajuda dos divertidos anões para lutar e 
reconquistar seu trono e o amor de sua vida. Nessa releitura 

do clássico conto dos irmãos Grimm, você descobrirá um 
mundo cheio de magia e comédia para toda a família.

PÁtio SHoPPiNG CHaPeCÓ 

Os vingadores 
exibição: todos os dias às 13h30, 
16h10, 18h50 e 21h30. 
elenco: Robert downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris evans, Jeremy Renner, mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo in-
esperado surge ameaçando a se-

gurança global, Nick Fury, diretor da agência internacional 
de paz conhecido como SHieLd, recruta uma equipe para 
livrar o mundo de uma possível destruição: Homem de 
Ferro, Capitão américa, Thor, Hulk, Gavião arqueiro e Viúva 
Negra.

Piratas Pirados
exibição: todos os dias às 13h40, 
15h35 e 17h20. 
elenco: Vozes originais de: Hugh 
Grant, david tennant, imelda 
Staunton, martin Freeman, Jeremy 
Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: aventura
duração: 88 min
Sinopse: o Capitão Pirata sai em 
uma missão para derrotar defini-
tivamente seus rivais: Black Bel-
lamy e Cutlass Liz, na disputa pelo 

prêmio de Pirata do ano. a missão leva o Capitão e a sua 
tripulação para uma ilha exótica e repleta de perigos. dos 
mesmos criadores de Fuga das Galinhas.

American Pie – 
O Reencontro 
exibição: todos os dias às 
19h20 e 21h.
elenco: alyson Hannigan, Se-
ann william Scott, Natasha 
Lyonne, Jason Biggs, mena Su-
vari, Shannon elizabeth, John 
Cho, tara Reid, Chris Klein, 
Chris owen
direção: Jon Hurwitz, Hayden 

Schlossberg
Gênero: Comédia
duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de american 

Pie, os protagonistas se reúnem 
para relembrar os velhos tempos. 
michelle e Jim estão se habituando à vida de casa-
dos, enquanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky se sepa-
raram, oz e Heather estão se distanciando aos poucos, mas 
Finch continua louco pela mãe de Stifler.

Anjos da lei 
exibição: todos os dias às 19h10 e 
21h20.
elenco: Channing tatum, Jonah 
Hill, Brie Larson, dave Franco, 
Johnny Simmons, ice Cube
direção: Phil Lord e Chris miller
Gênero: Comédia
duração: 1h49
Sinopse: dois jovens policiais se 
infiltravam nas escolas para inves-
tigar crimes cometidos por alunos. 
eles fazem suas reuniões numa 

capela abandonada para receber instruções de mais uma 
nova missão.

Battleship – Batalha dos Mares 
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30
elenco: Liam Neeson, alexan-
der Skarsgard, taylor Kitsch, Josh 
Pence, Brooklyn decker, Rihanna, 
Jesse Plemons, Peter macNicol
direção: Peter Berg
Gênero: ação
duração: 135 min
Sinopse: Uma aventura épica de 
ação que tem início no mar e con-
tinua nos céus e em terra, na qual 

nosso planeta luta pela sobrevivência contra uma força su-
perior desconhecida. Baseado no clássico jogo de batalha 
naval.

Paraísos Artificiais 
exibição: todos os dias 
às 15h, 17h, 19h e 21h. 
elenco: Nathalia dill, 
Luca Bianchi, Lívia de 
Bueno
direção: marcos Prado
Gênero: drama
duração: 96 min

Sinopse: erika é uma dJ 
de relativo sucesso e muito amiga de Lara. Juntas, durante 
um festival onde erika trabalhava, elas conheceram Nando 
e, juntos, vivem um momento intenso. entretanto, logo 
em seguida o trio se separa. anos depois erika e Nando se 
reencontram em amsterdã, onde se apaixonam. Só que 
apenas erika se lembra do verdadeiro motivo pelo qual eles 
se afastaram pouco após se conhecerem, anos antes.

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRioS

Deyse Gheno...
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (17). 
Muitas felicidades e sucesso para 
você. Com muito carinho amigos e 
familiares.

Guilherme Pasqualotto...
Muitas felicidades e alegrias é o que 
queremos desejar pelo aniversário 
comemorado na última quinta-feira 
(17). São os votos carinhosos dos 
familiares e amigos. 

Simone Helena Bortolanza !
Mais um ano se passou e é com muita 
alegria que queremos lhe desejar os 
parabéns pelo aniversário comemo-
rado na última quinta-feira (17). 
Muitas felicidades e sucesso é o que 
te desejamos de todo coração! Com 
amor, familiares e amigos. 

Lasanha com pão de forno
Ingredientes
1 pão de forno
300 g de mussarela
300 g de presunto ou peito de peru

Molho:
1 1/2 copos de leite
1 colher (sopa) bem cheia de mantei-
ga
1 pirex de queijo ralado
2 gemas
1 lata de creme de leite sem soro
Sal a gosto
1 colher (chá) de orégano

Modo de Preparo
Para o molho bata tudo no liquidificador. 
arrume em um pirex: uma camada de pão regado com molho, uma camada de mussarela e 
uma camada de presunto ou peito de peru. Repita as camadas, sendo a última coberta com 
mussarela. Leve ao forno por mais ou menos 30 minutos. 

Informações Adicionais
obs.: Conforme a quantidade do pão de forma dobre a receita do molho.
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Miriam pensa em Rodrigo, 
enquanto escreve seu 
artigo. Fernando seduz 
Regina. Jacira se entristece 
por não conseguir falar 
com Tobias. Laura e Gil 
combinam de se encontrar. 
Fernando observa Miriam 
conversando com Priscila. 
Clara tenta confortar 
Michele. Valdirene lamenta 
por não poder ver a neta. 
Regina avisa a Fernando 
que Rodrigo irá a outra 
sessão com Beatriz. Dimas 
estranha o comportamento 
do filho. 

Socorro diz a Laércio 
que tem um trunfo para 
convencer Chayene a 
contratá-la. Rosário e 
Penha são abordadas na 
rua por estranhos e se 
surpreendem. Sônia assiste 
ao clipe das empregadas 
e fica revoltada ao ver 
que é imitada por Cida. 
Chayene acorda decidida a 
se vingar das empregadas 
e Sarmento pede para 
Laércio acalmá-la. Lygia 
recebe sua nova emprega-
da. Chayene vai à delegacia 
e denuncia Penha, Cida e 
Rosário. 

Virgílio não conta para 
Angélica sobre o paradeiro 
de Rodrigo. Rodrigo fala 
com Ieda e Ione. Virgílio 
conta para Melissa sobre 
Angélica e ela se preocupa. 
Gabi reage mal ao saber 
que Beatriz jantará em 
sua casa. Gil prepara a 
reportagem sobre o Pará. 
Melissa conta para Dimas 
que Angélica está viva. Gil 
e Beto se encantam com 
Jacira. Beatriz chega para 
o jantar na casa de Gabriel.

Elano descobre que Penha 
está na delegacia. Socorro 
pede demissão a Máslova 
para trabalhar na casa de 
Chayene. Rosário, Penha 
e Cida são presas por 
desacato à autoridade. 
Inácio chega à delega-
cia e encontra Rosário. 
Sarmento repreende Cida 
e Elano apoia a doméstica. 
Inácio avisa a Sidney que 
Rosário foi detida. Chayene 
comemora a prisão das 
empregadas e exige que 
Socorro cumpra o acordo 
feito com ela. 

Fernando mente para 
Regina e afirma que não 
mexeu no computador de 
Beatriz. Rodrigo ajuda 
Jacira a falar com Tobias. 
Melissa se surpreende 
com a nova tatuagem de 
Fernando. Dimas tenta 
agredir Laura e não per-
cebe quando um garçom 
fotografa a cena. Fernando 
invade o computador de 
Beatriz. Melissa procura 
Angélica. Gracinha arruma 
o apartamento de Pedro. 
Augusto leva Verbena para 
visitar seu filho. 

Elano e Kleiton lançam um 
movimento para libertar 
Penha, Cida e Rosário. 
Lygia se queixa do assédio 
que vem sofrendo desde 
que o clipe das Empregue-
tes caiu na internet. Sidney 
entra na casa de Chayene e 
tenta convencê-la a retirar 
a queixa contra Rosário. 
Brunessa conta para Rodi-
nei que está grávida e diz 
que o filho é dele. Kleiton 
sugere a Elano, Sandro, 
Inácio e Sidney que eles fa-
çam uma manifestação em 
frente à casa de custódia. 

Melissa não encontra 
Angélica em casa e ame-
aça Zenóbio para que 
revele seu paradeiro. Gil 
consola Laura. Verbena 
aparece ao lado de Rodri-
go, que fica confuso ao 
conversar com Miriam. 
Melissa encontra a igreja 
para onde Zenóbio disse 
ter levado Angélica. Le-
xor repreende Clara por 
ter pedido para Verbena 
ajudar Rodrigo. Gil sente 
ciúmes da forma como 
Henrique trata Laura. 
Dimas vê sua foto com 
Laura na internet.

Rosário aceita o pedido de 
Inácio, mas estranha sua 
pressa em casar. Elano vai 
ao escritório de Sarmen-
to falar com Lygia e é 
recebido pela advogada. 
Inácio avisa a tia que pediu 
Rosário em casamento, e a 
ligação é interceptada por 
Marçal. Sarmento flagra 
Elano na sala de Lygia 
e questiona a advogada. 
Elano tenta negociar um 
acordo com Sarmento para 
soltar as três domésticas.

Melissa e Laura trocam 
ofensas. Regina põe a 
culpa em Valdirene por 
Michele não poder mais 
brincar com Clara. Laura 
revela para Priscila que 
Dimas era o homem que 
estava com ela na foto 
que saiu na internet. 
Fernando descobre a 
senha do computador de 
Beatriz. Beatriz aceita se 
casar com Gabriel. Rob-
son doa um relógio para 
Flavinha promover uma 
rifa. Valdirene decide 
entrar na justiça contra 
Regina.

Rodrigo vê Fernando falan-
do com Miriam. Valéria se 
esconde de seu noivo. Val-
direne conta a seu patrão 
sobre seu relacionamento 
com Regina. Cris liga 
para Kléber do celular de 
Beatriz. Rodrigo comenta 
com Melissa que teme 
que Fernando faça algo 
contra Miriam. Jacira fica 
nervosa antes de começar 
a sessão de fotos. Melissa 
mostra a Dimas as consul-
tas de Rodrigo. Deolinda 
aceita ir ao cinema com 
Antônio. 

Dinha e Heraldo salvam 
Inácio. Marçal consegue 
um panfleto com a foto 
de Rosário. Elano explica 
a Rosário, Penha e Cida 
as condições do acordo 
que fez com Chayene e a 
família Sarmento. As Em-
preguetes se surpreendem 
com o assédio dos fãs. 
Fabian recebe Rosário com 
um buquê de flores e Simo-
ne convoca os repórteres. 
Elano não consegue se 
declarar para Cida. Valda 
desconfia de que Ariela 
esteja grávida. 

Ariela conta para 
Humberto que está 
grávida. Sônia desconfia 
da calma de Sarmento ao 
saber que será avô. Inácio 
se incomoda com os 
compromissos de Rosário. 
Lygia afirma a Penha que 
não cobrará sua dívida 
judicialmente. Rosário 
pede para Penha ficar no 
lugar de Dinha. Brunessa 
procura emprego na 
Galerie. Niltinho critica 
Rodinei por não querer 
contar para Cida que o 
filho de Brunessa pode 
ser seu. 
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Max se insinua para 
Nina. Carminha fala para 
Débora se juntar a ela 
para tirar Rita do caminho 
de Jorginho. Nina expulsa 
Jorginho de sua casa. 
Leleco fica com ciúmes de 
Tessália e Sidney. Suelen 
tenta convencer Adauto a 
voltar a jogar bola. Dió-
genes comenta que Sidney 
não parece ser meio-irmão 
de Tessália. Leleco vê 
Suelen na casa de Adauto. 
Verônica inventa uma 
mentira para Alexia e ela 
perde a paciência com 
Cadinho.  

Big Blond estranha o fato 
de otávio (Martim) não 
saber a senha do tablet. 
otávio tenta despistar e 
pede permissão para usar 
o banheiro. Valéria fica 
empolgada com a possi-
bilidade de oferecer um 
jantar. Valéria, Geraldine 
e Cláudia tentam consolar 
Flávia. otávio telefona 
para Décio escondido. 
Pulga reclama de dor por 
causa do tiro. Eliza diz 
a Big Blond que suspeita 
que otávio não seja 
Martim, mas o próprio 
fazendeiro. 

Eduardo tira o capuz 
do bandido: é o Roni. os 
policiais algemam Flá-
vio. Eduardo pergunta a 
Roni o que ele foi fazer 
na mansão. os policiais 
chegam à mansão e Roni 
é algemado. Eduardo 
comenta com olavo que 
Aline pode ter passado 
o código de segurança 
para Roni. Amanda 
relembra de Roni quando 
sofreu o sequestro e 
também da invasão da 
casa de Dinho. 

Jorginho ameaça entregar 
Nina para a sua família. 
Max vai ao encontro de 
Carminha no apartamento 
de Nina. Iran resgata 
Suelen do apartamento 
de Adauto. Carminha 
comenta com Nina que não 
acredita que Rita tenha ido 
embora. Suelen afirma que 
não voltará para a casa de 
Diógenes. Zezé desconfia 
ao ver que Nina ganhou 
uma pulseira de Carminha. 
Jorginho cobra de Lucinda 
a verdade sobre Nina. 

Big Blond se surpreende 
com a sugestão de otávio 
(Martim). o líder da gan-
gue diz a otávio (Martim) 
que ele foi induzido a 
matar otávio. otávio fin-
ge se lembrar de reuniões 
em Dallas para convencer 
Big Blond. Big Blond diz 
a otávio (Martim) que ele 
precisa de outro codinome 
e o fazendeiro escolhe 
Little Blond. Valéria 
pede a Caio que convide 
Manuela para o jantar. 
Caio promete a Eneida 
que a encontrará depois 
do jantar. 

Priscila vai visitar Vitor e o 
convida para jantar. Saulo 
interroga Roni na delegacia 
e afirma que Aline pode 
se sair bem e ele levar a 
culpa por tudo. Eduardo 
diz a Roberto que ele tem 
uma missão impossível: 
defender uma bandida. 
Heloísa pergunta a Glauco 
de que forma ele gosta de 
Amanda. os dois se beijam. 
Roni revela a Saulo que 
Aline lhe deu todas as 
coordenadas para entrar 
na mansão, pois ela queria 
ver Vitor morto.

Jorginho discute com Be-
tânia e Carminha observa 
os dois. Verônica expulsa 
Cadinho de casa. Tufão se 
admira com os elogios que 
recebe de Nina. Muricy 
fica arrasada ao saber que 
Adauto viajou. Betânia 
consegue fugir de Jorginho 
e Carminha. Nina fica 
apreensiva com Carminha. 
Cadinho pede para ficar na 
casa de Alexia. Carminha 
conversa com Jorginho. 
Leandro e Diógenes se 
preocupam com Suelen. 
Silas finge um mal-estar e 
Monalisa fica assustada.

Jairo acha graça no com-
portamento do casal Zezé e 
sugere um jogo envolvendo 
o filho imaginário. Flávia 
não gosta da presença de 
Marina na casa de Valéria. 
Manuela diz a Décio que 
não acredita na morte de 
Martim. Décio aconselha 
otávio a desistir de assumir 
a identidade de Martim sob 
o risco de ser desmascara-
do. otávio mostra a carta 
de Maria para Décio e 
afirma que ela amava mais 
o irmão. 

Eduardo conta a Aman-
da que foi fazer uma 
visita a Aline. Michel 
conta a Regina que os 
advogados marcaram a 
audiência para a adoção 
de José. Regina pergunta 
a Michel se ele está be-
bendo escondido. Heloísa 
conta a Amanda, Vera e 
Lucy que está apaixona-
da por Glauco. Vitor faz 
uma visita a Aline e diz 
que os dois estão legal-
mente divorciados.

Nina revela parte de sua 
verdadeira história para 
Jorginho. Carminha teme o 
que Rita possa fazer contra 
ela. Jorginho questiona 
Tufão sobre o passado 
de Carminha. Lucinda 
descobre o endereço do 
lugar onde Nina instalou 
Nilo. Iran esconde Suelen 
de Monalisa. Roni faz 
perguntas sobre a mãe, 
mas Diógenes desconversa. 
Leandro resolve procurar 
Suelen. Cadinho ameaça 
contar que é pai de Paloma 
se Alexia não ajudá-lo com 
Verônica. 

Big Blond diz a Fausto que 
está disposto a atirar em 
otávio (Martim) e Eliza. 
Big Blond afirma que pode 
reconhecer a firma de 
otávio (Martim) em seu 
próprio cartório. Eliza e 
otávio passam a noite jun-
tos em um motel. Eneida 
suspeita de um envolvi-
mento entre Manuela e 
Caio e sugere que ele fique 
com ela. Décio aconselha 
Manuela a ter cuidado com 
Eneida. Valéria observa 
Gino tocar. Flávia e Mário 
se beijam na piscina e são 
interrompidos por Gabriel. 

Saulo informa olavo que 
Aline vai ser acusada de 
mais um atentado. olavo 
afirma que quer ver Aline 
na cadeia por muitos anos. 
Vitor mostra os papeis do 
divórcio a Aline e conta 
que o juiz determinou a 
separação sem precisar da 
assinatura dela. Vitor sai 
para jantar com Priscila 
e afirma que está livre 
de Aline. os dois trocam 
beijos. Amanda e Eduardo 
estão de partida para a 
fazenda ao lado de Vera 
e Lucy. 

Carminha mente para 
Jorginho sobre Rita. 
ágata flagra Nina 
chorando. Tufão se 
sente mal ao lembrar do 
acidente com Genésio. 
Carminha enfrenta Jor-
ginho e depois se conso-
la com Nina. Monalisa 
flagra Suelen no quarto 
de Iran e a expulsa de 
sua casa. Silas conversa 
com Leleco sobre Sid-
ney e ele volta a ficar 
desconfiado de Tessália. 
Beverly procura Adauto 
e Muricy flagra os dois 
juntos.

Eliza diz a otávio que 
irá sozinha falar com 
Big Blond.  Eliza afirma 
que Big Blond a obriga-
rá a se casar com ele. 
otávio sugere que eles 
fujam do país. Fausto 
aponta a arma para a 
cabeça de Décio. Décio 
insiste com Novais que 
não consegue contactar 
otácio (Martim). Marina 
deixa a casa com uma 
mala enquanto Gabriel 
dorme. Marina vai até 
a casa de Valéria e pede 
ajuda a Fávia. 

Roberto afirma a Aline que 
ela não tem chance de ficar 
sem cumprir pena. Dante 
leva Janaína até o altar e a 
entrega a Luciano. Vitor e 
Priscila engatam namoro. 
Radiante, olavo conta 
a todos que finalmente 
Vitor esqueceu Amanda. 
Luciano e Janaína trocam 
as alianças. Ao jogar o 
buquê de flores, Lucy pega. 
A juíza dá início ao julga-
mento de Aline e Flávio. 
Eduardo, Amanda, Vera, 
olavo, Vitor assistem ao 
julgamento. 

Carminha pede ajuda 
a Max para enfrentar 
Rita. Lucinda aconselha 
Jorginho a não interferir 
na história entre Rita e 
Carminha. Suelen e Lúcio 
namoram na casa de 
Janaína. Nina se oferece 
para ajudar Carminha a 
se livrar de Rita/Betânia. 
Diógenes recebe a carta de 
uma mulher e fica trans-
tornado. Cadinho convence 
Verônica a deixá-lo sair 
de casa. Muricy pede para 
Ivana demitir Beverly. 
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Um sério (seríssimo) pesquisador científico fez um levan-
tamento a nível nacional, por encomenda do Humortadela, 
para saber as coisas que o homem brasileiro mais gosta-
va. em todos os cantos do país a resposta era uma só:
-dinheiro e mulher!
em todos os estados da nação, os homens respon-
diam de bate pronto: "dinheiro e mulher".
Quase ao final da pesquisa, ele encontrou um mi-
neirinho do interior sentado de cócoras a bei-
ra da estrada pitando um cigarro de palha.
-Bom dia. 
o mineirinho deu uma tragada, cus-
piu de lado e respondeu: "diiia, sô."
-estou fazendo uma pesquisa para saber as coisas que o 
homem brasileiro mais gosta. o senhor pode me responder?
o mineirin deu mais uma pitada e mais uma cuspida:
-Uai, sô. as coiss qui us homi mais gosta é "di-
nheiru, muié e.... ....bicho di pé!".
o pesquisador, estranhando a inclusão do item 
"bicho de pé" na resposta, perguntou:
-olha, todo mundo falou dinheiro e mu-
lher. mas e o bicho de pé?
mais uma pitada e mais uma cuspida, o mineirinho retruca: 

-Uai, sô. Pra que qui serve 
nóis tê dinheiru e muié, se 
o "bicho" num fica di pé?

Um bêbado estava no bar, quando che-
gou para o dono do bar e perguntou:
- aposta R$ 50 comigo como eu consigo mijar den-
tro deste copo e não acerto uma gota no chão?
o dono do bar querendo ganhar um dinheiro fá-
cil aceitou a aposta. o bêbado mijou no bar inteiri-
nho não acertando uma gota se quer no copo.
o dono do bar disse:
- Ha,ha,ha, ganhei a aposta - e tomou a 
nota de R$ 50 e colocou na carteira.
- Ha,ha,ha - o bêbado começou a dar gargalhadas.
o dono do bar perguntou:
- Porque você está rindo, você perdeu a aposta?
Respondeu o bêbado:
- tá vendo aqueles dois caras sentados naquela mesa, 
eu apostei R$ 100 com cada um deles que eu ia mi-
jar no seu bar inteirinho e você ainda ia rir.

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADAsHoRÓSCoPo

ÁRIES
Procure ser mais independente na hora de realizar suas tarefas. 
Boa semana para fazer planos para melhorar sua vida financei-
ra e também para refletir sobre sua carreira. obstáculos podem 
surgir, mas isso não será motivo para desistir dos seus sonhos. 

TOURO
Seu desafio da semana será controlar a sua impaciência. Lem-
bre-se de que nem todos têm o mesmo ritmo que o seu. No tra-
balho, boas oportunidades de crescimento podem surgir. 

GÊMEOS
Semana boa para fazer planos para o seu crescimento profis-
sional. Use seu talento para conseguir uma colocação melhor 
no emprego ou, até mesmo, um novo emprego. Convém cuidar 
melhor da saúde. 

CÂNCER
Se está em dúvida qual caminho seguir, não tome decisões ago-
ra, pois pode se arrepender. Boas surpresas no emprego, pode 
comemorar! astral benéfico para pedir aumento salarial e tam-
bém para desenvolver projetos novos para destacar suas habi-
lidades. 

LEÃO
É hora de leveza na sua vida. Procure sair mais com os amigos 
e dedicar-se a atividades que lhe tragam mais prazer. aproveite 
o momento para finalizar pendências profissionais. aproximese 
de chefes e superiores e mostre seu talento sem medo, pois pode 
receber o reconhecimento que deseja. 

VIRGEM
Não se envolva em fofocas e muito menos discussões no seu 
emprego. encontre uma forma nova de cumprir suas atribui-
ções com eficiência. Foque na disciplina e concentre-se nos so-
nhos materiais que você poderá concretizar, beneficiando não 
só você como também a sua família. 

LIBRA
Procure investir em cursos de aperfeiçoamento para crescer na 
profissão. No ambiente de trabalho, mantenha o foco em suas 
atividades individuais e não fique na dependência de terceiros. 
tenha mais paciência com o pessoal de casa ou poderá se de-
sentender com eles. 

ESCORPIÃO
Use mais sua criatividade no trabalho, pois terá melhores resul-
tados. Se quer conquistar seus objetivos, faça planos e trace prio-
ridades, vá à luta. o conselho de pessoas mais experientes será 
bem-vindo. Para não se sobrecarregar, delegue algumas tarefas, 
principalmente em casa. 

SAGITÁRIO
Faça as suas obrigações no trabalho sem pressa, pois pode sen-
tir dificuldade em manter o foco e a chance de cometer um erro 
aumenta. em família, terá que ter paciência com pessoas mais 
novas. atividades que possa desenvolver individualmente são as 
mais favorecidas. 

CAPRICÓRNIO
Siga a sua intuição no trabalho, vai perceber oportunidades em 
pequenas tarefas de rotina. mas mantenha a discrição. os pa-
rentes poderão trazer aborrecimentos e talvez seja preciso inter-
mediar conflitos e discussões. 

AQUÁRIO
Poderá se sentir sobrecarregado (a) no trabalho, mas mantenha 
a concentração para deixar seu trabalho em dia. Já é hora de 
organizar as suas contas pessoais e tomar atitudes necessárias 
para não entrar em apuros. 

PEIXES 
Poderá precisar tomar uma decisão importante no emprego, 
mas antes ouça pessoas mais experientes. Suas ideias e seus pro-
jetos também poderão ser compartilhados em família. Questão 
envolvendo dinheiro pode aparecer de forma inesperada, mas 
mantenha a calma que conseguirá encontrar uma solução.

mÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Rihanna  - where have you been

Paula Fernandes  - eu sem você

Jota Quest - mais perto sem mim

Kelly Clarkson - what doesn´t kill you

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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A primeira
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Que se
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Eu, em
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Mulher que
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ta filho
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Resposta
a uma
crítica 

Que
chamou a
atenção
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A regência
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Feijó
(Hist.)

Diminutos
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(Folcl.)

O polo dos
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(?): exal-
tado; des-
norteado

Local onde
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Armação
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do
pandeiro
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Multidão
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manejo
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para após
o jantar

Ação

"(?) É
Carioca",
música

Instituto
Médico
Legal

D

A R O

2/yo. 3/cad. 5/emaús. 8/bullying. 14/solimões e negro.
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Geral

o Rotary Club de maravilha está 
empenhado para a realização da 
XXXi Conferência distrital que será 
sediada no município nos dias 01, 02 
e 03 de junho. de acordo com a pre-
sidente do Rotary Club de maravilha, 
edivanes Girardelo, essa é a segunda 
vez que esse evento acontece em 
maravilha, o primeiro foi em 2006 
coordenado pelo rotariano Paulo 
eliseu Pissatto.

edivanes ressalta que devem 
participar do evento aproximada-
mente 40 clubes de 40 municípios, 
contando com aproximadamente 
500 pessoas.

Para a presidente, o objetivo é 
reunir os companheiros rotarianos, 
para promover uma integração dos 
membros de outros clubes, para uma 
troca de informações e experiências. 
“o Rotary foca o lado social, onde 
cada município desenvolve a sua 
atividade. Com essa conferência 
acontece à troca de experiências, 
de informações e de solidariedade. 
o evento também trará um 
conhecimento profissional, com 
palestras ligadas ao profissionalismo, 
mas principalmente o projeto 
social. o Rotary presa em primeiro 
lugar o combate a Pólio Plus 

Rotary de maravilha prepara 
a XXXi Conferência distrital

que é um programa 
social criado pelo 
Rotary internacional, 
de erradicação da 
poliomielite”, destaca 
edivanes.

as principais ativi-
dades da conferência 
serão as palestras e sho-
ws, além de assuntos de 
suma importância à co-
munidade e aos clubes 
do Rotary.

Programação da 
XXXI Conferência Dis-
trital 

a programação ini-
cia no dia 1ª de junho, no 
maravilhas Park Hotel, 
às 19h, com a reunião do 
Colégio de Governadores. No sába-
do a programação é extensa, com as 
principais palestras, de Gedson Ber-
sanete, com o tema “Visão Futura da 
Fundação Rotária”, que terá início às 
09h40; na sequência, às 11h aconte-
ce a palestra com Norberto Rotter, 
que terá como tema “Ética, uma re-
volução silenciosa”. Na parte da tarde 
a principal atração é a palestra cultu-
ral com o grupo de teatro Seu Chico, 

com início às 17h. Para encerrar, às 
21h30, acontece o baile dos anos 60 
com a Banda Novos Velhos. No do-
mingo (03), às 10h, acontece o plan-
tio de árvores na Praça e na Casa do 
agricultor de maravilha.

Um dos pontos altos também é 
a apresentação de iGe de distritos, 
sendo a troca de experiências entre 
o distrito 5750 dos estados Unidos 
da américa com os demais partici-
pantes.

Arquivo O Líder

Presidente do Rotary Club, Edivanes Girardelo

Representantes da associação 
Catarinense de Professores (aCP) 
do estado estiveram reunidos com 
o núcleo de maravilha na tarde de 
quarta-feira (16). o núcleo regional 
abrange os municípios de Pinhalzi-
nho, São miguel da Boa Vista, Flor 
do Sertão, tigrinhos, Romelândia, 
Cunha Porã, Serra alta, Saudades e 
maravilha.

a associação é composta por 
mais de 14 mil professores ativos e 
aposentados de todo o estado, sendo 
divididos por 25 núcleos regionais.

estiveram em maravilha à presi-
dente da aCP, maria de andrade Sil-
va, e as demais representantes, Nan-
ci Rodrigues Silva, doloris magnus e 
Rainildes müller de moraes.

de acordo com a presidente, o 
objetivo do encontro foi abordar as 
metas da associação em 2012; a va-
lorização da educação, como valo-
rização dos professores e do ensino 
para uma educação de qualidade 

aos alunos de Santa Catarina. tam-
bém abordaram sobre o SC Saúde 
que conforme a presidente está an-
gustiando os professores. “Foram re-
colhidos os dados dos professores do 
núcleo que serão entregues ao secre-
tário de Saúde do estado”, ressalta.

a associação dos professores da 
rede pública estadual completa em 
2012, 60 anos, sempre primando o 
bem estar do professor por melhores 
salários, reivindicando os seus direi-
tos. “a aCP entende que o direito não 
se retira, se amplia”, enfatiza maria.

a professora e coordenadora do 
núcleo de maravilha, terezinha Che-
quetto, esclareceu que a reunião foi 
para que a classe pudesse tirar dúvi-
das e receber orientações. “Na opor-
tunidade também realizamos uma 
homenagem as mães onde foi servido 
um coquetel as presentes”.

a aCP agradece a equipe de re-
presentação regional coordenada 
pela professora terezinha Chequetto.

Isabel Müller/ O Líder

Professores estiveram reunidos com representantes da ACP do Estado

Representantes da ACP 
reuniu professores do núcleo 
regional de Maravilha

Para atingir a excelência em 
qualidade e atender a um mercado 
consumidor cada vez mais exigente, 
é indispensável às agroindústrias 
adotarem procedimentos ligados às 
boas práticas de fabricação (BPF). 
as orientações foram repassadas 
na quarta-feira (16), pelo diretor de 
agronegócios da CdL/associação 
empresarial de maravilha, mário 
Sérgio Pires Pinheiro, durante reu-
nião promovida na entidade com os 
proprietários de agroindústrias do 

município.
de acordo com Pinheiro, as BPF 

servem para controlar possíveis 
contaminações, garantir que o pro-
duto atenda as especificações de 
identidade e qualidade e, principal-
mente, garanta a saúde e integrida-
de do consumidor. “o cliente quer 
consumir um produto de qualidade 
e, para atingirmos essa qualidade, é 
necessário um trabalho sério e per-
manente de toda equipe envolvida”, 
ressaltou. os produtores receberam 

dicas para evitar contaminações nos 
alimentos, desde a recepção e arma-
zenamento da matéria-prima até o 
transporte do produto acabado.

também participou da reunião 
o diretor tesoureiro da CdL/asso-
ciação empresarial, Celso Broetto, 
que esclareceu dúvidas quanto à 
formalização de empresas e o envio 
de notas fiscais. o assunto deve ser 
retomado no próximo encontro do 
grupo, dia 26 de junho, às 19h, no 
auditório da entidade.

Angela Batisti/CDL AE

Mário Sérgio repassou orientações

Boas práticas de fabricação são abordadas 
em reunião com agroindústrias

Na segunda-feira (21) a Secre-
taria de Saúde começará a aplicar 
a vacina da tuberculose (BCG) e 
hepatite B em todas as crianças 
que nascerão no Hospital São José 
de maravilha. 

Segundo a técnica responsável 
pela sala de vacinas, marilei Salete 
Piacentini, o programa já é institu-
ído pelo ministério da Saúde e visa 
imunizar as crianças antes de sair 
da maternidade, para que a crian-
ça tenha saúde desde o nascimen-
to. as vacinas serão aplicadas de 

segunda a sexta-feira no primeiro 
horário da manhã.

a secretária de Saúde, Simo-
ne muller, comenta que havia a 
necessidade de se continuar com 
o programa e com pessoas quali-
ficadas para a imunização, sendo 
que recentemente foi realizada 
uma capacitação. de acordo com 
a secretária, a prevenção é a me-
lhor forma de evitar a tuberculose 
e a hepatite B, que são doenças 
crônicas que afetam os pulmões e 
o fígado.

Maravilha
Vacinas serão aplicadas 
ainda no hospital aos recém 
nascidos 
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Escolas recebem 
projetores multimídia

desde 2011, as escolas da Secre-
taria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de maravilha vem recebendo 
os equipamentos do Projetor mul-
timídia interativo do Programa Na-
cional de tecnologia educacional 
(Proinfo), totalizando até o momen-
to 18 escolas estaduais beneficiadas.

o Projetor multimídia intera-
tivo é composto de computador 
com conexão wireless, som integra-
do, microfone e dVd em um único 

aparelho que foi desenvolvido pelo 
ministério da educação, em parce-
ria com as universidades federais 
de Santa Catarina e Pernambuco. 
“ele substitui os equipamentos tra-
dicionais, pois integram diversas 
funcionalidades e facilitam a intera-
tividade, contribuindo assim para a 
melhoria do ensino e aprendizagem”, 
comenta a integradora de tecnolo-
gias de informações e educacionais 
da SdR maravilha, Juciane dreifke.

Carla Trentin/ SDR Maravilha

Carla Trentin/ SDR Maravilha

 Essa semana receberam equipamentos as EEB Santa Terezinha e 
Juscelino Kubitschek de Oliveira de Maravilha

webconferência traz orientações técnicas 
sobre as Salas de Recursos multifuncionais

municípios da região aderem ao Pronatec Social

Na terça-feira (15), no auditório da 
Secretaria de desenvolvimento Regio-
nal (SdR) de maravilha foi realizada 
webconferência com orientações téc-
nicas, repassadas pela equipe da Se-
cretaria de estado da educação (Sed), 
aos gestores das escolas da Regional 
que possuem as Salas de Recursos 
multifuncionais.

Segundo a integradora de educa-
ção especial e diversidade da Gerên-
cia de educação (Gered) de maravilha, 
melânia devenci, na SdR maravilha 
de 2009 a 2011 foram implantadas sete 
Salas de Recursos multifuncionais. 
“as escolas que receberam os equi-
pamentos, mobiliários e materiais 
didáticos pedagógicos para organiza-
ção das salas e oferta de atendimento 
educacional especializado foram: eeB 
Vendelino Junges e eeB José marcoli-
no eckert de Pinhalzinho; eeB Santa 
terezinha e eeB Nossa Senhora da 
Salete de maravilha; eeB dom Helder 
Câmara de modelo; eeB Prof. manuel 
de Freitas trancoso de iraceminha e 
eeB osvaldo F. de mello de tigrinhos”, 
destaca melânia, que acrescenta ain-
da que para este ano mais 22 escolas 
da SdR maravilha receberão os equi-

pamentos.
As salas de recurso
o Programa implementação de 

Salas de Recursos multifuncionais foi 
criado no âmbito do Plano de desen-
volvimento da educação (Pde) com 
o objetivo de apoiar, nos sistemas de 
ensino, a oferta do atendimento edu-
cacional especializado (aee) e com-
plementar ou suplementar a escola-
rização para alunos com deficiência, 
transtornos globais do desenvolvi-
mento e altas habilidades/super dota-
ção matriculados nas escolas da rede 

pública estadual de ensino.
as salas são divididas em tipo i e 

tipo ii, sendo que as do tipo i são com-
postas de 30 equipamentos, mobiliá-
rios e materiais didáticos pedagógicos 
e as de tipo ii contêm os materiais das 
salas de tipo i acrescidas de recursos 
de acessibilidade específicos para alu-
nos com deficiência visual.

“em maravilha, até o momento, 
temos cinco Salas de Recursos mul-
tifuncionais do tipo i e duas do tipo ii 
que atendem aproximadamente 120 
alunos”, finaliza melânia.

Gestores participaram de webconferência

em Santa Catarina, 128 dos 293 
municípios aderiram ao Programa 
Nacional de acesso ao ensino técnico 
e emprego (Pronatec/Social) coorde-
nado nacionalmente pelo ministério 
do desenvolvimento Social e Combate 
à Fome (mdS). do total, sete já exe-
cutam o projeto: São José, Blumenau, 
Brusque, Chapecó, Joinville, Lages e 
Rio do Sul.

os cursos gratuitos de qualificação 
profissional são voltados para a popu-
lação que ganha menos de R$ 70 men-
sais per capita. os cursos se destinam às 
pessoas inscritas no Cadastro Único do 
Governo Federal.

o secretário de estado da assistên-
cia Social, trabalho, Habitação e Segu-
rança alimentar (SSt), João José Cân-
dido da Silva, informa que a previsão 
é disponibilizar 125 escolas de ofício 
distribuídas pelo estado nos institutos 
Federais de SC (iF/SC), institutos Fe-
derais Catarinenses (iFC) e no Sistema 
S, com o Senai e Senac, que oferecerão 
10 mil vagas a todos os municípios no 
segundo semestre. Para o ano que vem, 
estão previstas outras 18 mil vagas.

a SSt contribui na articulação en-
tre os municípios e as unidades que 
oferecerão a qualificação. mas cada 
município avalia quais as profissões 

devem ser atendidas de acordo com a 
demanda local.

dentre os cursos a serem ofereci-
dos estão o de cabelereira, massagista, 
costureira, pedreiro, assistente admi-
nistrativo, camareira, cuidador de ido-
sos, dentre outros. os cursos variam de 
160h/aula a 350h/aula e a realização 
por meio do Pronatec não suspende o 
recebimento de qualquer outro benefí-
cio do Governo Federal.

o secretário-adjunto, eleudemar 
Ferreira Rodrigues, atribui o grande 
número de adesões dos municípios 
catarinenses ao esforço do trabalho em 
equipe, que envolveu as diretorias de 
trabalho, emprego e Renda, a direto-
ria de assistência Social (diaS) e as ins-
tituições que ofertam os cursos: iFSC, 
iFC, Senai e Senac para incentivar as 
prefeituras a aderirem ao programa.

Quem procurar?
os interessados em frequentar 

as aulas podem procurar os Centros 
de Referência em assistência Social 
(CRaS) dos municípios, que deverão 
fazer a inscrição do aluno. ou então, é 
possível procurar qualquer escola do 
Sistema S a partir de 1º de junho.

Para fazer o curso, cada aluno rece-
berá lanche e vale transporte durante 

todo o período de duração das aulas. 
após a conclusão, o Sine fará a mobili-
zação para intermediar o encaminha-
mento ao mercado de trabalho.

Na região
em maravilha, já há cursos em an-

damento, como o técnico em adminis-
tração, técnico em Vendas e técnico 
em manutenção de informática. em 
Pinhalzinho também, com o curso téc-
nico em administração.

os municípios de iraceminha, mo-
delo e Serra alta também aderiram ao 
programa.

Conforme a gerente de assistência 
Social, trabalho, Habitação e Comba-
te a Fome da Secretaria de desenvol-
vimento Regional (SdR), iolanda de 
mello Zanchet, na próxima terça-feira 
(22) haverá uma reunião regional com 
a equipe técnica da SSt, em Pinhalzi-
nho, para apresentação do Pronatec e 
oficinas. “esta capacitação com ofici-
nas práticas é para motivar os muni-
cípios a aderirem ao projeto, que vem 
qualificar mão de obra de 16 a 59 anos 
de idade, com gratuidade e incentivos, 
atendendo a demanda de mercado da 
região e oportunizando as famílias de 
baixa renda a qualificação profissional”, 
ressalta a gerente.

objetivo do programa é oportunizar a qualificação 
profissional às família de baixa renda

“Por um mundo onde sejamos socialmente 
iguais, humanamente diferentes e totalmente 
livres”. Rosa Luxemburgo 

“a violência contra mulher e as 
políticas públicas para seu enfrenta-
mento” este é o tema que será abor-
dado no Seminário da mulher na 
próxima sexta-feira (25), na Câma-
ra de Vereadores de maravilha, das 
13h30 às 17h. 

o seminário tem com objetivo 
chamar a atenção para as mulheres, 
e com isso buscar a criação de um 
conselho da mulher no município. 

o evento está sendo promovi-
do pela deputada estadual Luciane 
Carminatti (Pt) e tem o apoio do 
Governo do estado e da Prefeitura 
de maravilha, por meio das Secreta-
rias de assistência Social, educação 

e Saúde, e também da presidente 
da Comissão de educação, Cultura, 
desporto, Saúde e Promoção Social, 
eliana Simionato (Pt). 

durante o evento, serão apresen-
tadas as estatísticas da violência con-
tra a mulher na região e também será 
debatido as necessidades, medidas 
protetivas, destinação de verbas, tra-
balho, renda e saúde da mulher. 

o convite está sendo feito pela 
presidente da comissão e pela as-
sessora da deputada, alzirângela 
Caldas, e se estende a todos. “Con-
vidamos não só as mulheres de toda 
a região, mas os homens também”, 
destacam.  

Maravilha
Seminário da Mulher 
será na próxima 
sexta-feira (25) 
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Especial

Créditos: Arquivo O Líder

dia 22 de maio: dia do apicultor 

a primeira substância adoçante 
da antiguidade foi o mel, sendo que 
já era utilizado desde 5.000 a.C. en-
tretanto, conforme documentos de 
historiadores antigos, há registros da 
apicultura no ano de 2.400 a.C., no 
antigo egito.   

22 de maio é o dia de Santa Rita 
de Cássia, e por ela ser conhecida 
como padroeira dos apicultores, a 
data ficou também instituída como 
dia do apicultor. 

Apicultura 
a apicultura é a criação de abe-

lhas melíferas (produtoras de mel) e 
tem como objetivos principais a pro-
dução de mel, de geleia real, de cera, 
de rainhas novas para as colmeias e 
de própolis. 

as abelhas melíferas constroem 
os favos em caixilhos removíveis, 
feitos de madeira, o que possibilita 
o agricultor acompanhar o trabalho 
das abelhas e protegê-las contra 
doenças ou inimigos.

existem acessórios que facilitam 
o trabalho dos apicultores, como véu 
de proteção para o rosto, luvas de 
couro, fumegador (instrumento uti-
lizado para fazer fumaça) para acal-
mar as abelhas, trincha para retirar 
os insetos que se mantém presos aos 
favos, rede eliminadora para a saída 
das abelhas da colmeia impedindo 
o seu retorno, recipientes para fil-
trar e conservar o mel, caixilhos de 
reserva, xarope para reforçar a ali-
mentação das abelhas nos períodos 
de escassez e a centrifugadora radial 
de mel que ajuda na retirada do mel 
dos favos e propicia um aumento na 
quantidade do produto.

Apicultura no Brasil 
o pico do desenvolvimento da 

criação de abelhas no Brasil ocorreu 
a partir de 1955, quando se realizou 
em São Paulo a 1ª Semana de apicul-
tura e Genética de abelhas. 

Com a vinda das abelhas afri-
canas para o Brasil em 1956, os api-
cultores perderam apiários devido à 
ferocidade com que elas atacavam 
outras espécies e as transformavam 
em espécies agressivas. 

Graças à introdução de técnicas 
para o correto manejo dos apiários, 
hoje o cenário se modificou. outro 
fator que impulsionou a mudança 
foi a ampliação do mercado apicul-
tor, proporcionada pela crescente 
demanda por produtos naturais e 
saudáveis como o mel e seus deriva-
dos.

Apicultores em Maravilha 
em maravilha existe a associa-

ção de apicultores. ela foi criada em 

07 de dezembro de 1990, devido à 
necessidade dos criadores se organi-
zarem, principalmente em busca de 
informações e troca de experiências. 

a associação tem atualmente 
11 associados que são de maravilha, 
Flor do Sertão e de tigrinhos. o atual 
presidente é o apicultor erno ebertz. 

Segundo erno, faz três anos que 
ele começou a se dedicar mais e 
aumentar a produção. “Quem co-
meçou a criar abelha foi meu filho 
ademir. Sempre tivemos umas cai-
xas para nosso consumo, mas há três 
anos eu comecei a cuidar mais e am-

pliei a produção”, conta.
Para algumas famílias, a apicul-

tura é a principal fonte de renda, 
como no caso do casal ademar e 
Élide que na última colheita tiraram 
aproximadamente 950 kg de mel de 
60 caixas.  

Abelhas 
Na propriedade do presidente da 

associação existem 28 caixas de abe-
lha. Porém, ao todo, ele tem 59 cai-
xas, sendo que 31 estão distribuídas 
em mais três propriedades. 

erno explica que a abelha rainha 

tem uma boa repro-
dução até dois anos e 
meio. “a abelha rainha 
tem a bunda mais gros-
sa, onde ela guarda os 
ovos. ela chega a colo-
car de três a quatro mil 
ovos por dia”, destaca.

ele ainda comenta 
que o zangão não tra-
balha. No enxame sua 
função é fecundar a 
abelha rainha. entre-
tanto, após a fecun-
dação, o zangão morre.   

Passar fumaça nas caixas acalma as abelhasOs apicultores precisam construir as caixas em lugares silenciosos e frescos

Cada caixa de abelha tem em torno de 10 melgueiras

a arte de criar abelhas
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Na última terça-feira (15), a Ge-
rência de educação (Gered) da Secre-
taria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de maravilha promoveu uma 
palestra com o tema “diminuindo as 
distâncias, ampliando o diálogo: uma 
proposta de coordenação itinerante”. 
o evento foi uma parceria com a Se-
cretaria de estado da educação (Sed) 
e União Nacional de Secretários mu-
nicipais de educação (Umdime).

as palestras foram ministradas 
pelas professoras dra Lucia S. Hardt e 
dra Neide arrias Bittencourt, da Uni-
versidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) e tiveram a participação de 
diretores, assessores de direção, as-
sistentes técnico pedagógicos (atPs), 
especialistas, secretários municipais 
de educação e equipe da Gered.

o encontro teve como finalidade 
promover uma reflexão dos temas 
que foram grandes desafios no de-
correr do curso “os desafios do co-
ordenador pedagógico como gestor 
do conhecimento” e “elementos para 
repensar e quem sabe transformar a 
avaliação de aprendizagem”. 

o objetivo foi aproximar os pós-
graduandos do curso de especiali-
zação em Coordenação Pedagógica, 
bem como desenvolver um processo 
de formação continuada direciona-
do também aos coordenadores pe-

Carla Trentin/ SDR Maravilha

Encontro reuniu diretores, assessores de direção, assistentes técnico 
pedagógicos (ATPs), especialistas, secretários municipais de Educação e 
equipe da Gered

Gered de maravilha promove palestra 
com equipes de gestão pedagógica 

dagógicos que não participam desta 
especialização e à equipe gestora das 
escolas da Regional.

de acordo com o supervisor de 
educação Superior da Gered, adelir 
ademir Von Borstel, todos os par-
ticipantes receberão certificado de 
participação a ser emitido pela UFSC. 
“Para receber o certificado de 16 ho-
ras os participantes terão 30 dias para 
realizar atividades a distância basea-
das nas reflexões oferecidas e enca-
minhar às palestrantes”, explicou.

Especialização 
o curso de especialização em 

Coordenação Pedagógica teve 
início em fevereiro de 2011, ten-
do maravilha como polo regional, 
reunindo coordenadores pedagó-
gicos da rede pública estadual e 
municipal de toda região, abran-
gendo além da SdR de maravilha, 
as SdRs de dionísio Cerqueira, 
São miguel do oeste, itapiranga, 
Palmitos, Xanxerê, São Lourenço 
do oeste, Quilombo e Chapecó.

os pós-graduandos estão 
agora em fase final, elaborando 
artigo para conclusão do curso. 
a defesa em banca será em julho 
deste ano.

Corretores de imóveis participam 
de eleição do Creci/SC

Empresários maravilhenses 
participarão da 44ª Convenção 
Estadual do Comércio Lojista

Profissionais inscritos no Conselho 
Regional dos Corretores de imóveis de 
Santa Catarina (Creci/SC) exerceram o 
voto, na última segunda-feira (14), para 
eleger o Conselho Pleno que atuará no 
triênio 2013-2015. integrantes do Nú-
cleo dos Corretores de imóveis, ligado 
à CdL/associação empresarial de ma-
ravilha, também efetuaram a votação 
on-line.

denominada “Valorizando o Cor-
retor de imóveis”, a única chapa ins-
crita foi liderada pelo atual presidente 
Carlos Josué Beims. Cada corretor, com 
suas obrigações em dia com o Creci/
SC, recebeu pelos Correios uma senha 
individual para votar. após a efetivação 
do voto, a senha automaticamente foi 
invalidada, impossibilitando fraudes. o 
corretor que não votou e não justificar 
sua ausência em até 60 dias estará su-
jeito à multa. 

“os corretores de imóveis de ma-
ravilha também fizeram seu papel 
exercendo o direito de voto e ajudando 
a eleger essa chapa que objetiva a va-
lorização dos nossos profissionais”, co-
menta o coordenador do núcleo, Paulo 

César Hubner. Segundo o delegado 
do Creci/SC de maravilha, Vitaliano 
tonkiel, uma das iniciativas para va-
lorizar o corretor de imóveis é a pro-
moção de cursos de capacitação, um 
deles previsto para ocorrer ainda este 
ano na Cidade das Crianças.

Os resultados
os efetivos do Conselho Pleno 

são Carlos Josué Beims, alsivan João 
madeira, antônio moser, Bertilo 
Schlickmann, Carlos eduardo antô-
nio Chemim, Carlos Roberto Garcia, 

Cesar Luiz moresco, Clésio alano 
de Carvalho, davenir José Gasperin, 
décio Bez Batti Lopes, dinovan apa-
recido Ferreira, dionilto Bardini, eloa 
dal Bello ely, Gilberto Giordani Ses-
sin, Heitor maximiliano wazlawick, 
Hermínio edemilson Kuntze, irineu 
Celso Ludvig, itamar José Kessler, 
Joel mendes, José ailto Rosa, marcelo 
Rodrigo, Veloso Lima, Nilceu José de 
matos, Renato Piazera Junior, Rober-
to Sérgio Cunha, Rubens Valdir wel-
ter, Silvério Simoni e Valmir Goulart 
Junior.

Angela Batisti/CDL AE

Integrantes do Núcleo dos Corretores de Imóveis também votaram

Programa com Nota Fiscal Vai Legal está em 
atuação na amerios

está em atuação constante na 
microrregião o Programa com Nota 
Fiscal Vai Legal, instituído pela asso-
ciação dos municípios do entre Rios 
(amerios), através dos seus municí-
pios filiados. o principal objetivo é 
a educação Fiscal, para orientar os 
transportadores de mercadorias que 
devem estar com a documentação 
fiscal, conforme regulamento do im-
posto sobre Circulação de mercado-
rias e Serviços (iCmS). 

a emissão da Nota Fiscal é fun-
damental para que o imposto pago 
pelo contribuinte seja corretamente 
repassado aos municípios, garantin-
do assim a correta aplicação dos im-
postos à sua comunidade.

 o iCmS é arrecadado pelo esta-
do, porém parte do produto dessa ar-
recadação é entregue aos municípios, 
proporcionalmente à participação 
de cada um no movimento geral de 
operações que constituem fatos ge-
radores desse imposto, realizadas em 
todo o estado durante determinado 
exercício. dessa forma, os municí-
pios onde se efetuam operações que 
geram um maior volume econômico 
tendem a ser contemplados com uma 
participação mais significativa no 
produto de sua arrecadação, ou seja, 
quanto maior for o seu Valor adicio-
nado (Va), maior será essa participa-
ção.

 o trabalho de fiscalização está 

sendo executado pelos fiscais de tri-
butos dos municípios da amerios, 
através da cooperação intermuni-
cipal pactuada pelos gestores mu-
nicipais no âmbito do Colegiado de 
tributação da amerios, coordenado 
pela assessoria em movimento eco-
nômico, através da assessora Lovete 
de assis, e com o apoio da Polícia mi-
litar e Polícia Rodoviária do estado de 
Santa Catarina.

 Para o presidente da amerios, 
orli Genir Berger, esse trabalho tem 
uma importância muito grande para 
as administrações municipais, uma 
vez que a arrecadação de iCmS dos 
municípios da microrregião vem se 
destacando. 

a CdL/associação empresarial de 
maravilha levará um grupo de associa-
dos para a 44ª Convenção estadual do 
Comércio Lojista, que ocorre de 24 a 26 
de maio, em Jaraguá do Sul. o evento, 
organizado pela Federação das Câma-
ras de dirigentes Lojistas de Santa Ca-
tarina (FCdL/SC) e a CdL de Jaraguá 
do Sul, tem como tema central “dNa 
do Varejo: debate sobre a essência e o 
futuro do comércio”. em paralelo, ocor-
rem o 4º encontro estadual da CdL 
Jovem e o 4º encontro estadual de em-
preendedoras. 

a expectativa dos organizadores 
é reunir 1,3 mil empresários. entre os 
palestrantes, o economista e colunista 
semanal da revista isto É, Ricardo amo-
rim, que irá falar sobre economia e po-
lítica, e um dos maiores especialistas do 

mercado em estratégia comercial, allan 
Barros, que vai palestrar sobre marke-
ting e vendas. motivação e comporta-
mento serão temas das palestras com o 
famoso consultor Roberto Shinyashiki 
e com Leila Navarro, considerada pela 
revista Veja uma das 20 melhores pales-
trantes do Brasil.

a participação dos lojistas mara-
vilhenses vem ocorrendo em todas as 
edições da convenção. em 2009, por 
exemplo, a programação ocorreu em 
Joinville; em 2010, na capital Floria-
nópolis, junto à convenção nacional; 
e, em 2011, teve como palco a cidade 
de Chapecó. mais informações so-
bre o evento estão disponíveis no site 
www.44convencao.cdl-sc.org.br ou 
na CdL/associação empresarial, pelo 
fone (49) 3664-0414.
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“Cada vez a burocracia é maior, por isso precisamos realizar as coisas certas. 
Já pensou se os hospitais perdem a Filantropia, a situação dos hospitais já 
não é boa e se perder é óbvio que vários hospitais vão fechar as portas."
Ovildo Moschen

Na sexta-feira (18), estiveram reu-
nidos os presidentes, diretores e conta-
dores dos hospitais da região para um 
curso de treinamento em Filantropia.

o setor filantrópico é responsável 
pela maior parte dos atendimentos e 
internações realizados na saúde públi-
ca. essa rede representa mais de 50% 
dos leitos públicos, além de se destacar 
em áreas de transplantes, tratamento 
oncológico, cirurgias neurológicas e 
realização de partos.

o segmento filantrópico também 
tem papel primordial nos municípios 
de até 30 mil habitantes, onde são, na 
grande maioria, o único estabeleci-
mento de saúde disponível, sendo sua 
existência essencial para a continui-
dade do atendimento da população 
local.

de acordo com o presidente da 
regional oeste da associação de Hos-
pitais do estado de Santa Catarina 
(aHeSC), ovildo moschen, o encontro 
objetivou repassar orientações sobre a 
Filantropia. “Cada vez a burocracia é 
maior, por isso precisamos realizar as 
coisas certas. Já pensou se os hospitais 
perdem a Filantropia, a situação dos 
hospitais já não é boa e se perder é ób-
vio que vários hospitais vão fechar as 
portas. isso não é bom para ninguém, 
que quando ouvimos falar que fechou 
um hospital, representa que ele não 
tem muito valor, mas com o tempo as 
pessoas vão notar que os hospitais têm 
uma valia muito grande. Procuramos, 
nós como associação, passar orienta-
ções a todos para buscarem soluções”, 
ressalta.

os treinamentos da aHeSC pro-
curam envolver todos os hospitais do 
estado, divididos em regiões. “tra-
zemos pessoas especializadas no as-
sunto para orientar os hospitais da 
melhor maneira. Queremos melhorar 
os hospitais para que possam aten-
der cada vez com mais qualidade”, diz 
moschen.

ele também agradeceu a presen-
ça de todos e ressaltou que nenhum 
hospital trabalha sozinho, “temos que 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Presidentes, diretores e contadores dos hospitais da região participaram 
do treinamento

Lideranças dos hospitais da região 
recebem treinamento em Filantropia

Autoridades da AHESC, deputado Maldaner e senador Cassol 
participaram da abertura do evento

trabalhar em parcerias, e também ter 
apoio das lideranças. o hospital não é 
meu, é de todos, queira ou não queira, 
todos tem passagem por lá”, enfatiza 
moschen.

estiveram presentes, o presidente 
da Federação dos Hospitais das Santas 
Casas de Santa Catarina, Hilário dal-
man; o superintendente da aHeSC, 
Braz Vieira; o presidente do Sindicato 
dos estabelecimentos de Serviços de 
Saúde da Região oeste, Silvio mocelin; 
presidente da regional oeste aHeSC, 
ovildo moschen; o deputado federal 
Celso maldaner (PmdB/SC) e o sena-
dor Reditário Cassol (PP/Ro). o depu-

tado maldaner e o senador Cassol em 
seus pronunciamentos se colocaram à 
disposição dos hospitais da região.

Na oportunidade também foi 
realizada uma reunião com os diretores 
e administradores dos Hospitais e 
Clínicas da região oeste, para tratar 
sobre a recuperação de valores do 
Sistema Único de Saúde (SUS) – 
9,56% de 18/08/2009 a 30/11/2009; 
prêmio Santé 2012; PRoGeSS 2012; 
Frente Nacional por mais recursos 
para a Saúde; software de custos 
hospitalares; escritório de Projetos do 
instituto Santé; negociações coletivas 
de trabalho e assuntos gerais.

Elevação de quadro 
marcou reunião do Rotary 

o Rotary Clube de maravilha 
realizou na quinta-feira (17) uma 
reunião que contou com uma 
atividade especial. 

Na oportunidade aconteceu a 
elevação do quadro do companheiro 
Celésio Colla, que foi presidente na 
gestão 2010/2011, sendo que tinha 
como lema: ‘Fortalecer comunidades 
e unir continentes’. 

em seu pronunciamento Celésio 
lembrou e agradeceu os companhei-
ros que fizeram parte da diretoria jun-
to com ele. “agradeço a cada um que 
esteve ao meu lado durante meu ano 
rotário na presidência, só assim foi 
possível realizar um bom trabalho”, 

enaltece. 
além da elevação do quadro tam-

bém foram levantados e discutidos 
assuntos referentes à XXXi Conferên-
cia distrital, que acontecerá nos dias 
01, 02 e 03 de junho em maravilha. 

Por indicação do companheiro 
Celésio, participou da reunião a pro-
fessora iracilda de mello, que foi con-
vidada a participar do Rotary Clube 
definitivamente. 

Na palavra livre todos os compa-
nheiros parabenizaram as ações de-
senvolvidas por Celésio enquanto es-
tava na presidência. após a reunião, 
os companheiros realizaram uma 
confraternização na própria sede. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Elevação do quadro do ex-presidente Celésio Colla

 Companheiros integrantes da diretoria 2010/2011 foram lembrados 

SdR maravilha registra primeiro caso de pedido de beneficio por gestação múltipla
Na quarta-feira (16) a Secretaria 

de estado de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de maravilha recebeu 
a documentação da primeira família 
com gestação múltipla residentes em 
modelo.

o requerimento para o auxílio pre-
visto na Lei estadual nº 15.390/2010 foi 
entregue na Gerência de assistência 
Social, trabalho e Habitação e será en-
caminhado por meio da SdR de mara-
vilha para a Secretaria de estado de as-
sistência Social, trabalho e Habitação. 
Segundo informações repassadas pela 
gerente de assistência Social, trabalho 

e Habitação, iolanda de mello Zanchet, 
a família receberá mensalmente R$ 
357,00 por criança. “Com o auxílio será 
possível ajudar na formação e cresci-
mento das crianças”, destaca.

Para a concessão do benefício é 
necessária a apresentação de cópias 
autenticadas dos seguintes documen-
tos: carteira de identidade e CPF dos 
responsáveis; certidão de nascimento 
dos beneficiários; comprovante de re-
sidência, acompanhado de declaração 
que evidencie o período de residência 
há, no mínimo dois anos, de forma 
ininterrupta, antes do nascimento dos 

beneficiários. além disso, iolanda ex-
plica que para receber o benefício às 
crianças devem ser nascidos no esta-
do de Santa Catarina e os pais ou res-
ponsáveis devem manter residência 
no estado até o término do período de 
concessão do benefício, que se encerra 
quando as crianças completarem seis 
anos de idade.

demais famílias com filhos trigê-
meos ou mais, menores de seis anos, 
devem procurar a SdR de maravilha 
ou então entrar em contato com as as-
sistentes sociais dos municípios, para 
encaminhar o cadastro.

 Carla Trentin/ SDR Maravilha

Trigêmeos modelenses Laura, Letícia e Leonardo
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“Colocamos a SdR maravilha à disposição para 
auxiliar no que for necessário para que o projeto 
entre em funcionamento".
Genuir Bassani

SdR maravilha participa de reunião para implantação do projeto 
coletivo de revitalização de cursos hídricos

em encontro realizado na segun-
da-feira (14), na sede do 2º Pelotão 
da 5ª Companhia do Batalhão de 
Polícia militar ambiental de São mi-
guel do oeste, foi iniciado um projeto 
coletivo de revitalização de cursos 
hídricos. estiveram reunidos repre-
sentantes da Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional (SdR) de 
maravilha, São miguel do oeste, dio-
nísio Cerqueira e itapiranga, além de 
membros da epagri, Cidasc, Casan, 
Unoesc e empresas da região, bem 
como secretários municipais de agri-
cultura e meio ambiente.

a iniciativa partiu do ministério 
Público, por meio da 3ª Promotoria 
de Justiça e da Polícia ambiental de 
São miguel do oeste. a reunião foi 
coordenada pelo promotor maycon 

Carla Trentin/SDR Maravilha

Carla Trentin/SDR Maravilha

Diretor geral Vilson Warmling e o gerente de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e Agricultura, Genuir Bassani, 
representaram Maravilha

Aniversariantes da semana: 
19-05 manoel Thomaz Sequeira (Colchões ortobom); Vilson Boff 

(Farmácia Farmamed); 20-05 Valmir César Schroter (mercado Grazie-
le); 21-05 adriana may Rodrigues (JJ equipamentos); djenyfer Cristina 
Federizzi (Ótica e Relojoaria maravilha); Jacson Cley Brand (Relojoaria 
Brilhante); maicon engelmann (mm Bebidas); 24-05 angela Batisti 
(CdL/associação empresarial); 25-05 Jair Pasuch (aurora alimentos).

21-05 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, segunda-fei-
ra, às 20h, no Valter Cabeleireiro.

22-05 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na eNd instalações. 
23-05 Reunião do Núcleo metalmecânico, quarta-feira, às 7h, na 

metal-aço.
24 a 26-05 44ª Convenção estadual do Comércio Lojista, quinta-

feira a sábado, em Jaraguá do Sul.
25 e 26-05 assembleia do Núcleo estadual de automecânicas 

(Nea) e reunião de consultores, sexta-feira e sábado, em timbó.
29-05 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-feira, 

às 13h, na CdL/associação empresarial.
29-05 Reunião com presidentes, diretores e executivos de associa-

ções empresariais do extremo oeste, terça-feira, às 19h30, no Restau-
rante Sartori.

30-05 Reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-
feira, às 19h, na CdL/associação empresarial.

31-05 Reunião de lançamento do Núcleo da mulher empresária, 
quinta-feira, às 7h, na CdL/associação empresarial.

Campanha Recupere Seu Crédito: Realizada pelas CdLs da região 
no período de 2 de maio a 30 de junho, tem o objetivo de diminuir os 
índices de inadimplência. as empresas deverão aderir à campanha para 
recuperar débitos dos anos de 2007 a 2011, efetuando uma renegocia-
ção de dívida com o cliente. mais informações na CdL/associação em-
presarial.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campa-
nhas, promovidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão 
sendo comercializadas pela CdL/associação empresarial. Consulte a 
entidade para mais informações sobre premiação, investimento e for-
mas de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. 
Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

a Gerência de educação (Gered) 
da Secretaria de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de maravilha, por meio 
do Programa Nacional de tecnologia 
educacional (Proinfo), desenvolvido 
pelo ministério da educação (meC) 
em parceria com a Secretaria de es-
tado da educação, realizou a entrega 
e instalação de computadores nas es-
colas de educação de Jovens e adul-
tos (eJa). o gerente de educação da 
SdR maravilha, almir da Rosa, expli-
ca que após o atendimento das esco-
las de ensino Fundamental e médio é 
a vez das escolas de Jovens e adultos 
com o Proinfo Urbano eJa.

da Rosa destaca que o programa 
tem objetivo de possibilitar a inclusão 
digital. “isso será possível promoven-
do o uso pedagógico da informática 
na rede pública de educação Básica, 
por meio de computadores, recursos 
digitais e conteúdos educacionais”, 
disse. os equipamentos instalados 
possuem garantia de três anos e são 
baseados na solução multiterminal, 

Robert Hammes, onde foram deba-
tidas questões sobre a elaboração do 
projeto piloto, formação de núcleos 
que coordenarão os trabalhos, bem 
como as dificuldades que serão en-
frentadas para sua efetivação.

Como fonte de recursos para o 
projeto, o promotor adianta que exis-
te o Fundo para a Reconstituição de 
Bens Lesados (FRBL), o qual é desti-
nado à reparação dos danos causados 
ao meio ambiente, ao consumidor, a 
bens e direitos de valores artísticos, 
estéticos, históricos e paisagísticos 
em todo o território catarinense.

Representando a SdR maravilha 
estiveram o diretor geral Vilson war-
mling e o gerente de desenvolvimen-
to econômico, Sustentável e agricul-
tura, Genuir Bassani. “Colocamos a 

SdR maravilha à disposição para au-
xiliar no que for necessário para que 
o projeto entre em funcionamento. e 
além disso, estaremos repassando as 
informações tratadas na reunião aos 
prefeitos dos 14 municípios de abran-
gência da nossa SdR”, afirmaram.

Para alcançar o objetivo, segun-
do Hammes, será realizado o proje-
to que visa conscientizar, apoiar e 
incentivar a preservação das mar-
gens dos rios. ele complementa que 
a ação também irá prevenir autua-
ções e multas por crimes ambien-
tais. a estruturação do projeto terá 
sequência com reuniões que serão 
realizadas após a audiência públi-
ca onde os municípios e entidades 
assinarão convênios para a elabora-
ção do projeto.

escolas da Gered de maravilha recebem 
equipamentos do Proinfo Urbano eJa

Escolas de Jovens e Adultos participam do Proinfo Urbano EJA

contendo nove computadores e 18 
terminais de acesso, um servidor 
multimídia, uma impressora laser, 
dez estabilizadores e um roteador wi-
reless.

as escolas contempladas com os 
equipamentos foram: Centro de edu-
cação de Jovens e adultos (Ceja) de 

maravilha, Núcleo avançado educa-
ção Supletiva (Naes) de Pinhalzinho, 
Unidades descentralizadas do Ceja 
de Romelândia, de Saltinho e Sauda-
des. “a Unidade descentralizada do 
Ceja de modelo estará, nos próximos 
dias também recebendo os equipa-
mentos”, destaca o gerente.
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Fotos: Free Color Digital

Candidatas disputam o título hoje (19), no Hangra Bowling Bar

Quem será a Garota estudantil 2012?
15 alunas das escolas de edu-

cação Básica Nossa Senhora da 
Salete, Santa terezinha, João 
XXiii e do Centro de educação 
Universo do Saber (Ceus), dispu-
tam o título de Garota estudan-
til e Garota Simpatia estudantil 

2012, neste sábado (19), no Han-
gra.

o objetivo do concurso é o 
congraçamento escolar, o apri-
moramento da cultura e beleza 
feminina, onde se destina a se-
lecionar duas candidatas para os 

títulos de Garota estudantil e Ga-
rota Simpatia. 

o evento é organizado pela 
associação de Pais e Professo-
res (aPP) da escola de educação 
Básica Nossa Senhora da Salete 
e tem o apoio do departamento 

de Cultura, que se encarregou a 
preparar as candidatas, repassar 
instrução de passarela e etiqueta, 
com um profissional qualificado.

de acordo com a diretora de 
Cultura, Venice Baldissera, cinco 
jurados estarão avaliando as can-

didatas, todos envolvidos na área 
escolar. “eles irão avaliar os que-
sitos beleza, postura, desemba-
raço e simpatia, todo o conjunto 
para escolher a Garota estudan-
til e Garota Simpatia estudantil 
2012”, ressalta.

Adelaine Marília Pinheiro Amanda Berger Diel Ana Claudia Müller Grâeff Bruna da Silva e Souza

Caroline Gudiel Escarlati Banissoni Francieli Moser Geovana Cembranel

 Caroline Gobbi

Jessica Bruna Schabarum

Joana Luize Augustin  Maxine Hahn Michely Kuhn Napoliana Rúbia Somacal Paola Andressa Kohn
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Guerreira da vida real
aos 80 anos, Julita fala de suas lutas

CLEUSA REGNER

80 anos de muita história para 
contar. ontem (18) foi o aniversá-
rio de dona Julita Schaedler e a fes-
ta será hoje: um almoço no Lar de 
Convivência para mais de 200 con-
vidados. 

Julita conta que passou por 
muita coisa em sua vida. mas, sua 
família conseguiu superar os obs-
táculos e hoje os filhos estão todos 
bem de vida. “o ivar tem um restau-

rante e pizzaria em manaus, a Cí-
nara trabalha como doméstica em 
Blumenau, o mauro trabalha com 
lavoura no mato Grosso, o marcos 
está morando comigo, o andré tra-
balha na assembleia Legislativa de 
Cuiabá como assessor parlamentar, 
o adriano trabalha para a Rotoplast 
em manaus. e minha filha mais ve-
lha, Rosângela, é falecida”, afirma 
Julita, falando de todos os filhos.

Julita nasceu no dia 18 de maio 
de 1932 em São Luís/RS. Casou-se 

no dia 21 de abril de 1954 em Ser-
ro Largo/RS. dias depois, veio para 
maravilha. Seu marido, Seno Schae-
dler, já é falecido. 

É fundadora do apostolado e 
fez parte do grupo de senhoras da 
associação de Pais e amigos dos 
excepcionais (apae). tem 13 netos 
e uma bisneta está a caminho. 

Julita cita um fato que marcou 
sua vida. Não sabia que estava à es-
pera de gêmeos. “Fui consultar e o 
médico me disse que estava grávida 
de três meses. Não acreditei. estava 
com 42 anos. Não me conformava 
porque as roupas, com o passar do 
tempo, não serviam mais. Quando 
estava no oitavo mês de gestação, 
fui para o hospital aqui de maravi-
lha. Às 11h fui atendida e tive o an-
dré. daí, a irmã e a enfermeira me 
olharam e cochiraram alguma coi-
sa. Pedi se era menina ou menino. 
Falaram que era menino. disse: ‘a 
minha filha tinha pedido tanto uma 
maninha’. a enfermeira comentou 
comigo: ‘tem mais um lá dentro. 
Quem sabe é menina’. Realmente, 
eu não esperava”, conta Julita.

Fotos: Arquivo pessoal

Julita tem 80 anos com muitas histórias interessantesFilho Mauro buscando os convidados da festa de 80 anos: as cunhadas de 
Julita
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ILAINE ROHDEN 

Lideranças maravilhenses e mem-
bros da comissão organizadora do 
manifesto pela Paz e Segurança se 
reuniram na última terça-feira (15) na 
CdL/associação empresarial de ma-
ravilha. a reunião foi coordenada pelo 
presidente da entidade e integrante da 
comissão, Jonas dall’agnol.

o funcionamento do albergue e 
a implantação de uma delegacia Re-
gional de Polícia Civil em maravilha já 
mobilizou as autoridades por diversas 
vezes. Participaram da reunião o de-
legado wagner Valdivino meirelles, o 
procurador e representante da admi-
nistração municipal, Rogério de Lemes; 
representando o presidente da Câmara 
de Vereadores, o vereador Janir Signor; 
a vereadora eliana maria Simionato; 
o gerente de desenvolvimento eco-
nômico, Sustentável e agricultura da 
SdR maravilha, Genuir Bassani, repre-
sentando o secretário regional Sandro 
donati e o PSdB; olacir Broetto, repre-
sentando o presidente do dem, Luiz 
Hermes Brescovici; o presidente do PP, 
Lenoir de oliveira; a presidente do Pt, 
marisa Vendruscolo; o presidente do 
Pdt, miguel Nemirski; o presidente do 

Reunião debateu implantação de delegacia 
regional e funcionamento do albergue 

Angela Batisti/CDL AE

Lideranças se mobilizaram para buscar soluções para o albergue e 
delegacia regional  

Funcionamento do albergue depende de mão de obra profissional

Conselho Comunitário de Segurança, 
Josaldo Silva; e o assessor jurídico da 
CdL/associação empresarial, João 
Paulo tesseroli Siqueira.

da comissão do manifesto, estive-
ram presentes marcus d’agostini do 
Rotary Club, Jandrei willinghoefer da 
JCi, Neiva de oliveira da comunidade 
do Bairro Floresta, eneci Gruber e al-
cimar Lauer do Conselho municipal 
de entidades, Giovar Juarez Garcia do 
Núcleo do Jovem empreendedor e os-
valdo Graeff do Lar de Convivência de 
idosos.

durante a conversa a comissão 
lembrou que em 2011, foi promovido o 

manifesto pela Paz e Segurança e a au-
diência pública que discutiu melhorias 
na segurança. Lembraram ainda que 
foi devido a essas ações que maravilha 
recebeu sete novos policiais militares e 
uma viatura para a Polícia Civil, além de 
conseguirem subsídios para a constru-
ção do albergue junto à cadeia pública. 

o presidente da associação ressal-
tou que “o objetivo da comissão é dar 
continuidade ao trabalho que já trouxe 
resultados positivos a partir da mobili-
zação da sociedade no ano passado”.

Soluções 
“Hoje o albergue é uma realidade, 

está edificado. Porém, devido alguns 
problemas quanto à gestão do alber-
gue, de serviço humano, estamos com 
dificuldades para colocar este albergue 
em funcionamento”, comenta Jonas. 

o maior problema para colocar em 
funcionamento o albergue é a falta de 
efetivo, que conforme explanado pelo 
delegado de Polícia Civil, não pode ser 
qualquer pessoa, mas sim gente capa-
citada e treinada para exercer a ativida-
de. “então o que falta é abrir concurso 
público e isso depende do estado”, co-
menta. o albergue comportará conde-
nados em regime aberto. 

de acordo com meirelles, a admi-
nistração da cadeia e do albergue está 
formalmente ligada à Polícia Civil, por 
meio do departamento de administra-
ção Prisional (deap), que atualmente 

dispõe de apenas um agente prisional 
em maravilha. “Hoje, na Polícia Civil, 
tanto no estado quanto em maravilha, 
não faltam viaturas, armamentos ou di-
nheiro, o maior problema é ter pessoas 
para trabalhar”, comentou.

Com o intuito de encontrar uma 
solução, as lideranças levantaram di-
versas possibilidades, porém a maioria 
delas provisórias, o que não resolveria o 
problema. “temos que refazer os nos-
sos contatos, porque a única solução 
é nós reativarmos o nosso manifesto. 
de que maneira? Fazendo novamente 
pressão política, porque nós queremos 
gente para trabalhar no albergue”, suge-
riu marcus d’agostini. 

o delegado comentou que a mo-
bilização dos munícipes para cobrar 
melhorias junto aos representantes po-
líticos é fundamental nesse processo. 
“o ideal seria ter agentes penitenciários 
na cadeia, um para gerenciar e mais 
três para prestar serviços. No albergue, 
imagino que precisaríamos ter, pelo 
menos, 10 policiais para fazer as escalas 
de trabalho”, afirmou. 

Na delegacia que atende mara-
vilha, iraceminha, Flor do Sertão, São 
miguel da Boa Vista e tigrinhos, traba-
lham um delegado, um escrivão e um 
agente de polícia. Reforçam o efetivo 
mais dois agentes policiais, um de ti-
grinhos e outro de São miguel da Boa 
Vista, e três estagiários cedidos pela 
Prefeitura para efetuar atendimentos. 

Quanto à implantação de uma 
delegacia Regional em maravilha, as 
lideranças salientaram que a cidade 
se projeta como polo e a instalação de 
um órgão estatal como esse representa 
um incentivo a novos investimentos no 
município. “maravilha é sede da maior 
associação de municípios do estado, 
sede da Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR). Não tem como ser 
polo se não tivermos os trabalhos aqui”, 
destacou o presidente da associação. 

as lideranças comentaram sobre o 
deslocamento para outras cidades em 
buscas dos serviços que são oferecidos 
em uma delegacia Regional. Fato que 
facilitaria o acesso de vários municípios 
da microrregião. 

Lenoir de oliveira comentou que 
ouviu em Florianópolis o interesse de 
Pinhalzinho para ser sede de uma de-
legacia. “a questão hoje é uma disputa 
em âmbito regional. o risco de termos 
afastado isso é maior, porque o vizinho 
quer”, enfatizou o assessor João Paulo. 

diante das explanações, a comis-
são definiu por reunir-se novamente 
com todas as entidades, clubes de 
serviço, autoridades e lideranças mu-
nicipais para atender a esses pedidos 
da comunidade. “Sabemos que os re-
sultados não virão de um dia para o 
outro, mas temos que unir forças no-
vamente e fazer pressão política para 
que as coisas aconteçam”, finalizou 
dall’agnol.

Ilaine Rohden/O Líder

“Hoje o albergue é uma realidade, está edificado. Porém, devido alguns 
problemas quanto à gestão do albergue, de serviço humano, estamos 
com dificuldades para colocar este albergue em funcionamento”.
Jonas Dall'Agnol
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Fotos: Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Baile da Boneca Viva 
tem 6ª edição

Tigrinhos

Na próxima sexta-feira (25), acontece 
a 6ª edição do baile da Boneca Viva 2012 
em tigrinhos. Nove meninas serão apre-
sentadas e, conduzidas até a passarela por 
Samoel Joacir Fedrezze. 

todas são alunas do Centro de educa-
ção infantil Proinfância Criança Sorriso. o 
evento será realizado no Ginásio municipal 

de esportes, às 18h30. a faixa de Boneca 
Viva será repassada pela menina Jeovana 
Bourscheidt. 

Concorrerão ao título as meninas Ágata 
de Quadros, evelin Gatelli, danieli Rotava, 
Cauane de Vargas, Giseli Lappe, Júlia Rie-
ger, maira de Lemes, Luisa Priebe e Larissa 
Campos.

Agata de quadros Cauane de Vargas

Danieli Rotava Evelin Gatelli Giseli Iappe

Julia Rieger

Larissa Campos Luisa Priebe Maira de Lemes

Maravilha
Semana da enfermagem foi 
destaque no Hospital São José 

ILAINE ROHDEN

entre os dias 12 e 20 de maio comemora-se 
no Brasil a Semana da enfermagem. esta data foi 
instituída em meados dos anos 40, em homena-
gem ao respeito e dedicação a ana Néri, enfer-
meira brasileira e a primeira a se alistar volunta-
riamente em combates militares.

em maravilha a semana da enfermagem foi 
comemorada pelo Hospital São José do dia 14 ao 
dia 18, pois o dia 12, que é o dia do enfermeiro, 
era no sábado. 

a abertura oficial da Semana da enfermagem 
aconteceu na segunda-feira (14) na sala de 
reuniões do hospital, com uma palestra do 
médico eduart Grellmann. eduart explicou 
como é o procedimento de captação de órgãos 
e qual a função de cada integrante da Comissão 
intra-Hospitalar de doação de Órgãos e tecidos 
para transplantes (CiHdott). 

Posteriormente os integrantes foram 
apresentados, sendo eles: coordenadora da 
CiHdott, Catiane albrecht; médicos Gener 
Bueno e eduart Grellmann; enfermeira diane 
diesel; assistente social marizete Badia; psicó-
loga adriane Schafer; faturistas adriane Lunen-
burger e Loení Renner.  

Na quarta-feira (16) aconteceu um jantar 

com homenagens, oferecida para os funcioná-
rios. além de homenagear os enfermeiros pelo 
seu dia, também foi feita uma homenagem para 
as mães. 

durante o jantar, que aconteceu no Har-
monia Campestre Clube e teve a participação 
dos médicos, foi entregue um kit para cada fun-
cionário presente. No kit continha nécessaire 
contendo um par de brincos, uma lixa de unha, 
uma caneca personalizada, um bombom e um 
kit bucal.   

Para encerrar as comemorações, na sexta-
feira (18) aconteceu uma palestra motivadora 
com ainor Lotério, de Balneário Camboriú. e 
para finalizar foi realizado sorteio de brindes 
para aqueles que participaram das atividades 
dos três dias, e ainda foi oferecido um coquetel 
após a palestra. 

Na avaliação das organizadoras da semana 
da enfermagem, Catiane albrecht e marizete 
Badia, os objetivos foram conquistados, uma vez 
que “há três anos atrás a participação das pes-
soas era pouca, e neste ano quase todos partici-
param. Nossa satisfação quanto a participação 
e desenvolvimento das atividades provou que o 
esforço valeu a pena”, destacaram. elas agrade-
cem a colaboração e participação de todos, em 
especial a diretora do Hospital, Neiva Schaefer.  

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

 Palestra de abertura tratou sobre 
funcionamento de captação de órgãos

Kits foram entregues para simbolizar o 
agradecimento pelos trabalhos realizados 

Jantar de comemoração reuniu equipe de enfermeiros, 
médicos, funcionários e direção 

Organizadoras, Catiane e 
Marizete, ficaram satisfeitas 
com as atividades

Palestra motivadora encheu a sala de reuniões  Palestrante  Ainor Lotério
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dirigir sob efeito de álcool ou outra substância que cause 
diminuição dos reflexos no motorista, pode gerar processo cri-
minal, imposição de penalidades e medidas administrativas.

a questão do crime de trânsito está prevista na Lei 9.503/97 
Código de trânsito Brasileiro (CtB), artigo 306: “Conduzir 
veículo automotor, na via pública, sob a influência de álcool 
ou substância de efeitos análogos, expondo a dano potencial a 
incolumidade de outrem:” Com alterações promovidas pela Lei 
11.705/98 (conhecida por lei seca): art 306: “Conduzir veículo 
automotor, na via pública, estando com concentração de álcool 
por litro de sangue igual ou superior a 6 (seis) decigramas, ou 
sob a influência de qualquer outra substância psicoativa que 
determine dependência.”

Não entraremos em questões e discussões meramente jurí-
dicas, pois não e o objetivo do nosso tema, ademais, o assunto é 
muito polêmico e alvo de muitos projetos de Lei que se encon-
tram no Congresso Nacional, bem como de muitas ações judi-
ciais em todas as instâncias do Poder Judiciário.

as penas, no entanto, de detenção de seis meses a três anos, 
multa e suspensão ou proibição de se obter a habilitação para 
dirigir veículo automotor, para quem é flagrado dirigindo nesta 
condição (embriagado ou sob influência de outra substância de 
efeito análogo), quando exista efetivamente prova e o fato se 
enquadre na tipificação legal, não há importantes discussões 
jurídicas ou jurisprudências que inviabilizem a aplicação.

além da questão criminal, o fato se constitui numa infração 
de trânsito considerada gravíssima, cuja penalidade de multa 
é de R$ 957,70, mais a suspensão administrativa do direito de 
dirigir pelo período de um a doze meses. 

Somado a tudo isso, estão previstas também, como medidas 
administrativas, a retenção do veículo até a apresentação de 
um condutor devidamente habilitado e em condições de con-
duzir o veículo e o recolhimento da Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH) do infrator, para instauração do devido processo 
administrativo para imposição das sanções  já enumeradas.

Portanto, amigo motorista, além de você colocar a sua vida 
e a dos outros em risco, dirigir sob efeito de álcool ou outras 
substâncias que causem diminuição nos reflexos, pode gerar 
diversos transtornos, inclusive a suspensão do seu direito de 
dirigir. 

diversos projetos estão tramitando no Congresso Nacional 
sobre o assunto, um deles, aprovado recentemente na Câmara 
dos deputados (depende ainda do Senado), aumenta a penali-
dade de multa para R$ 1.915,00, além de outras questões polê-
micas que estão sendo igualmente regulamentadas.

bombeiros- 
Ocorrências

Obituário

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

   Penalidades e medidas 
administrativas em caso 

de embriaguez

Foi concluído pela Polícia Civil 
o inquérito policial instaurado para 
apuração de fraudes em licitações e 
liberação irregular de verbas públicas 
na Secretaria de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de dionísio Cerqueira.

Segundo o delegado e coordena-
dor da divisão de investigações Cri-
minais (diC), albert Silveira, após a 
morte de dalmar Libardoni, ocorrida 
no dia 20 de novembro de 2011, os 
policiais, diante de denúncias, passa-
ram a investigar os motivos do crime 
e constataram vários indícios de irre-
gularidades em licitações públicas e li-
beração de valores dos cofres públicos 
do estado, por meio da Secretaria do 
desenvolvimento Regional de dioní-
sio Cerqueira.

No início do ano, os policiais civis 
cumpriram ordens judiciais de busca 
e apreensão no interior da SdR e em 

empresas que prestavam serviços por 
meio de contratos públicos. Naquela 
ocasião, diversos documentos físicos 
e virtuais foram apreendidos e anali-
sados.

Nas investigações os policiais ve-
rificaram que houve a inclusão de 
dados falsos junto ao Sistema de Con-
trole de obras no estado de Santa Ca-
tarina (Sicop/SC), gerando a liberação 
indevida de verbas públicas em, no 
mínimo, quatro obras do estado. as-
sim, à época da inserção dos dados, 
ocorreram pagamentos relacionados 
a construções e serviços que não ha-
viam sido realizados.

também foi comprovado pelos 
policiais o desvio de verbas, no valor 
de R$ 36.400,00 em uma das licitações 
que gerou a contratação de serviços de 
engenharia prestados por uma empre-
sa de dionísio Cerqueira. em relação a 

este desvio, um empresário foi indicia-
do por Falsidade ideológica e Fraude 
em Licitação. o indiciado confessou a 
participação nos crimes. 

Foram ouvidos os servidores da-
quela Secretaria de desenvolvimen-
to Regional e diversos empresários. 
alguns atribuíram às irregularidades 
apuradas ao dalmar Libardoni, visto 
que as licitações e contratos relaciona-
dos às irregularidades eram do setor 
que Libardoni gerenciava.

Segundo o delegado, ainda que 
nada justifique um crime de homicí-
dio, estas irregularidades teriam rela-
ção com os motivos do homicídio co-
medido por mário duarte, vitimando 
dalmar Libardoni.

o inquérito foi encaminhado ao 
Poder Judiciário de dionísio Cerquei-
ra e passará pela apreciação do minis-
tério Público.

Polícia Civil concluiu inquérito sobre fraudes em licitações

Joilete marlise Hahn Barbosa foi 
julgada na última quinta-feira (17), 
pelo crime cometido no dia 1º de ju-
lho de 2007.

Conforme os autos, durante a 
madrugada, na Linha Lajeado tigre, 
em tigrinhos/SC, Joilete com eviden-
te propósito homicida, após amarrar 
ambas as mãos da vítima João Fran-
cisco Barbosa, seu marido, em uma 
cama, desferiu-lhe diversos golpes 
com um instrumento cortante, cau-
sando-lhe as lesões, ocasionando a 
morte.

Julgamento 
após instrução e debates, na vo-

tação, o conselho de sentença, por 
maioria, reconheceu a materialida-
de do crime, reconheceu a autoria 
atribuída à acusada, rejeitou a tese 
de homicídio culposo, negou a ab-
solvição da acusada e reconheceu 
a sua inimputabilidade, conforme 
dispõe o caput do artigo 26 do Códi-
go Penal: "art. 26. É isento de pena 
o agente que, por doença mental ou 
desenvolvimento mental incompleto 
ou retardado, era, ao tempo da ação 
ou da omissão, inteiramente incapaz 
de entender o caráter ilícito do fato ou 
de determinar-se de acordo com esse 
entendimento".

Júri absolve de forma imprópria Joilete 
marlise Hahn Barbosa

SDR Dionísio Cerqueira

a Polícia militar (Pm), posto 
de maravilha, por volta das 20h de 
terça-feira (15), em rondas no Bair-
ro Bela Vista, na Rua Prefeito Bal-
dissera, abordou uma motociclista 

Honda/CG 125 de iraceminha/SC, 
que estava com o licenciamento 
atrasado. de acordo com a Pm, a 
motocicleta foi recolhida ao pátio 
da delegacia.

Remoção de veículo
MARLENE ADLER SAVALAGIO, com 34 anos, 

faleceu na tarde de quarta-feira (16), por volta das 
17h no Hospital Regional de Chapecó. Seu corpo foi 
velado na Capela Santa terezinha, do Bairro União e 
sepultado no cemitério municipal.

Das 08h do dia 14 de maio às 08h 
do dia 15 de maio

o Corpo de Bombeiros de 
maravilha efetuou dois atendimentos 
pré-hospitalares.

Isabel Müller/ O Líder

 Júri teve início às 9h e encerrou às 17h20

entretanto, há necessidade de 
aplicação de medida de segurança, 
que pode consistir em internação 
em hospital de custódia e tratamento 
psiquiátrico ou sujeição a tratamento 
ambulatorial (art. 96, i e ii do CP).

No caso, muito embora o laudo 
pericial de folhas 150/153 tenha re-
comendado a necessidade de trata-
mento psiquiátrico ambulatorial para 
a acusada, não se deve perder de vista 
que o delito imputado é punido com 
reclusão, o que impede tal providên-
cia.

o laudo pericial apontou que a 
acusada pode ser considerada peri-

gosa, "eventualmente quando des-
compensada e em surto psicótico" e 
necessita "manter-se estável e com-
pensada com tratamento e medica-
ção de uso contínuo".

Consequentemente, o juiz de 
direito, Fabricio Rossetti Gast, ab-
solveu Joilete de forma imprópria da 
acusação que lhe foi imputada (ho-
micídio qualificado pelo recurso que 
impossibilitou a defesa da vítima), 
aplicando-se a medida de segurança 
de internação pelo prazo mínimo de 
um ano, até que seja reavaliada a sua 
periculosidade, mediante avaliação 
psiquiátrica.
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Fotos: Polícia Civil

Edson Gaio, Dievi Adriano Rodrigues e Diones Schaffer

Polícia Civil prende vigilantes acusados de furtarem cofres na região
Chapecó

Uma operação da Polícia Civil 
deflagrada na madrugada da última 
segunda-feira (14) resultou na prisão 
de três vigilantes em Chapecó. eles 
foram presos em flagrante no mo-
mento em que tentavam roubar um 
cofre em um escritório de contabili-
dade no Centro da cidade.

a operação foi realizada pela 
divisão de investigação Criminal de 
Chapecó e divisão de investigação 
Criminal de São miguel do oeste. os 
policiais investigavam a quadrilha há 
alguns meses.

os presos são edson Gaio, de 30 
anos, dievi adriano Rodrigues, de 26 
anos, e diones Schaffer, de 30 anos. 
dois trabalhavam em uma empresa 

os suspeitos pela detonação dos 
caixas eletrônicos da agência de São 
José do Cedro podem ter sido presos 
durante uma operação da divisão es-
tadual de investigação Criminal (deiC) 
na operação Caixeiro. Cerca de 60 dias 
após o ataque aos caixas eletrônicos da 
agência do Banco do Brasil (BB), em 1º 
de março deste ano, a divisão de inves-
tigação Criminal (dic) da Polícia Civil 
de São miguel do oeste considera a 
possibilidade de os criminosos já terem 
sido presos durante a operação Caixei-
ros, articulada pela deiC em Florianó-
polis, no final do mês de abril.

Foram presos em flagrante Jonatan 
Rafael Fisher, de 28 anos, orlandinho 
teske, de 38 anos, ambos foragidos do 
sistema prisional catarinense e elias 
Santos moraes, de 29 anos, Jocemar e 
José Luiz de Freitas, que é considerado 
o líder da quadrilha. ambos também já 
possuem passagem policial.

Com os integrantes da quadrilha, 
os policiais apreenderam armamen-
to pesado e de uso restrito do exército 
Brasileiro: três fuzis, um calibre 7.62 
mm, outro calibre 5.56 mm e um úl-
timo fuzil calibre. 30; uma espingarda 
calibre 12 semiautomática e uma pis-
tola Pt 99 calibre 9 mm. também fo-
ram recuperados cerca de R$ 100 mil 
em espécie e apreendidos celulares, 
máscaras, coletes balísticos, inúmeros 
utensílios usados para abrir os caixas 
eletrônicos, como barras de ferro e mais 

Divulgação

Dos quatro criminosos presos dois são foragidos e outros dois possuem 
passagem pela Polícia

Bandidos presos na capital podem ser os mesmos que 
explodiram caixas do BB 

de 20 bananas de dinamite.

A relação dos crimes
apesar de não haver um núme-

ro exato de quantas quadrilhas vêm 
praticando arrombamentos a caixas 
eletrônicos em Santa Catarina, a deiC 
acredita que essa que foi desarticulada 
tenha sido responsável por cerca de 
80% dos crimes do estado.

de acordo com o delegado da diC 
em São miguel do oeste, albert Silvei-
ra, o modo de atuação dos criminosos 
é semelhante ao registrado em São José 
do Cedro, quando um grupo de ban-
didos explodiu caixas eletrônicos da 
agência do Banco do Brasil, trocou tiros 

com a polícia e fugiu levando o dinhei-
ro dos terminais. ele ressalta que o ar-
mamento apreendido na capital tam-
bém é semelhante ao que foi utilizado 
na região, inclusive com armas de uso 
restrito, entre eles um fuzil com capaci-
dade de derrubar aeronaves. 

Considerando a possibilidade de 
a quadrilha ter sido a responsável pelo 
ataque ocorrido em São José do Cedro, 
o delegado afirma que a diC enca-
minhou a Florianópolis amostras de 
provas colhidas no local do crime para 
comparação. o trabalho deve ser feito 
pelo instituto Geral de Perícias (iGP), 
que não determinou prazo para divul-
gação do resultado.

privada de vigilância da cidade que 
prestava serviços no escritório onde 
ocorreu a prisão. o terceiro que tam-
bém é vigilante não tinha vínculo 
com a empresa.

Foram apreendidos também três 

revólveres, munição, ferramentas uti-
lizadas nos crimes, rádio comunica-
dores, luvas, toucas, coletes táticos e 
um colete balístico com inscrição da 
Polícia Civil.

em razão da forma como agiam, 

o grupo é suspeito de se unir a outros 
vigilantes nas cidades do extremo 
oeste para cometerem roubos e ar-
rombamentos, o que está sendo apu-
rado.

Conforme o delegado do deic de 

São miguel, albert Silveira, a estra-
tégia do grupo era de, após o crime, 
simular que os vigilantes teriam sido 
rendidos não podendo evitar o crime 
quando, na verdade, participavam da 
ação criminosa inclusive escolhendo 
empresas em que sabiam haver obje-
tos de maior valor e dinheiro.

os homens vão responder por 
posse e porte ilegal de arma de fogo, 
porte de munição de calibre. 40 (uso 
restrito da polícia), formação de qua-
drilha, tentativa de furto qualificado, 
resistência a prisão e receptação de 
materiais.

os acusados foram encaminha-
dos para o Presídio Regional de Cha-
pecó.

a Receita Federal divulgou na 
quarta-feira (16), por meio de re-
latório, os resultados globais da 
operação em conjunto, envolven-
do a Receita Federal, a Polícia Fe-
deral e a Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF).
a operação é uma ação do Pla-

no de Segurança nas Fronteiras, 
onde a PRF atua por meio da ope-
ração Sentinela. a operação con-
junta foi realizada entre os dias 08 

e 13 de maio de 2012 na região do 
extremo oeste catarinense e Su-
doeste do Paraná. No total, foram 
apreendidos 515 volumes/caixas 
de mercadorias estrangeiras que 
entraram ilegalmente no Brasil, 

sem o devido desembaraço adu-
aneiro. Foram apreendidos tam-
bém cinco veículos de passeio e 
um ônibus.

os valores estimados pela Re-
ceita Federal somam, entre bens 

perdidos e mercadorias apreendi-
das, R$ 653 mil. de acordo com in-
formações da Receita Federal, esta 
foi a maior apreensão já realizada 
em operações de fiscalização nes-
ta região.

PRF e Receita Federal realizam a maior apreensão de mercadorias ilegais 
no oeste do estado

ocorreu na tarde de quarta-fei-
ra (16), o encerramento do 4° Curso 
Básico de inteligência Penitenci-
ária promovido pela diretoria de 
inteligência e informação (diNF) 
da Secretaria de estado da Justiça e 
Cidadania.

a secretária de estado da Justiça 
e Cidadania, ada de Luca, acom-
panhou o ato e ressaltou que a ca-
pacitação é fundamental porque 
proporciona uma formação inicial 
para que 35 agentes penitenciários 
e socioeducativos passem a atuar 
junto aos núcleos de inteligência 
das unidades prisionais.

o curso foi ministrado por pro-
fissionais e instrutores qualificados 
da área de segurança e destinado 
a agentes penitenciários e socio-

educativos da região do Vale do 
itajaí, policiais militares do esta-
do do Paraná e agentes da Polícia 
Rodoviária Federal. iniciou no dia 
07 de maio na sede da academia 
de Justiça e Cidadania (acadejuc) 
com uma carga horária total de 60 
horas/aula.

durante o ato foi realizado a 
entrega simbólica de kits com com-
putadores, notebooks, gravadores, 
celulares, máquinas fotográficas e 
filmadoras para três unidades pri-
sionais, o presídio antigo de itajaí, 
o presídio de tijucas e a UPa (Uni-
dade Prisional avançada) do muni-
cípio de indaial. os mesmo kits, do-
ados pela Receita Federal, também 
serão distribuídos nas outras 46 
unidades penitenciárias do estado.

Curso de Inteligência 
Penitenciária forma 35 
novos agentes

Saída de pista na BR-282
Na terça-feira (15), ocorreu 

uma saída de pista por volta das 
14h30, no km 583,0 da BR-282, 
em Pinhalzinho. envolveu-se um 
Renault/symbol de Chapecó/SC, 

conduzido por tiarles Variani, de 
30 anos. Conforme a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), posto de ma-
ravilha, o condutor teve ferimentos 
leves.
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o produtor que tiver cadastro 
ativo poderá comprar mensalmente, 
através da venda direta, denomina-
da Venda Balcão, até 27 toneladas 
de milho. o aumento, que antes era 
de seis toneladas, foi autorizado pelo 
Governo Federal. o produto continu-
ará sendo comercializado a R$ 21 a 
saca de 60 kg. 

a operacionalização ocorre 
através da Companhia Nacional de 
abastecimento (Conab). Conforme 
informação do secretário de Política 
agrícola do ministério da agricultu-
ra, Pecuária e abastecimento, Caio 
Rocha, para o deputado federal Celso 
maldaner (PmdB/SC), as autoriza-
ções foram publicadas no diário ofi-
cial da União na última quartafeira 
(16). 

a portaria, assinada pelos mi-
nistros de estado da agricultura, 
Pecuária e abastecimento (mapa), 
mendes Ribeiro Filho, da Fazenda, 
Guido mantega, e do Planejamento, 
orçamento e Gestão, miriam Bel-
chior, possibilita que os avicultores, 

Assessoria/Adriano Casagrande

Secretário Caio Rocha comunicou aumento para o deputado federal Celso 
Maldaner 

agricultores poderão adquirir 
até 27 toneladas de milho ao mês 

suinocultores e bovinocultores de 
leite e de corte comprem até 27 to-
neladas por CPF e por declaração 
de aptidão ao Programa Nacional de 
agricultura Familiar (daP), quando 
for o caso.

as cooperativas que atendem aos 

requisitos da Lei 11.326/11, também 
têm direito a até 27 toneladas por co-
operado ativo detentor da daP, sendo 
limitada a liberação de no máximo 27 
mil toneladas por CNPJ e por daP 
Jurídica. a aquisição do milho vigora 
até o dia 31 de outubro de 2012.

mais de 500 permissões para 
o uso do Selo de identificação da 
Participação da agricultura Fami-
liar (Sipaf ) já foram registradas no 
Brasil. desta forma mais de 4.500 
mil produtos com o selo estão dis-
poníveis no mercado.  

de acordo com dados do mi-
nistério do desenvolvimento 
agrário (mda), o Sipaf foi conce-
dido a 136 associações e coopera-

tivas de agricultores familiares e 
outras 30 empresas representan-
tes de 77 mil produtores de todo 
o país.  a utilização do Sipaf é vo-
luntária. 

o selo foi criado com o obje-
tivo de dar visibilidade às empre-
sas e aos empreendimentos que 
promovem a inclusão econômica 
e social dos agricultores, gerando 
renda e emprego no campo. 

Brasil tem mais de 4.500 mil 
produtos com selo da 
Agricultura Familiar 

Sicoob Credial libera novos 
recursos via BNDES/BRDE

Novos recursos foram liberados 
para investimentos através do Pro-
grama “mais alimentos”, os valores 
foram repassados pelo Banco Na-
cional do desenvolvimento (BN-
deS) via Banco de desenvolvimen-
to Regional do extremo Sul (BRde). 
a propriedade beneficiada foi de 
Placio e eliane Keil, na Linha Santa 
Fé em iraceminha.

Na propriedade os trabalhos 
são realizados pelo casal Keil, jun-
tamente com suas filhas daniela 
Julia e Fabiane Luiza. a principal 
atividade da família é a pecuária 
leiteira. 

Para poder ter um maior apro-
veitamento da mão de obra fami-
liar, Placio optou por investir na 
construção de um aviário de 100 
metros, integração Cooper auriver-
de/aurora. dessa forma, terá mais 
recursos financeiros na proprieda-
de e ainda poderá aproveitar a ma-
téria orgânica para as culturas de 
verão e inverno para o trato de seu 
plantel leiteiro.

o gerente do Sicoob Credial 
da agência de iraceminha, Nilson 

Rauber, citou que esta é mais uma 
família atendida pelo Sicoob Cre-
dial. “esses investimentos são cri-
teriosamente destinados à aqueles 
que dedicam tempo ao cuidado da 
atividade, neste caso leiteira e aví-
cola. de modo que certamente per-
mitirá a permanência da família no 
meio rural”, disse.

Por ocasião da visita, Placio 
comentou que se sente realizado. 
“Com o Sicoob Credial é bom de 
trabalhar, tem linhas de crédito des-
tinadas ao homem do campo. So-
mos muito bem atendidos sempre 
que vamos à cooperativa”, coloca.

Para o presidente do Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, “hoje a 
Cooperativa de Crédito está num 
constante crescimento e isso graças 
às linhas de crédito disponíveis e ao 
bom atendimento dos colaborado-
res nos nove municípios de atuação. 
ao longo de praticamente 27 anos 
demonstramos ser dignos da con-
fiança depositada pelo associado. 
os recursos são direcionados para 
o fortalecimento da propriedade e 
também da Cooperativa”, destaca. 

Divulgação Sicoob

Propriedade beneficiada foi a de Placio e Eliane Keil, residentes na Linha 
Santa Fé em Iraceminha

o estado dará subvenção de 50% 
referente à dívida aos agricultores 
que adquiriram sementes de milho 
por meio do Programa terra Boa e 
que perderam no mínimo 30% de 
sua produção devido à seca. a deci-
são foi tomada na última semana em 
reunião extraordinária do Conselho 
estadual de desenvolvimento Rural 
(Cederural).

Segundo o secretário de esta-
do da agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues, essa foi uma maneira 
encontrada para beneficiar os agri-
cultores atingidos pela estiagem nos 

municípios que declararam Situação 
de emergência. 

Na oportunidade o Conselho 
ainda aprovou a inclusão da Pecuá-
ria de Leite no Programa de desen-
volvimento da Pecuária de Corte 
Catarinense.

a atualização de valores para 
aquisição de matrizes leiteiras e re-
produtores de gado de corte pelos 
agricultores em exposições e feiras 
agropecuárias, financiados com re-
cursos do Fundo de desenvolvimen-
to Rural, foi outra decisão aprovada. 

a discussão e aprovação do Pro-

jeto Florestal-Geração-trabalho-
Renda, que postergou para 2015 o 
prazo para pagamento da primeira 
parcela também foi abordada. ainda 
foi aprovada a concessão de prazo 
de até um ano para que a Secretaria 
da agricultura elabore proposta para 
concessão de subvenção sobre as 
parcelas do Crédito de emergência.

de acordo com o secretário exe-
cutivo edson de Quadra, as propos-
tas apresentadas e aprovadas serão 
disponibilizadas pelo Cederural no 
site da Secretaria de estado da agri-
cultura e da Pesca. 

agricultores que tem dívidas do Programa 
terra Boa terão auxílio do estado  

Programa de cisternas beneficia 
agricultores atingidos pela estiagem

o Governo do estado, por meio 
da Secretaria de estado da assis-
tência Social, trabalho e Habitação 
(SSt), em parceria com o minis-
tério do desenvolvimento Social 
e Combate à Fome, vai construir 
cerca de cinco mil cisternas, no va-
lor total de até R$ 12 milhões, para 
atender às regiões atingidas pela 
estiagem no oeste e extremo oeste 
do estado. ao todo são 80 muni-

cípios. a construção das cisternas 
será feita por meio de cooperativas 
que participarão de licitação.

Serão beneficiadas 2.505 famí-
lias cadastradas em assentamen-
tos da reforma agrária, que foram 
identificadas a partir de uma pes-
quisa do instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe) que 
indicou o número de famílias sem 
acesso a água no estado. outras 

três mil e 20 famílias de agriculto-
res familiares também foram ma-
peadas como potenciais beneficiá-
rios. os locais em que as cisternas 
serão instaladas foram definidos a 
partir de reuniões entre a SSt, as 
Secretarias de desenvolvimento 
Regional e a Secretaria de estado 
da agricultura e da Pesca, por meio 
da epagri, num trabalho interseto-
rial.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Grêmio venceu o Bahia 
por 2x1 na última 
quinta-feira (17)

Grêmio vence o Bahia e foca 
agora estreia no Brasileirão
equipe do técnico Vanderlei Luxemburgo largou em vantagem na briga pela vaga na semifinal 
da Copa do Brasil e se prepara para enfrentar o Vasco na estreia do Campeonato Brasileiro 

em véspera de estreia no Campeonato Brasileiro, alguns 
dos principais jogadores do internacional ainda têm 
futuro indefinido

o tricolor gaúcho largou em 
vantagem sobre o Bahia, na briga 
pela vaga na semifinal da Copa do 
Brasil. de virada, a equipe do técni-
co Vanderlei Luxemburgo superou 
o time de Falcão, em Salvador, ven-
cendo por 2x1. o Grêmio é o único 

time invicto na competição, com 
100% de aproveitamento até aqui.

agora o Grêmio prepara-se para 
estrear no Campeonato Brasileiro, 
amanhã (20), às 18h30, contra o 
Vasco, em São Januário, no Rio de 
Janeiro. as duas equipes priorizam 

competições paralelas ao brasilei-
rão, o Vasco visa à classificação para 
a semifinal da taça Libertadores da 
américa e o Grêmio projeta a classi-
ficação para a próxima fase da Copa 
do Brasil.

o jogo da volta entre Grêmio e 

Bahia acontece na próxima quinta-
feira (24), às 21h, no estádio olím-
pico em Porto alegre. o tricolor 
gaúcho pode perder por até 1x0 que 
garante a classificação. a boa no-
tícia para os gremistas é o possível 
retorno de Kleber Gladiador, o atle-

ta, principal contratação do clube 
para a temporada está em reta final 
de recuperação e, em caso de clas-
sificação do Grêmio, o artilheiro da 
equipe poderá estar à disposição do 
técnico Vanderlei Luxemburgo para 
a semifinal.

Divulgação

inter recebe o Coritiba no Beira Rio

após a conquista do Campeonato 
Gaúcho, a eliminação na taça Liber-
tadores da américa e prestes a fazer 
sua estreia no Campeonato Brasileiro, 
alguns dos principais jogadores do 
internacional ainda tem futuro inde-
finido no clube, outros já acertaram a 
saída e a “liderança” também está mu-
dando. tinga, ídolo da torcida, titular 
em duas conquistas da Libertadores 
e jogador fundamental na conquista 
do Campeonato Gaúcho, está acerta-
do com o Cruzeiro. o jogador foi uma 
indicação do técnico Celso Roth, novo 
comandante do clube mineiro. Luis 
anápio Gomes, também anunciou sua 
saída do clube, segundo o dirigente, 
suas ocupações extra-clube, não o per-
mitiam mais conciliar tantas funções. 
o novo vice-presidente de futebol do 
colorado é Luciano davi, que estava à 
frente da vice-presidência de serviços 
especializados do inter.

Nei, titular absoluto da equipe do 
técnico dorival Júnior, tem futuro in-
definido. o atleta revelou no decorrer 
desta semana que recebeu sondagens 
de clubes europeus e está aberto a ne-
gociação. Sandro Silva, destaque do 
plantel do internacional, também pode 
deixar o Beira Rio, o jogador garante ter 
proposta de diversos clubes do Brasil e 
da europa, entre eles, o São Paulo. Le-
andro damião é cobiçado por clubes 
europeus há algum tempo, o jogador 

recebeu novas propostas e também 
pode estar de saída do inter. a direção 
do clube gaúcho se mantém otimista 
em segurar o artilheiro do time e acre-
dita na permanência de damião no 
Beira Rio.

além dos jogadores que podem 
estar deixando o clube, outro fator que 
preocupa a equipe são as lesões cons-
tantes de jogadores fundamentais para 
o grupo, a exemplo de d’alessandro, 
que teve novo revés e está fora do time 
na estreia do Brasileirão. oscar segue 
com condições de jogo, mas, o recurso 
impetrado pelo São Paulo, na tentativa 
de suspender o habeas corpus deferido 
ao atleta, será julgado na próxima se-
mana, uma decisão desfavorável pode 

tirar oscar de campo novamente e 
deixar o jogador sem condições legais 
de defender o colorado. Jajá foi punido 
após noitada no Rio de Janeiro e está 
suspenso por tempo indeterminado. 
Jô, reincidente em casos de indiscipli-
na, está na mesma situação de Jajá e 
deve deixar o inter nas próximas sema-
nas.

o presidente do internacional, Gio-
vanni Luigi, afirmou que o clube está 
no mercado em busca de reforços para 
a disputa do Campeonato Brasileiro, 
prioridade para 2012. o inter recebe o 
Coritiba, atual campeão paranaense, 
amanhã (20), às 16h, no estádio Beira 
Rio, em Porto alegre, pela estreia das 
duas equipes no Brasileirão.

Inter treinou em dois turnos para a estreia no Brasileirão

Site do Inter

Um dos principais campeona-
tos nacionais, o Campeonato Brasi-
leiro 2012, é um dos principais cam-
peonatos para os clubes brasileiros, 
pois além de dar ao primeiro colo-
cado o título nacional, premia os 
quatro primeiros colocados com a 
vaga para disputarem a Copa Liber-
tadores da américa de 2013, bem 
como outras vagas para a Copa do 
Brasil. e os quatro piores classifica-
dos caem para a série B do campe-
onato, para que os quatro melhores 
classificados da série B subam para 
a série a.

a série a será disputada por 20 
clubes em dois turnos. em cada tur-
no, todos os times jogarão entre si 

uma única vez. os jogos do segun-
do turno serão realizados na mesma 
ordem do primeiro, apenas com o 
mando de campo invertido. 

a primeira rodada do Campeo-
nato Brasileiro da série a 2012 inicia 
hoje (19) e tem sequência amanhã 
(20). a competição termina em 02 
de dezembro, quando será conheci-
do o campeão brasileiro. 

os jogos da primeira rodada são 
os seguintes: Botafogo x São Paulo; 
Vasco x Grêmio; Palmeiras x Portu-
guesa; Corinthians x Fluminense; 
internacional x Coritiba; Cruzeiro 
x atlético-Go; Ponte Preta x atlé-
tico-mG; Figueirense x Náutico; 
Sport x Flamengo e Bahia x Santos.

Campeonato 
Brasileiro inicia neste 
final de semana
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Com a presença de muitas pes-
soas foi realizada no último sábado 
(12) a final do Campeonato munici-
pal de Futebol Suíço, edição 2012, 
no campo junto a praça de Bom Je-
sus do oeste. 

o campeonato teve início em 
fevereiro e contou com a participa-
ção de 12 equipes. o primeiro con-
fronto da noite decidiu o terceiro 
lugar entre as equipes do mercado 
Schultz e Granja Vitória, sendo que 
o mercado Schultz venceu por 6 a 5. 
a disputa do primeiro lugar ocorreu 
entre as equipes Granja werlang e 
agro Veterinária Boa Safra/ Granja 
dall' agnol, que se consagrou cam-
peã 2012, vencendo por 6 a 3.

após o encerramento dos jo-
gos foi realizada a entrega da pre-
miação, a classificação final foi: 
1° colocado: agro Veterinária Boa 
Safra/ Granja dall' agnol; 2° colo-
cado: Granja werlang; 3° colocado: 
mercado Schultz e em 4° colocado: 
Granja Vitória.

Janiara Ceccon/Prefeitura

Agro Veterinária Boa Safra/ Granja Dall Agnol se consagrou campeã 
2012, vencendo por 6 a 3 a Granja Werlang

Bom Jesus do Oeste
agro Veterinária Boa Safra/Granja dall' 
agnol é o campeão no Campeonato 
municipal de Futebol Suíço

Na oportunidade também foi 
entregue o troféu de goleiro menos 
vazado para o atleta alexandro Sch-
mitd, que sofreu apenas dez gols. o 
troféu de goleador foi para o atle-
ta maicon welter com 14 gols, e a 
equipe do mercado Schultz ficou 

com o troféu disciplina.
o diretor de esportes, José mil-

ton Garmatz, agradece a todos os 
atletas que participaram do campe-
onato e da mesma forma também 
aos torcedores que abrilhantaram 
as competições.

CRm/Rotoplast enfrenta o Canarinho 
amanhã

depois de um empate em 1 a 1 
com o e.C Cometa no último domin-
go (13) em itapiranga, o CRm/Roto-
plast enfrenta neste domingo (20) o 
e.C Canarinho em Pinhalzinho, no 
distrito da machado. o jogo é válido 
pela terceira rodada do segundo tur-
no do Campeonato estadual de ama-
dores e quem sair com a vitória tem 

mais chances de classificação para a 
próxima fase.

Jogam ainda na chave a neste 
domingo: em São miguel do oeste o 
Guarani recebe o Cometa de itapiran-
ga e em São José do Cedro o ipiranga 
recebe o SeR ajap de Pinhalzinho. 

a classificação da chave a é a se-
guinte: em 1º lugar o ipiranga F.C de 

São José do Cedro com 12 pontos; 
em 2º lugar e.C Cometa de itapiranga 
com 11; em 3º C.e Guarani de São mi-
guel do oeste com dez pontos; em 4º 
o e.C Canarinho de Pinhalzinho com 
oito; em 5º o SeR ajap de Pinhalzi-
nho também com oito pontos e em 6º 
lugar CRm/Rotolplast de maravilha 
com sete pontos.

 Arquivo O Líder

Equipe do CRM continua buscando a recuperação no Estadual

a modalidade de tênis de mesa 
em maravilha estará apresentando 
na próxima sexta-feira (25) os novos 
uniformes em um evento especial 
no Ginásio municipal de esportes, a 
partir das 18h.

os alunos dos quatro núcleos de 
treinamento receberão as camisas 
durante a realização de um festival 
que reunirá alunos da modalidade 

que praticam o tênis de mesa no 
Parque de exposições (tomatão), 
Ginásio municipal, CeV Raymundo 
Veit e Ce monteiro Lobato.

além da entrega das camise-
tas, serão apresentados os calções 
e agasalhos que as equipes que re-
presentam o município de maravi-
lha estarão vestindo nos próximos 
eventos.

No estádio dr. Leal Filho, em 
maravilha, hoje (19) está sendo 
realizada uma avaliação de jogadores 
de futebol de campo para atletas de 
13 a 22 anos, para atuarem no futebol 

profissional. a avaliação inicia às 9h. 
a inscrição é gratuita e as vagas são 
limitadas. o evento é promovido 
pela e.S.P.R.o.F. Contatos (55) 8156 
6682 com Ricardo.

Maravilha
Equipe do tênis de mesa 
apresenta uniforme

Hoje tem avaliação de 
jogadores 

Flor do Sertão

Futsal participou dos 
Jogos Escolares de 
Santa Catarina

a equipe de futsal masculino de 
Flor do Sertão esteve participando 
em maravilha da fase microrregional 
dos Jogos escolares de Santa Catarina 
(Jesc) de 12 a 14 anos. Na disputa, os 
representantes flor-sertanenses en-
frentaram o município de São miguel 
da Boa Vista, onde perderam por 3 x 0. 
Já o segundo jogo foi contra tigrinhos, 
onde Flor do Sertão fez 4 x 1 e no último 
jogo precisando vencer para continuar 
na competição, enfrentou a equipe de 
Saudades, onde não conseguiu segurar 
o placar e acabou sendo derrotado por 
5 x 1.

Segundo o diretor de esportes, 
Rodrigo Noronha, apesar de não con-
seguir a classificação, o município tem 
apresentado uma evolução satisfatória, 
demonstrando que Flor do Sertão pos-
sui grande capacidade de colher bons 
resultados nesta modalidade, através 
do trabalho da escolinha “Bom de Bola, 
Bom na escola”, que envolve mais de 
110 crianças, desempenhando um 
papel com responsabilidade tanto dos 
professores quanto dos alunos, onde as 
ações não só formam atletas, mas sim 
cidadãos engajados com valores sóli-
dos de transformação social. 

Equipe de futsal de Flor do Sertão

Departamento de Esportes
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Na quarta-feira (16) a cidade de 
maravilha recebeu a etapa microrre-
gional dos Jogos escolares de Santa 
Catarina (Jesc) para alunos de 12 a 14 
anos, sendo realizada a modalidade 
de tênis de mesa, onde o município 
se classificou na categoria masculina 
para a fase regional que acontece en-
tre os dias 28 e 31 deste mês em Xaxim.

a classificação final foi a seguinte: 
no naipe masculino: 1º lugar: Centro 
educacional Vereador Raymundo Veit 
(Raniery tavares e Leonardo Zatt); 2º 
lugar: escola municpal de ensino Bá-
sico Jose Theobaldo Utzig (Gabriel ol-
bermann, dalvan Girardi e emerson 
da Rosa); 3º lugar: escola de educação 
Básica dom Helder Camara (marcel 
Knorst e Vinicius Paini). e no naipe fe-
minino: 1º lugar: escola municipal de 
ensino Básico Jose Theobaldo Utzig 
(maiara mees e Natália de oliveira); 2º 
lugar: escola de educação Básica João 

 Divulgação

 Vencedores do tênis de mesa masculino

Maravilha

tênis de mesa masculino vai para a 
etapa regional do Jesc

XXiii (Gabriela Kretzmann e Rafaela 
manorov); 3º lugar: escola de educa-
ção Básica Rodolfo Foss (Jessica Cor-
nelios e tainara Huff).

ao final da competição aconte-
ceu a entrega da premiação, coor-

denada pelo integrador esportivo da 
Secretaria de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de maravilha, Leandro 
Giacomolli, por professores e pelo 
diretor de esportes de maravilha, Ju-
liano Siebel.

o município de Cunha Porã 
está participando do Campeo-
nato Regional de Bocha Rolada. 
o último jogo foi na sexta-feira 
(11) em Caibi. os resultados 
foram os seguintes: no mascu-
lino Caibi 3  a  0  Cunha Porã e 
no feminino Caibi 2 a 1 Cunha 
Porã. a próxima rodada será em 
Cunha Porã contra São Carlos 
no dia 25 de maio. 

Joguinhos Abertos de Santa 
Catarina 

No último final de semana 
Cunha Porã esteve participan-
do da primeira fase da etapa 
microrregional dos Joguinhos 
abertos de Santa Catarina. os 

jogos aconteceram no muni-
cípio de Riqueza, envolvendo 
atletas de 15 a 18 anos. Cunha 
Porã esteve representada no fut-
sal masculino com os seguintes 
resultados: Cunha Porã 5 x 3  
Novo Horizonte; Cunha Porã 3 x 
1  Palmitos e Cunha Porã 7 x 4  
Caibi.

Com os resultados Cunha 
Porã acabou a primeira fase 
com a primeira colocação e joga 
pelas quartas de final hoje (19) 
às 11h30 contra o município de 
Guatambu. Quem vencer, além 
de passar para fase semifinal 
já garante vaga no regional que 
acontece no mês de junho em 
São Carlos. 

 Departamento de Esportes

Equipe de Cunha Porã disputa os Joguinhos Abertos de Santa Catarina

Cunha Porã
Campeonato Regional 
de Bocha Rolada 

o 9º Campeonato municipal 
de Futsal de Flor do Sertão teve no 
sábado (12) às seminais da compe-
tição. No naipe feminino enfren-
taram-se Real madrid e Sevilla FC, 
sendo que a equipe do Real madrid 
venceu por 03 a 01. em seguida jo-
garam as Fanáticas FC e H²o, sendo 
que houve empate no tempo regular 
e nos acréscimos, assim a decisão foi 
nos pênaltis, onde a equipe do H²o 
venceu por 2 a 1. disputam a final 
no próximo sábado (19) as equipes 
do Real madrid e H²o, o jogo será 
às 20h, e a disputa do terceiro lugar 
acontece às 18h entre Fanáticas FC e 
Sevilla.

Na categoria masculina o time 
do H²o Vilson Cabeleireiro venceu 
o Juventude de Linha Guarani por 10 
a 03. Já o internacional “a” venceu o 
Cruzeiro “B” pelo placar de 07 a 03. 

No domingo (13) foram conheci-
dos os finalistas do Campeonato de 
Futebol de Campo de modelo. No jogo 
de ida realizado no dia 06, no campo 
do tuiuti em Linha Salete o inter do 
Cedro ficou em 0 a 0 com o tuiuti “B” 
e no jogo de volta no último domingo 
(13) no tempo normal empataram em 
2 a 2 e nos pênaltis o tuiuti “B” con-

quistou a vaga para a final.
Na outra semi-final no jogo de ida 

a edificar Construtora venceu o tuiu-
ti “a” por  02 a 01, e no jogo de volta a 
efificar venceu novamente por 3 a 2, 
garantindo a vaga na final.

o primeiro jogo da final será no 
dia 27 de maio no campo da Linha 
Salete, onde às 15h30 enfrentam-se 

tuiuti “B” e edificar Construtora. o 
jogo de volta, onde será definido o 
campeão acontece no dia 02 de ju-
nho, no estádio alto da montanha 
em modelo. Às 14h será realizada a 
disputa do terceiro lugar entre tuiuti 
“a” e inter do Cedro e às 16h a dispu-
ta do título entre tuiuti “B” e edificar 
Construtora.

Flor do Sertão

Modelo

Final do Campeonato municipal de Futsal é hoje

tuiuti “B” e edificar são os finalistas do Campeonato 
de Futebol de Campo 

 H²O Vilson Cabeleireiro goleou o Juventude de Linha Guarani por 10 a 03

 Departamento de Esportes

a disputa pelo terceiro lugar será às 
19h, deste sábado (19) entre o Cru-
zeiro “B” e o Juventude de Linha 

Guarani. Já a disputa pelo primeiro 
lugar será as 21h entre H²o Vilson 
Cabeleireiro e o internacional “a”.  
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

AMANHÃ
Às 16h no Beira Rio começa a caminhada rumo ao tetra brasileiro. o internacional que nos 

últimos anos conquistou todos os títulos possíveis e que só o clube do povo tem. Relembran-
do: 41 títulos gaúchos, três brasileiros, uma Copa do Brasil, duas Libertadores, bi da Recopa, 
campeão da Sul americana, único time brasileiro a conquistá-la. Copa Suruga no Japão, Copa 
dubai e campeão mundial Fifa sobre o Barcelona, é de fato o único time brasileiro campeão 
de tudo.

o
Coxa que se cuide, o inter manteve todos os seus principais jogadores no elenco e quer 

mais, cogita-se a contratação do atacante Nilmar que também é pretendido pelo Corinthians 
e Roma da itália, mas Nilmar quer o inter. outro que está na mira colorada é o zagueiro Lúcio 
que foi revelado no clube e atualmente está na itália, onde anunciou a sua saída da inter de 
milão.

eNQUaNto
isso foram feitas duas pesquisas 

por desportistas que acompanham o 
futebol na confraria do maxi, na Boca 
maldita e no Senadinho sobre os fa-
voritos para ganhar o Campeonato 
Brasileiro série a 2012, os mais vota-
dos: internacional, Fluminense, Co-
rinthians, Santos e São Paulo, esta é a 
pesquisa série. a outra que rolou nos 
mesmos locais indica: Portuguesa, Fi-
gueirense, Coritiba e Grêmio.

o
Santos ainda está nas quartas de final da Li-

bertadores, mas já se planeja para o futuro. o pre-
sidente do clube Luis alvaro Ribeiro assistirá a fi-
nal da Liga dos Campeões da europa entre Bayer e 
Chelsea, neste sábado (19) em munique, o vence-
dor além de campeão europeu será o representante 
do velho continente no mundial de Clubes da Fifa 
em dezembro. o peixe espera conquistar o tetra da 
américa e brigar pelo tri mundial, me parece no 
mínimo desrespeito aos demais clubes que estão 
na disputa da taça Libertadores da américa.

DOIS TOQUES
acontece hoje (19) no CRm em dois turnos o chamado peneirão de futebol, se você 

tem entre 13 e 22 anos compareça e poderás se tornar um profissional do futebol. 
Palmeiras e São Paulo devem ser semifinalistas da Copa do Brasil 2012, pois larga-

ram em vantagem sobre atlético-PR e Goiás, São Paulo 2 x 0, Palmeiras 2 x 2.
Vasco prejudicado pela arbitragem no jogo de ida diante do Corinthians pela Liber-

tadores no empate 0 x 0, no São Januário de baixo de muita chuva. 

PadaRia e tetRa
agora estão falando em tetra no brasileirão? 

Há poucos dias seriam tri da américa, mudou 
tudo? acabou o sonho, no final do ano estarão 
dizendo que ganharam só o cafezinho (gauchão) 
e carregando os imortais no carrinho de mão pe-
las ruas de maravilha, o “imparcial” voltou para a 
academia de musculação. 

Fui informado que deu problema com a ras-
padinha do inter, aquela promoção do SoNHo, 
lembram? então, é que a padaria do “remendão” 
também está em reformas.

COPA DO BRASIL
a soberba de alguns colorados, 

agora dizendo que a Copa do Brasil é 
título para clube pequeno? 

Ganharam só uma vez esta com-
petição, gol de pênalti meio man-
drake. enquanto o Grêmio é o papa-
tudo da Copa do Brasil, tendo ganho 
quatro e chegando em sete finais. 

domingo (20), 18h30 treino de 
luxo contra o Vasco no Rio de Janeiro, 
preparando o time para o jogo da vol-
ta contra o “BaÊa”!dÚVidaS 

Campeão de tudo? Como, já que não tem títu-
los que já foram disputados?

Zé Roberto velho? Poderiam me explicar como 
é ter no time “jovens” como Bolívar, Índio e tinga?

LÍdeR e CoNtRataÇÃo
Sem jogar, inter já é líder do brasileirão, Sandro 

Silva garantiu quatro pontos (com briga no bar). 
e a grande contratação é a SUPeR NaNY (SBt), 

para disciplinar os baladeiros Jô e Jajá.

O planeta tv

ATRASOU
descobrimos o motivo do atraso da 

carreata dos colorados no último domin-
go (13). devido à agonia durante a de-
cisão muitos estavam no banheiro... to-
mando banho. o “imparcial” teve até dor 
de barriga, pois esperava uma goleada e o 
vinho de Caxias não fez bem. “GaNHaR 
GaUCHÃo NÃo LiBeRta doReS”.

eStÃo Se 
iLudindo

também gostaria de falar sobre 
damiÃo, sensacional, espetacular, 
extraordinário, magnífico... mas só 
contra os “gatinhos”. esse é o típico 
nove de gauchão mesmo.

ÃOÃOÃO... SÓ RESTOU O BRASILEIRÃO!
depois de ver seu time fazer muita gente chorar de rir e virar a maior chacota ao lado do 

Flamengo na Libertadores 2012, o time do “colunista imparcial”, pega o fraco Coritiba, tem a 
obrigação de ganhar!

antes de escalar o oscar, poderiam fazer um tratamento para o rapaz, sim, chora quando 
faz gol, chora quando é eliminado, chora quando ganha o “RURaLito”... Vai entender!

RECORDE
Nova conquista dos colorados: “13 anos na seca”. o recorde é dos colo-

rados, na seca sem ganhar nada de 1979 a 1992.
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Candidatas disputam o 
título neste sábado (19)


